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Viernes 13 de noviembre de 2024 

 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

MESA DIRECTIVA 

Diputados dan por concluido el trabajo legislativo de 2024.- La Cámara de Diputados 

concluyó sus trabajos del primer periodo ordinario de sesiones en este 2024, así lo dio a 

conocer la Mesa Directiva presidida por el morenista Sergio Gutiérrez Luna, luego de 

haber aprobado el Presupuesto de Egresos de la Federación para el año entrante. 

Gutiérrez Luna declaró formalmente terminados los trabajos de la Cámara de Diputados, 

correspondientes al primer periodo de sesiones ordinarias del primer año de ejercicio de 

la LXVI Legislatura.  

En un mensaje a la Asamblea, el diputado presidente dijo: “Hemos concluido este primer 

periodo de sesiones en una Legislatura y un periodo que podemos calificar como intenso 

e histórico”. Comentó que por primera vez se entregó el Bando Solemne a una mujer 

presidenta de los Estados Unidos Mexicanos, la doctora Claudia Sheinbaum Pardo.  

Refirió que se aprobaron 16 reformas constitucionales, “con momentos de debate 

intenso, con momentos de coincidencias; muchas reformas fueron aprobadas por 

unanimidad”. Gutiérrez Luna, a nombre los integrantes de la Mesa Directiva, agradeció 

a cada una de los diputados de todos los grupos parlamentarios por su labor este año. 

[HERALDO] [FINANCIERO P/ 1,46] [ECONOMISTA P/47] [LATINUS] [INFOBAE] [EL HERALDO 

RADIO] [GLOBAL] [TALLA POLÍTICA] [POR ESTO] [TALLA POLÍTICA]  

Cámara de Diputados nombra a sus 19 integrantes de la Comisión Permanente.- El Pleno 

de la Cámara de Diputados aprobó, por 429 votos a favor, el acuerdo de la Jucopo por 

el que se nombran a las y los diputados integrantes de la Comisión Permanente del 

Congreso de la Unión, correspondiente al primer receso del primer año de ejercicio de 

la LXVI Legislatura.  

Ante ello, las y a los diputados que integrarán la Comisión Permanente del Congreso de 

la Unión, serán los siguientes: En representación de Morena, la diputada titular Mónica 

Fernández César, sustituta diputada Gabriela Valdepeñas González. Diputado titular 

Zenyazen Roberto Escobar García, sustituto diputado Arturo Ávila Anaya. Diputado titular 
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Pedro Miguel Haces Barba, sustituto diputado Francisco Javier Sánchez Cervantes. 

Diputada titular Leide Avilés Domínguez, sustituta diputada Katia Alejandra Castillo 

Lozano. 

También de Morena, el diputado titular Raymundo Vázquez Conchas, sustituta diputada 

Elena Edith Segura Trejo. Diputada titular Claudia Rivera Vivanco, sustituto diputado Luis 

Humberto Aldana Navarro. Diputada titular Freyde Marybel Villegas Canché, sustituta 

diputada Danisa Magdalena Flores Ojeda. Diputada titular Sandra Anaya Villegas, 

sustituta diputada Ariadna Barrera Vázquez. Diputado titular Sergio Carlos Gutiérrez Luna, 

sustituta diputada Maribel Solache González. Diputado titular Carlos Ventura Palacios 

Rodríguez, sustituta diputada Lucero Higareda Segura. 

Por el PAN, diputado titular Miguel Ángel Guevara Rodríguez, sustituto diputado Luis 

Agustín Rodríguez Torres. Diputada titular, Laura Cristina Márquez Alcalá, sustituta 

diputada Martha Amalia Moya Bastón. Diputada titular María Angélica Granados 

Trespalacios, sustituto diputado Luis Enrique García López. 

Del PVEM, diputada titular Ana Erika Santana González, sustituta diputada Celia Esther 

Fonseca Galicia y diputado titular Juan Luis Carrillo Soberanis, sustituto diputado Oscar 

Bautista Villegas. 

Por el PT, diputado titular José Luis Montalvo Luna, sustituto diputado Adrián González 

Nevada y diputada titular Magdalena del Socorro Núñez Monreal, sustituta diputada 

Ana Karina Rojo Pimentel. 

En representación del PRI, diputada titular Laura Ivonne Ruiz Moreno, sustituto diputado 

Víctor Samuel Palma Cesar y por MC, diputada titular Ivonne Aracelly Ortega Pacheco, 

sustituto diputado Pablo Vázquez Ahued. [TALLA POLÍTICA]  

Cámara de Diputados avala en lo particular el Presupuesto de Egresos 2025.- La 

madrugada del jueves, la Cámara de Diputados aprobó en lo particular el Presupuesto 

de Egresos de la Federación para el Ejercicio Fiscal 2025. Con 353 votos a favor de 

Morena y aliados, y 128 en contra de la oposición, se avaló un gasto de 9 billones 302 mil 

millones de pesos del gobierno federal para el próximo año. 
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El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, 

declaró: aprobado en lo general y en lo particular, el decreto de Presupuesto de Egresos 

de la Federación para el Ejercicio Fiscal 2025, pasa al Ejecutivo Federal para sus efectos 

constitucionales.  

Desde la máxima tribuna, el diputado Ricardo Monreal Ávila, coordinador del Grupo 

Parlamentario de Morena, manifestó que la aprobación del presupuesto es fundamental 

para el país. Porque al aprobarlo se le otorgará a la nación certidumbre económica, 

tranquilidad en los mercados y en el mundo se sabrá que México tiene institucionalidad. 

Monreal destacó que la Cámara de Diputados sólo tardó12 horas de discusión para 

aprobar el PEF 2025. 

En su oportunidad, coordinadora de la bancada del PAN, Noemí Luna Ayala, afirmó que 

el Presupuesto de 2025 está “mal distribuido”, toda vez que en seguridad, infraestructura 

carretera, educación y salud, hubo recortes importantes. 

En su turno, el coordinador de los diputados del PRI, Rubén Moreira, presentó una moción 

suspensiva para detener la aprobación y votación del PEF 2025, para analizar el tema 

del Fobaproa, porque subrayó cada año se le destinan más de 50 mil millones de pesos, 

lo que resulta un pago injusto. [RAZÓN] [FINANCIERO P/1,47] [RAZÓN P/1, 4] [REFORMA 2, 

6] [LATINUS] [LA UNIÓN] [EL DEBATE] [GLOBAL] [ACROPOLIS] [SMRTV] [VANGUARDIA] 

[PINERO] [NEWS] [90 GRADOS] [EXCÉLSIOR] [GLOBAL] [FORMATO] [NODAL] [NMÁS] 

[ARISTEGUI] [IMAGEN] [ADN 40] [MILENIO TV] [LISTA] [EXCÉLSIOR P/4] [JORNADA P/4] 

[JORNADA P/7]  

Reciben diputados iniciativa de Sheinbaum para incentivar la permanencia de médicos 

militares.- La Cámara de Diputados recibió la madrugada del jueves, una iniciativa de 

la titular del Ejecutivo Federal, Claudia Sheinbaum Pardo, que reforma y adiciona 

diversas disposiciones de la Ley de Ascensos y Recompensas del Ejército y Fuerza Aérea 

Mexicanos. El presidente de la Mesa Directiva, diputado Sergio Gutiérrez Luna, turnó la 

propuesta presidencial a la Comisión de Defensa Nacional para dictamen. [CONTRA 

RÉPLICA] 

Jonathan Puertos asume como diputado federal tras asesinato de Benito Aguas Atlahua.- 

Jonathan Puertos Chimalhua asumió el jueves el cargo de diputado federal por el Distrito 

18 de Zongolica, Veracruz, en suplencia de Benito Aguas Atlahua, quien falleció tras un 
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ataque armado el pasado 9 de diciembre. La ceremonia de protesta se realizó en el 

Palacio Legislativo de San Lázaro, presidida por Sergio Gutiérrez Luna, titular de la Mesa 

Directiva de la Cámara de Diputados. [EL DIARIO DE XALAPA] [HOY XALAPA]  

Recibe Ninfa Deándar la Belisario; debería ser de López Obrador, dice.- En sesión 

solemne, el Senado entregó ayer la Medalla Belisario Domínguez en su edición 2023 a la 

periodista y activista Ninfa María Deándar Martínez, directora del diario El Mañana de 

Nuevo Laredo, Tamaulipas, quien a pesar de su delicado estado de salud estuvo 

presente y pudo dirigir un mensaje desde la tribuna, en el que reconoció el legado del 

ex presidente Andrés Manuel López Obrador.  

Esta vez, la entrega de la Medalla Belisario Domínguez fue diferente, ya que no asistió 

ningún representante del Poder Judicial, ni el presidente de la Cámara de Diputados ni 

el gobernador de Chiapas, Eduardo Ramírez; este último, porque al presidente del 

Senado se le olvidó invitarlo. [JORNADA P/ 8] [EXCÉLSIOR P/2]  

PAQUETE ECONÓMICO 2025 

PEF 2025 es racional, austero, consecuente y capaz de resolver los grandes desafíos y 

problemas nacionales: Ricardo Monreal.- Ricardo Monreal Ávila, presidente de la Junta 

de Coordinación Política y coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, afirmó 

que el Presupuesto de Egresos de la Federación 2025 es racional, austero, consecuente 

y capaz de resolver los grandes desafíos y problemas nacionales. [ARSENAL] [MILENIO] 

[CONTRARÉPLICA] [EXILIO] [HERALDO]  

Presupuesto 2025 garantiza estabilidad y certidumbre económica: Monreal.- El 

presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, Ricardo 

Monreal, aseguró que el Presupuesto 2025, aprobado la madrugada de este jueves, 

garantiza estabilidad y certidumbre económica al país, así como confianza a los 

inversionistas nacionales y extranjeros. Además, el legislador definió el proyecto de 

egresos para el próximo año como una iniciativa racional y austera, pero capaz de 

resolver los grandes desafíos y problemas de México. [MILENIO] [MILENIO]  

Asegura Ricardo Monreal que aprobación del Presupuesto de Egresos fortalece varios 

rubros.- El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, 

aseguró que la aprobación del Presupuesto de Egresos de la Federación para 2025 
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fortalece rubros como campo, educación, cultura, salud, seguridad y obra pública. “No 

hubo toma de edificios, no hubo calles aledañas tomadas por manifestantes y protestas 

y desarrollamos nuestro trabajo en paz y con tranquilidad. Hubo muchos insultos, hubo 

mucha violencia verbal, pero Morena, PT y el Verde nos sostuvimos estoicamente con 

prudencia, con tolerancia y con una actitud de respeto”, aseveró el legislador. [EL 

HERALDO RADIO]   

Monreal reconoce haber impuesto la súper mayoría de Morena y aliados.- Tras la 

aprobación del Presupuesto de Egresos de la Federación para el 2025, el coordinador 

de los diputados de Morena, Ricardo Monreal, reconoció que esto se logró gracias a 

que el partido en el poder y sus aliados impusieron su mayoría y evitaron escuchar a los 

opositores. “Sí, ejercemos nuestra mayoría porque no nos vamos a detener para 

defender a la Patria, a pesar de sufrir embates temporales, discursivos y violentos, les 

vamos a responder con la prudencia y la sensatez. No lo vamos a admitir, porque nos 

asiste la razón histórica, nos asiste la razón moral”. [NOTISISTEMA] 

No habrá despidos ni cierre de tribunales por el recorte en el PJ: Ricardo Monreal.- Ante 

el “tijeretazo” al presupuesto del Poder Judicial, el líder de los diputados de Morena, 

Ricardo Monreal Ávila aseguró que no habrá despidos ni cierre de tribunales. En 

entrevista, el parlamentario comentó que se hicieron estudios técnicos para el ajuste y 

afirmó que la planta laboral está protegida. “Lo que tiene que disminuir son excesos y 

también súper lujos o gastos superfluos”, reiteró. [AHORA TABASCO] [EL HERALDO TV]  

Diputados aprobaron presupuesto 2025 pese a reclamos por tijeretazo a salud.- El pleno 

de la Cámara de Diputados aprobó, en la madrugada del jueves, el Presupuesto de 

Egresos de la Federación (PEF) 2025, avalando así los recortes a diversos rubros del gasto 

público para garantizar la consolidación fiscal del siguiente año, donde una de las 

principales quejas de la oposición fueron los menores rubros a la función de salud. Con 

353 votos a favor, 128 en contra y cero abstenciones, los diputados aprobaron el PEF 

2025 luego de discutir poco más de mil reservas de las cuales ninguna fue aprobada, y 

con lo que el presupuesto quedó en los mismos términos, salvo por las reasignaciones 

que se realizaron en la Comisión de Presupuesto por 44 mil 421 millones de pesos. 

[ECONOMISTA / pp-p6] 

La Secretaría de las Mujeres rencauzará apoyos de género.- La creación de la 

Secretaría de las Mujeres provocó que parte de los recursos que administraba 
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Gobernación pasarán ahora a la nueva dependencia. Con ello, fue mayor el recorte 

presupuestal que estaba previsto para la Segob. Entre las adecuaciones aprobadas por 

la Cámara de Diputados en el presupuesto está una disminución de mil 126.9 millones 

de pesos en los fondos para Gobernación, en comparación con el proyecto de 

Presupuesto de Egresos que envió al Congreso la Secretaría de Hacienda. [JORNADA / 

p4] 

Alarma el recorte de casi 40% a la conservación del ambiente.- Sin contemplarse en la 

Cámara de Diputados una reasignación al presupuesto de los principales organismos o 

programas de la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) para 

2025, la coalición Noreste Sociedad Civil para la Sustentabilidad Ambiental (Nossa) 

señaló que la dependencia enfrenta un “recorte alarmante” de casi 40 por ciento, “lo 

que golpea de manera directa” a las acciones clave para la conservación del 

ambiente, como la gestión de las 232 áreas naturales protegidas (ANP) y los planes 

contra el cambio climático. [JORNADA / p4] 

Diputados recortan 70% del presupuesto del IFT; licitación 5G y regulación sectorial, en 

el aire.- La Cámara de Diputados asignó un presupuesto de 500 millones de pesos al 

Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT) para su ejercicio del año 2025 o hasta que 

esa autoridad se extinga en los siguientes meses, luego de que una reforma 

constitucional dividió las atribuciones regulatorias del IFT entre la nueva Agencia de 

Transformación Digital y Telecomunicaciones y una oficina de la Secretaría de 

Economía. El IFT había solicitado un presupuesto de mil 680 millones de pesos para 

ejercer en 2025, con lo que esta partida aprobada por los diputados representa un 

recorte de 70.23% al presupuesto solicitado por el órgano autónomo. [ECONOMISTA] 

[CRÓNICA / pp-p5] 

Advierten riesgos en operación.- Arturo Robles Rovalo, comisionado del Instituto Federal 

de Telecomunicaciones (IFT), expresó preocupación por la asignación al instituto de 500 

millones de pesos como presupuesto para 2025, lo que significó un recorte de más de 

70 por ciento, respecto a los mil 680 millones de pesos solicitados para el siguiente 

ejercicio fiscal. [HERALDO / p22] [SOL DE MÉXICO / p21] [24HORAS / p4] [FORBES] 

Reasignan fondos a cultura.- El presupuesto para Cultura en 2025 inicialmente 

contemplaba un recorte de cuatro mil 673 millones de pesos, lo que representaba una 

reducción del 27.9 por ciento en comparación con 2024. Esta disminución afectaba al 
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INAH y el INBAL, lo que generó protestas en el sector cultural y colectivos de elencos 

artísticos independientes como #NoVivimosDelAplauso, y trabajadores afiliados de los 

sindicatos nacionales. Sin embargo, la Cámara de Diputados aprobó el 11 de diciembre 

una reasignación de tres mil millones de pesos, elevando el presupuesto final para el 

Ramo 48, Cultura, a 15 mil 081 millones 496 mil 999 pesos. [ÍNDIGO / p33] 

Diputados alertan por reducción presupuestal a consulados mexicanos; advierten 

posible caos ante deportaciones masivas de Trump.- Integrantes de la Comisión de 

Gobernación y Población de la Cámara de Diputados señalaron que es alarmante el 

recorte de 24% de los recursos para los consulados de México ante la amenaza del 

presidente electo de Estados Unidos, Donald Trump, de realizar deportaciones masivas 

de migrantes. La semana pasada, los diputados de las comisiones de Relaciones 

Exteriores y de Asuntos Migratorios solicitaron la asignación de más de 700 millones de 

pesos a la SRE y a la Segob en el Presupuesto para 2025, a fin de brindar atención 

consular y “garantizar los derechos humanos de los migrantes en retorno y en tránsito”. 

Sin embargo, en el Presupuesto de Egresos de la Federación 2025, que aprobaron 

Morena y sus aliados, no se tomaron en cuenta dichas solicitudes [UNIVERSAL] 

[UNIVERSAL / p6]  

Mesa de debate / PRESUPUESTO / Arturo Ávila (Diputado-Morena) / Federico Döring 

(Diputado-PAN).- “Es un presupuesto histórico, hay 9.3 billones de pesos, el más grande 

de la historia en nuestro país. El tema es cómo se asigna este presupuesto, nosotros 

hemos, primero, pensado que es importante en esta ocasión mantener disciplina fiscal, 

(…) segundo tema importante, mantener una deuda sana (…) Seguir destinando una 

gran parte de los recursos a los programas de bienestar que han sido fundamentales”, 

aseveró Arturo Ávila. Por su parte, Federico Döring señaló: “Este es un presupuesto que 

tiene un énfasis social, sí tiene como prioridad los programas sociales, nosotros en eso 

estamos de acuerdo. Nosotros votamos en contra porque si lo pudiera explicar lo 

definiría así, el país está en un momento muy complicado, contratamos tanta deuda 

con López Obrador. El asunto es que el margen que tiene el gobierno para hacer cosas 

nuevas cada vez es menor y eso es lo que nos preocupa”. [RADIO FÓRMULA] 

Propone diputada asignar 35 mmdp adicionales al mantenimiento de carreteras.- El 

presupuesto que el gobierno federal asigna para el renglón de conservación de 

carreteras no resuelve nada; es como intentar curar una fractura con un curita. No 

basta, no es suficiente y no es lo que México necesita; por eso propongo destinar 35 mil 
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millones de pesos adicionales a la reconstrucción y conservación de las carreteras, 

expuso la diputada federal, Verónica Pérez Herrera. La legisladora panista subrayó que 

su partido entiende claramente que reparar las carreteras no es solo un tema de 

infraestructura; esto es una cuestión de justicia y desarrollo social. [NOTIGRAM] 

Acusan a legisladores de la 4T de legislar en estado inconveniente.- En la Cámara de 

Diputados nuevamente se echó a andar la aplanadora morenista y sus aliados, se 

aprobó el Presupuesto 2025 con un monto global de 9.3 billones de pesos. La sesión se 

dio entre muchas protestas de la oposición en la tribuna y un ambiente muy tenso. El 

vicecoordinador de la bancada del PAN, Federico Döring, acusó que había diputados 

y diputadas con aliento alcohólico, por lo que pidió a los coordinadores revisar el tema. 

Aseguró que todos los diputados panistas podían podrían pasar el alcoholímetro, 

porque ninguno de ellos estaba borracho, algo que no podrían decir el PT y Morena. 

[MVS RADIO] [TELEFÓRMULA] 

Diputado Barroso reta a Morena a recorrer hospitales y constatar si no hay fallas.- El 

diputado federal Diego Ángel Rodríguez Barroso, representante del PAN, lanzó un reto 

a los legisladores de Morena y sus aliados, instándolos a visitar hospitales federales y 

hablar directamente con los ciudadanos para evaluar la calidad del sistema de salud 

en México. Desde la tribuna, Barroso criticó los recortes presupuestarios al sector salud, 

calificándolos como una amenaza al bienestar de los mexicanos.  [CONTRARÉPLICA] 

Presidenta de México celebra aprobación de presupuesto para 2025.- La presidenta de 

México, Claudia Sheinbaum, celebró hoy la aprobación en el Legislativo del 

presupuesto para 2025, el cual –dijo- garantiza los programas sociales, los derechos a la 

salud y la educación y la elección judicial. En un video difundido a través de su cuenta 

en la red social X, la mandataria destacó que la iniciativa asegura la pensión para los 

adultos mayores, las becas destinadas a jóvenes de preparatoria, el programa 

Sembrando Vida, el apoyo a personas con discapacidad y otras impulsadas durante el 

sexenio anterior. [PRENSA LATINA] [JORNADA / pp-p3] [EXCÉLSIOR / pp-p6] 

[ECONOMISTA / pp-p46] [FINANCIERO / p47] [CRÓNICA / pp-p6] [LA RAZÓN / pp-p6] 

[ÍNDIGO / p5] [INDEPENDIENTE / p12] [CONTRARÉPLICA / pp-p4] [SPUTNIK] 

Jorge Romero critica el PEF 2025: “PAN propuso invertir en hospitales, Morena prefirió 

dárselo al Tren Maya”.- El dirigente nacional del PAN, Jorge Romero Herrera, criticó que 

Morena y aliados aprobó el Presupuesto de Egresos de la Federación para el año fiscal 
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2025, en el que se realizaron recortes relevantes para el INE y para el Poder Judicial de 

la Federación, entre otras instituciones y organismos bajo el argumento de la austeridad 

republicana. Romero puntualizó que los legisladores del PAN en la Cámara de 

Diputados propusieron hacer modificaciones al proyecto en el que pedían destinar un 

mayor presupuesto para las instituciones en materia de Salud, Seguridad Pública, 

refugios para víctimas de violencia, escuelas de tiempo completo, pero en su lugar -

acusó- los legisladores del oficialismo decidieron destinarlo para proyectos emblema 

de la anterior administración que buscan consolidarse en la presidencia de Claudia 

Sheinbaum. [INFOBAE] 

Ven un presupuesto “para sobrevivir”.- El Presupuesto de Egresos 2025, avalado por la 

Cámara de Diputados, es para “sobrevivir el siguiente año”, aseguró Mariana Campos, 

directora general de México Evalúa. Explicó que “no es un paquete que permita tener 

una sostenibilidad financiera”, porque los recortes que se hicieron para “precisamente 

controlar el endeudamiento, son recortes que atacan la inversión”. En ese sentido, 

detalló que los recortes se aplicaron a infraestructura, salud y seguridad pública, “tres 

prioridades que requiere México para su buen desempeño económico y social” 

[EXCÉLSIOR / p4] 

Salud y seguridad, los más recortados.- El presupuesto para salud y seguridad para 2025 

son de los rubros más castigados, independientemente de qué dependencia lo ejerza, 

toda vez que tendrán un recorte de 12.2 y 43 por ciento, en términos reales, 

respectivamente, afirmó Diego Díaz, coordinador de Finanzas Públicas IMCO. Detalló 

que el presupuesto para Salud se reducirá de 962 mil millones de pesos en 2024, a 881 

mil millones de pesos en 2025. En tanto, el gasto en seguridad disminuirá de 86 mil 

millones de pesos en el presupuesto aprobado para 2024 a 51 mil millones de pesos en 

2025. [FINANCIERO / p11] 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA 

La designación de Ronald Johnson, decisión interna de Trump: Monreal.-  El presidente 

de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, dijo 

que se respeta la decisión del presidente electo de Estados Unidos, Donald Trump, de 

nombrar a su embajador en México, debido a que es una decisión interna de ese país, 

tal como México exige respeto de sus designaciones. “Nosotros no nos metemos en sus 

decisiones internas. Si el presidente Trump nombrará un nuevo embajador o si el 
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presidente Biden, antes de que concluya, decide alguna medida parlamentaria, 

nosotros la respetamos, dijo Monreal Ávila. [EL INDEPENDIENTE] 

Reclaman panistas que presupuesto vaya al Tren Maya y no a medicinas y hospitales.- 

La diputada del PAN, Noemí Luna Ayala, recriminó a la bancada de Morena los recortes 

a seguridad, medio ambiente y salud, mientras “ahí van otros 40 mil millones que 

pudieron usar en medicinas, hospitales y vacunas, al Tren Maya…, otra vez a la basura”. 

Y les dijo: “¿Con qué cara van a regresar a sus Estados, a sus distritos, a decirle a aquellos 

ciudadanos que van al Seguro Social y no encuentran medicinas y les dan citas después 

de tres meses, que no aceptaron la propuesta de cambiar el presupuesto?”. [TRIBUNA 

CAMPECHE] 

Morenistas también vapean en recinto, acusa coordinadora del PAN en San Lázaro.- Al 

descalificar que los legisladores del oficialismo hayan votado para prohibir el uso de 

vapeadores, la coordinadora de los panistas en la Cámara de Diputados, Noemí Luna, 

acusó a integrantes de la bancada morenista de vapear, incluso dentro del mismo 

reciento. Calificó como un exceso esa medida y dijo que era necesaria la regulación 

de los vapeadores, con estrictas normas a favor de la salud. Por su parte, también 

Rubén Moreira se pronunció en contra de esta medida y dijo que esa prohibición es 

una mala idea porque “van a propiciar la venta ilegal” de estos aparatos, y pidió que 

Morena deje a un lado la hipocresía. [CONTRARÉPLICA] 

Ultraderecha “no tiene mucho futuro”, advierte PT; desestima reagrupación de el 

yunque.- Al advertir que la ultraderecha “no tiene mucho futuro”, el líder parlamentario 

del PT en la Cámara de Diputados, Reginaldo Sandoval, desestimó la reagrupación de 

El Yunque para fundar el partido conservador México Republicano en 2025. Milenio 

reveló este jueves que el referido grupo de la ultraderecha católica, encabezada por 

Juan Manuel Oliva, exgobernador panista de Guanajuato, busca afiliar por lo menos a 

300 mil simpatizantes para convertirse en fuerza política el próximo año. Consultado al 

respecto, Sandoval dijo no tener duda alguna del intento de reorganización de la 

derecha radical, debido a la actual crisis del PAN. [MILENIO] 

“Si no pueden renuncien”, reedita 'Alito' Moreno exigencia a gobernadores.- El dirigente 

nacional del PRI, Alejandro Moreno, reeditó la arenga “si no pueden renuncien” hacia 

los gobernadores que no han hecho nada para pacificar sus entidades y dejan que el 

crimen organizado azote a la población. En conferencia de prensa acompañado de 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/131224_J_INDEPENDIENTE_0_LADESIGNACIONDERONALD_DECISIONINTERNADETRUMP_RM_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/131224_J_TRIBUNA_0_RECLAMANPANISTAS_PRESUPUESTOVAYATRENMAYA_2J_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/131224_J_TRIBUNA_0_RECLAMANPANISTAS_PRESUPUESTOVAYATRENMAYA_2J_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/131224_J_CONTRA_0_MORENISTASTAMBIEN_MORENISTASVAPEANENRECINTO_2J_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/131224_J_MILENIO_0_ULTRADERECHANOTIENE_ULTRADERECHANOTIENEMUCHOFUTURO_2J_.pdf


  

sus coordinadores parlamentarios en el Senado, Manuel Añorve y en Cámara de 

Diputados, Rubén Moreira, pidió a las autoridades ministeriales aclarar los hechos, 

versiones de presuntos nexos de mandatarios estatales con grupos del narcotráfico. “El 

tema de seguridad es un tema grave, trágico, donde el PRI siempre ha estado dispuesto 

a apoyar. Y si no pueden, así que renuncien. Así de claro”. [MILENIO] 

“Muy inteligente y brillante”, idea del partido del Yunque, ironiza ‘Alito’ Moreno.- El 

dirigente nacional del PRI, Alejandro Moreno, ironizó con la conformación de un nuevo 

partido de oposición al calificarla como una “idea inteligente y brillante”. En 

conferencia de prensa, acompañado de sus coordinadores parlamentarios en el 

Senado, Manuel Añorve y en San Lázaro, Rubén Moreira, pidió congruencia a los 

actores de oposición que hace unos meses querían crear un gran bloque opositor y que 

ahora van a dividir el voto. Indicó que lo anterior es una alerta para la oposición, porque 

en 2027 se corre el riesgo de no frenar a Morena en la renovación de la Cámara de 

Diputados. [MILENIO] [MILENIO / p8] 

Cámara de Diputados Elige a Integrantes de la Comisión Permanente.- El Pleno de la 

Cámara de Diputados, después de la sesión donde se aprobó el presupuesto voto, al 

filo de las 4 de la mañana del 12 de diciembre, el acuerdo de la Junta de Coordinación 

Política que nombra a los nuevos integrantes de la Comisión Permanente del Congreso 

de la Unión compuesta por 19 diputados y 18 senadores. [LA ORQUESTA]  

REFORMA DEL PODER JUDICIAL 

Perfila INE centros de votación para la elección judicial.- Luego de que la Cámara de 

Diputados recortará más de 13 mil 476 millones de pesos al presupuesto solicitado por 

el INE para 2025, su presidenta, la consejera Guadalupe Taddei, reconoció que este 

recorte es preocupante y severo, ya que significa que no se podrán instalar las 172 mil 

casillas necesarias para la elección judicial. Taddei consideró que ante la falta de 

recursos económicos se analizarán las áreas que tendrían que sufrir un recorte 

sustancial, sin dejar de lado la opción de “tocar las puertas nuevamente del Congreso 

para que se nos haga una ampliación presupuestal”. [ECONOMISTA / pp-p46] 

[UNIVERSAL / p6] [REFORMA / pp] [JORNADA / cp-p5] [MILENIO / p12] [EXCÉLSIOR / pp-

p6] [FINANCIERO / pp-p46] [SOL DE MÉXICO / p7] [LA RAZÓN / pp-p3] [HERALDO / p8] 

[CRÓNICA / pp-p5] [24HORAS / pp-p4] [PRENSA / p19] [OVACIONES / pp-p17] 
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[INDEPENDIENTE / p12] [UNIVERSAL] [MVS NOTICIAS] [MILENIO TV] [POLÍTICO MX] 

[INFOBAE] [EL PAÍS] 

“Habremos de tomar el recorte con profesionalismo”: Taddei.- En entrevista con Joaquín 

López Dóriga, la presidenta del INE, Guadalupe Taddei, aseguró que “el Instituto 

Nacional Electoral actuará con profesionalismo para garantizar la calidad de las 

elecciones judiciales pese al recorte presupuestal aprobado por la Cámara de 

Diputados. El presupuesto del INE para el próximo año pasó de 40 mil millones de pesos 

a 27 mil millones. Habremos de tomar este recorte con todo el profesionalismo del 

mundo, ya es un hecho consumado, aunque podremos no estar de acuerdo”. 

[TELEFÓRMULA] 

El INE en ‘aprietos’: consejero señala que recorte complica elección judicial y 

reasignarán gastos.- Uuc-Kib Espadas, consejero del INE, lamentó el recorte al instituto 

planteado en el Presupuesto de Egresos de la Federación, que ya fue avalado por la 

Cámara de Diputados. En entrevista con Azucena Uresti, en Radio Fórmula, el consejero 

electoral aseguró que se verán “en aprietos” para llevar a cabo la elección judicial. 

Indicó que ahora tendrán que hacer una nueva reasignación para determinar cuánto 

dinero será destinado a los comicios. [RADIO FÓRMULA] 

“Se intenta sensibilizar a los legisladores, porque será un proceso judicial inédito”: 

Humphrey.- Carla Humphrey, consejera del Instituto Nacional Electoral habló sobre el 

recorte al INE de 13 mil millones de pesos para elección judicial Detalló que el recorte 

fue de 13 mil 476 millones de pesos y buscan sensibilizar a los legisladores debido a que 

será un proceso inédito. [ENFOQUE] 

Recorte “nos mete en complejidades importantes”: Ravel.- En entrevista con Carlos 

Zúñiga, la consejera electoral Dania Ravel comentó: “Lo que sí tenemos que realizar es 

la elección extraordinaria del Poder Judicial Federal y pues resulta que no solamente 

no nos dieron un peso para organizar esa elección sino que incluso todavía hubo un 

recorte adicional respecto a lo que habíamos solicitado porque no nos dieron los 13 mil 

205 millones de pesos, pero nos recortaron 13 mil 476 millones de pesos. Eso por supuesto 

que nos mete en complejidades importantes y nos debe de llevar a replantear todo lo 

que habíamos hecho”. [MILENIO TV] 
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Senado cerrará periodo con el aval a leyes secundarias de la reforma al PJ.- El Senado 

cerrará hoy los trabajos del primer periodo ordinario de sesiones de la legislatura con la 

aprobación de dos legislaciones secundarias de la reforma judicial y de otra reforma a 

la Carta Magna, la de Supremacía de la Constitución, que ayer fueron avaladas en 

comisiones y turnadas a la mesa directiva, donde quedaron en primera lectura. Se 

aprobarán hoy en el pleno, pero no podrán ser turnadas a la Cámara de Diputados, 

porque ésta clausuró el periodo la madrugada de ayer. [JORNADA / p5] 

“Reforma fue una ocurrencia… pero voy para ministro”.- Roberto Gil Zuarth, exsenador 

del PAN, reiteró que buscará un lugar en la Suprema Corte de Justicia de la Nación a 

pesar de no estar de acuerdo con la reforma al Poder Judicial, publicada el 15 de 

septiembre en el Diario Oficial de la Federación. “No es una reforma pertinente para 

México, yo digo que es una ocurrencia. No existe un modelo así en el mundo, en ningún 

momento de la historia reciente”, externó, y aseguró que es una obligación ética 

desafiar las reglas para mantener abiertos los canales democráticos de cambio político. 

[MILENIO / p10] 

Suspenden por 90 días a la polémica jueza Nancy Juárez.- La polémica jueza Nancy 

Juárez Salas fue suspendida por un periodo de 90 días sin goce de sueldo. La sanción 

impuesta por el Consejo de la Judicatura Federal es por un procedimiento disciplinario 

que se inició en 2022, debido a denuncias que se presentaron en su contra, cuando era 

titular del juzgado segundo de distrito en materia mercantil especializado en juicios de 

cuantía menor, con sede en Cancún. En septiembre y octubre pasados, la impartidora 

de justicia a cargo del juzgado décimo noveno de distrito en Coatzacoalcos otorgó 

suspensiones en las que ordenó a la presidenta Claudia Sheinbaum “bajar” del Diario 

oficial de la Federación el decreto que valida la reforma judicial. [JORNADA / p6] 

[EXCÉLSIOR / p6] [REFORMA / p2] [LA RAZÓN / p7] [24HORAS / p5]  

COMISIONES 

Comisión de Gobernación aprobó exhorto para que INM e INEGI realicen censo de 

niñas y niños migrantes.- En sesión extraordinaria, la Comisión de Gobernación y 

Población presidida por la diputada Graciela Ortiz González (PRI), aprobó dos puntos 

de acuerdo con exhortos en materia de censo a niñas y niños migrantes sin madre, 

padre o tutor, y apoyos para damnificados por daños en el monumento histórico “El 

Parián” de Tlaquepaque, Jalisco. Por unanimidad de 23 votos avaló exhortar a los 
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institutos nacionales de Migración y de Estadística y Geografía, para que 

coordinadamente realicen las acciones correspondientes que permitan contar con 

cifras actualizadas sobre el número de niñas y niños migrantes sin madre, padre o tutor 

que se encuentran en México. [BOLETÍN] 

DIPUTADOS 

Claves de la reforma para regular el salario mínimo y propinas en restaurantes y 

hoteles.- La Cámara de Diputados recibió esta semana una iniciativa para mejorar las 

condiciones laborales del personal en restaurantes, hoteles, bares, gasolineras, centros 

de entretenimiento y deportivos. La reforma propuesta busca garantizar un salario 

mínimo a esta fuerza laboral y proteger las propinas. La reforma a la Ley Federal del 

Trabajo es impulsada por el diputado Pedro Haces (Morena), líder de la CATEM, y tiene 

dos aristas: asegurar un salario mínimo en estos establecimientos de servicio, adicional 

a las propinas, y que las gratificaciones no puedan ser usadas por los empleadores bajo 

ningún motivo. [ECONOMISTA] 

EU solicita panel por conflicto laboral en la mina Camino Rojo.- Por tercera ocasión, el 

gobierno de Estados Unidos solicitó un panel en el Mecanismo Laboral de Respuesta 

Rápida del T-MEC para abordar el conflicto en la mina Camino Rojo de Mazapil, 

Zacatecas, propiedad de la canadiense Orla Mining, por violación de los derechos a la 

libertad de asociación y negociación colectiva de los trabajadores de la sección 335 

del Sindicato Nacional Minero. El Sindicato Nacional Minero, que encabeza el diputado 

federal Napoleón Gómez Urrutia, lamentó que la minera no cumpla las leyes mexicanas 

y sus acciones hayan generado un panel laboral que busque la remediación a los 

derechos de los trabajadores. [JORNADA / p13] [ECONOMISTA / p26] 

“El crimen está gobernando este país”: Germán Martínez.- En su comentario dentro del 

espacio de Ciro Gómez Leyva, el diputado Germán Martínez (PAN), afirmó que “el 

crimen está gobernando este país, está gobernando en Sinaloa, los negocios cerrados, 

la gente en silencio, a las 6 de la tarde ya nadie circula. La República no se siente ni en 

la Cámara de Diputados, ni en el Senado, la República está en otro lado, la República 

está quizá en el mundo militar. Lo del magistrado es doloroso, lo del diputado del Partido 

Verde (Benito Aguas) es doloroso, lo del alcalde de Chilpancingo es doloroso, no se le 

pide, se le exige al Gobierno que cumpla con darnos tranquilidad”. [TELEFÓRMULA] 
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Ciro anuncia que dejará de tener colaboradores fijos; se despiden Epigmenio, Germán, 

Zaldívar y Taboada.- Ciro Gómez Leyva conductor del espacio noticioso Por la Mañana, 

en Grupo Fórmula, anunció que a partir del 19 de diciembre no tendrá más 

colaboradores fijos en su sección de opinión en su programa por lo que agradeció la 

entrega de Epigmenio Ibarra, Arturo Zaldívar, Santiago Taboada y Germán Martínez. El 

diputado del PAN Germán Martínez dijo que se retira de Por la Mañana, agradecido 

con Gómez Leyva por su apertura ya que durante la exposición de sus opiniones nunca 

fue censurado a lo largo de los seis años que duro esta alianza. [RADIO FÓRMULA] 

Ricardo Anaya explota contra la prohibición de los vapeadores y el fentanilo: “Van a 

entregar el mercado a los cárteles de drogas”.- Ricardo Anaya Cortés, integrante de la 

bancada del PAN en el Senado de la República, condenó el dictamen mediante el 

cual se avaló modificar la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos para 

prohibir el uso de vapeadores y el fentanilo, pues aseguró que con ello se está dejando 

el mercado en manos de los cárteles de drogas. [INFOBAE] 

Diputado del PT denuncia extorsión a connacionales.- El diputado del PT, Emilio 

Manzanillo, dice que los connacionales, estos que el gobierno llama los héroes, que nos 

mandan remesas, los están extorsionando las propias autoridades federales, lo cual es 

una vergüenza. No es nuevo, se supone que este país ya no era el mismo. 

[TELEFÓRMULA] 

A propuesta de Salomón Jara, despiden a mil 344 burócratas de Oaxaca.- A través de 

un decreto aprobado en una sesión extraordinaria celebrada cerca de la medianoche 

del miércoles, el Congreso del estado, a iniciativa del gobernador morenista Salomón 

Jara Cruz, “suprimió” un total de mil 344 plazas administrativas. La fracción 

parlamentaria del Partido del Trabajo (PT) en la Cámara de Diputados federal aseguró 

que esta medida “viola la Constitución Política, los tratados internacionales y la Ley 

Federal del Trabajo; exhibe la incapacidad para gobernar el estado y apunta a ser un 

acto premeditado de venganza. [JORNADA / p25] 

“Mercado negro, si prohíben vapeadores”.- Luego de que la semana pasada la 

diputada por Movimiento Ciudadano, Iraís Virginia Reyes de la Torre, se viralizó en redes 

sociales por vapear durante la sesión en que el Pleno de la Cámara de Diputados 

aprobó con 327 votos a favor y 118 en contra la reforma a la Constitución para prohibir 

la producción y comercialización de vapeadores y cigarrillos electrónicos, la emecista 
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aseguró que si bien no es una actividad que ella realice, “es una forma de que la gente 

comprenda de manera visual lo que representa la reforma”. Aseguró que esta reforma 

pone en riesgo las libertades individuales y vulnera conquistas de derechos humanos, 

además, no disminuirá el consumo. [UNIVERSAL / p8] 

Consuman reforma para aplicaciones.- El Senado de la República consumó la reforma 

para regular a los trabajadores de plataformas digitales, la cual beneficiará a más de 

658 mil personas que desempeñan su labor a través de estos medios, y que contarán 

con seguridad social, Infonavit y otras prestaciones. El decreto que reforma la Ley 

Federal del Trabajo, al ser también aprobado por la Cámara de Diputados, fue enviado 

al Ejecutivo Federal para su entrada en vigor para que los trabajadores de plataformas 

digitales puedan empezar a tener sus beneficios. [HERALDO / p11] 

Reconocen en la LFT derechos de trabajadores de plataformas.- El Senado avaló por 

unanimidad la reforma a la Ley Federal del Trabajo (LFT) que reconoce los derechos 

laborales de los repartidores y conductores de plataformas digitales. Con la aprobación 

de la Cámara Alta, la regulación del trabajo en aplicaciones concluyó su trámite 

legislativo. La reforma agrega un nuevo capítulo a la LFT para reconocer la relación 

laboral de subordinación (patrón-trabajador) manteniendo la flexibilidad de este 

modelo, en donde las empresas de plataformas digitales tienen prohibido el cobro a 

las personas trabajadoras por la inscripción, uso, separación o conceptos similares, 

relacionados con la relación laboral; el trabajo de personas menores de edad; y la 

retención de dinero a las personas trabajadoras adicional a los conceptos establecidos 

en la Ley. [ECONOMISTA / p23] 

La Cámara de Diputados en México aprobó la ley para trabajadores de Uber, DiDi y 

Rappi, ¿en qué consiste?.- La Cámara de Diputados de México aprobó por 

unanimidad, con 462 votos a favor y ninguno en contra, una reforma a la Ley Federal 

del Trabajo, que beneficiará a trabajadores de plataformas digitales en México, como 

Uber, DiDi y Rappi. De acuerdo con un comunicado emitido por la Cámara de 

Diputados, con esta legislación, más de 272 mil trabajadores de las aplicaciones 

tendrán acceso a seguridad social y derechos laborales completos, mientras que todos 

los repartidores y conductores estarán cubiertos contra accidentes laborales. 

[ENTREPRENEUR] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/131224_L_UNI_8_MERCADONEGRO_VAPEADORES_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/131224_L_HER_9_CONSUMANREFORMA_APLICACIONES_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/131224_L_ECONOMISTA_23_RECONOCENENLA_LFT_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/131224_P_ENTREPRENEUR_0_LACAMARADEDIPUTADOS_LEYTRABAJADORESDEAPPS_3DIP_.pdf


  

Sheinbaum propone reforma para dar ascensos a médicos especialistas militares; 

busca evitar bajas de las Fuerzas Armadas.- La presidenta Claudia Sheinbaum envió a 

la Cámara de Diputados una iniciativa que reforma la Ley de Ascensos y Recompensa 

del Ejército y Fuerza Aérea Mexicanos para otorgarle ascensos a los médicos 

especialistas militares, y así evitar que dejen las filas de las Fuerzas Armadas. El proyecto 

fue publicado por la madrugada en la Gaceta Parlamentaria, y fue turnado a la 

Comisión de Defensa Nacional para dictamen. [UNIVERSAL] [UNIVERSAL / p5] 

[JORNADA / p12] [OVACIONES / p19] [CONTRARÉPLICA / p5] 

“Una alianza para sacar a Morena del Poder no sirve”.- Jorge Álvarez Máynez, nuevo 

dirigente nacional de MC, admite que el país atraviesa por graves problemas como la 

inseguridad, la erosión de las instituciones democráticas y el asalto al Poder Judicial, 

pero anticipa que su gestión como líder de oposición no se caracterizará por la “histeria 

permanente” ni el “fatalismo extremo”. No descarta analizar alianzas a futuro, aunque 

aclara que deberán formarse en función de causas y proyectos, no sólo inspiradas en 

la obsesión por “sacar a Morena del poder”. Interrogado sobre si la decisión de MC de 

competir en solitario en 2024 facilitó la aplanadora en que se ha convertido Morena en 

el Congreso, asegura que lo que permitió el empoderamiento del oficialismo “es el 

enorme desprestigio del PRI y del PAN”. [SOL DE MÉXICO / p6] [PRENSA / p18] 

Reforma a la Ley Federal de Juegos y Sorteos que propone la Segob busca combatir el 

mercado ilegal y atraer inversiones: AIEJA.- Miguel Ángel Ochoa, presidente de la 

Asociación de Permisionarios y Proveedores de la Industria del Entretenimiento y Juegos 

de Apuesta (AIEJA), respaldó la reforma a la Ley Federal de Juegos y Sorteos de la 

Secretaría de Gobernación (Segob), ya que combate al mercado ilegal y genera una 

mayor atracción de inversión. [FORBES] 

Los siguientes pasos para la protección animal.- El pasado 4 de diciembre se publicó 

en el Diario Oficial de la Federación la reforma al artículo 4 de la Constitución el cual 

prohíbe el maltrato a los animales y reconoce que el Estado tiene la obligación de 

garantizar la protección, el trato adecuado, la conservación y el cuidado de los 

animales. La reforma también obliga al Congreso de la Unión a expedir la Ley General 

de Protección y Bienestar de los Animales. [ÍNDIGO / p16-p17] 

Desplegado.- En la Cámara de Diputados hemos aprobado reducir la edad para recibir 

la Pensión del Bienestar de 68 a 65 años. [24HORAS / p14] 
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OPINIÓN 

COLUMNA/LOS TRES PODERES/ JUAN LÓPEZ MIGUEL/ (...) Comisión Permanente del 

Congreso de la Unión, órgano colegiado que se instala el próximo miércoles… Si bien, 

desde las primeras horas de ayer, el diputado Sergio Carlos Gutiérrez Luna así lo indicó, 

no define aún la hora… Se supone que a las 11:00 horas (...) [LOS TRES PODERES] 

COLUMNA/SACAPUNTAS/Este viernes, el IMSS, dirigido por Zoé Robledo, realiza su 115 

Asamblea General Ordinaria. Será en Palacio Nacional, ante la presidenta Claudia 

Sheinbaum, el gabinete federal, los gobernadores del país, y los líderes del Congreso 

de la Unión. Es decir, pinta para ser un acto de gran magnitud en el que se esperan 

anuncios importantes. [HERALDO/p.2] 

ARTÍCULO/KENIA LÓPEZ RABADÁN/Presupuesto público para 2025.- El día tan esperado 

para las finanzas mexicanas llegó. Este jueves, por la madrugada, se aprobó el 

Presupuesto de Egresos de la Federación 2025 en la Cámara de Diputados. Antes, bajo 

otras administraciones, era un día en el que todos los grupos parlamentarios llevaban 

sus mejores propuestas sobre cómo se debería gastar el dinero de los mexicanos, había 

disidencias, pero también consensos (...) [UNIVERSAL] 

ARTÍCULO/RICARDO MONREAL/12 de diciembre, fecha para reflexionar/(…) Si bien no 

vivimos en un estado teocrático, la religión católica tiene una importante influencia 

histórica, cultural y económica en México, la relación entre esta religión y el ejercicio 

del poder siempre ha sido estrecha, al grado de que en varios episodios de nuestra 

historia fue propuesta como la oficial por el sector conservador del país. Estos intentos 

fueron soportados por un Estado laico, fuerte y con leyes que lo nutren en esta materia, 

logrando así que hoy en día cada persona viva en plenitud su libertad de culto. [SOL 

DE MÉXICO]; [PRENSA] 

COLUMNA/COORDENADAS/ENRIQUE QUINTANA/(…) Ese es el contexto en el que el líder 

de la fracción mayoritaria en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal , ha insistido en 

la necesidad de hacer una reforma fiscal. Es poco probable que Monreal planteara el 

tema sin el conocimiento de la Presidenta. Creo que los señalamientos de Monreal son 

el indicio de que el gobierno quiere que el tema se discuta en el curso de 2025, sin que 

esto quiera decir que ya se tomó la decisión de emprenderla. [FINANCIERO/p.2] 
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COLUMNA/SACAPUNTAS/Se canceló la mega posada de la bancada de los diputados 

federales de Morena. Luego de que se distribuyeron las invitaciones entre legisladores 

de ese partido, su líder parlamentario, Ricardo Monreal, dijo que no habría tal 

celebración, porque “nosotros festejamos con austeridad, en nuestra casa, con nuestra 

familia y con nuestros medios”. [HERALDO/p.2] El tema se comenta en: CONFIDENCIAL 

[FINANCIERO/p.45] 

COLUMNA/REDES DE PODER/ La legisladora zacatecana Noemí Berenice Luna Ayala 

prácticamente se despidió esta semana, después de la intensa discusión del 

presupuesto, como coordinadora de los diputados federales del PAN. Como 

consecuencia del cambio en la dirigencia nacional panista, que ahora encabeza 

Jorge Romero (...) Todo parece indicar que, a partir del próximo año, sería el yucateco 

Elías Lixa el que guíe las riendas panistas en la Cámara baja (...) [ÍNDIGO/p.3] 

COLUMNA/LOS TRES PODERES/JUAN LÓPEZ MIGUEL/ (...) En la bancada panista, su 

coordinadora, la diputada Noemí Berenice Luna Ayala, paisana de Ricardo Monreal 

Ávila, pero distantes en política, lamenta la traición de Morena y el gobierno federal, 

contra los mexicanos, al rechazar la extinción del Fobaproa y no autorizar ni un centavo 

a ese rescate bancario (...) Hace alusión a personajes del poder en turno, que 

rechazaban el pago de la deuda que obliga el Fobaproa: María de los Dolores 

Padierna; Pablo Gómez Álvarez. Alfonso Ramírez Cuéllar, Porfirio Muñoz Ledo, qepd (...) 

[LOS TRES PODERES] 

ARTÍCULO/RUBÉN MOREIRA/La impostura/Las cosas no marchan bien en México, eso 

dicen los indicadores de todo tipo. No crecemos, la inflación no cede, la moneda 

batalla, la seguridad es dolor de cabeza, el sistema de salud se cae a pedazos y en el 

horizonte se amontonan nubes de tormenta. En los pasillos de la Cámara he escuchado 

las inconformidades, pero también el miedo a desobedecer al ex presidente. [SOL DE 

MÉXICO] 

ARTÍCULO/RUBÉN MOREIRA/Feria del libro de Guadalajara.- El pasado domingo 

concluyó con éxito la edición 38 de la Feria del libro de Guadalajara. El evento es 

ejemplo de esfuerzo por la cultura y del enorme potencial de las expresiones que se 

dan al interior de México. Según las notas de prensa, asistieron 907 mil 300 personas, 50 

mil más que el año anterior. El número de editoriales aumentó de 2 mil 469 a 2 mil 763 y 

las ventas crecieron (...) [ÍNDIGO/p.7] 
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COLUMNA/LOS TRES PODERES/JUAN LÓPEZ MIGUEL/ (...) En el PRI, Rubén Moreira Valdez, 

ya está de vacaciones-, ayer, el diputado Mario Zamora Gastélum, y no su coordinador 

parlamentario, una vez más, reitera que votaron en contra del PEF-2025, porque no 

corresponde a lo que la mayoría de los mexicanos necesitan (...) [LOS TRES PODERES 

ARTÍCULO/RUBÉN MOREIRA/La impostura/Las cosas no marchan bien en México, eso 

dicen los indicadores de todo tipo. No crecemos, la inflación no cede, la moneda 

batalla, la seguridad es dolor de cabeza, el sistema de salud se cae a pedazos y en el 

horizonte se amontonan nubes de tormenta. En los pasillos de la Cámara he escuchado 

las inconformidades, pero también el miedo a desobedecer al ex presidente. [SOL DE 

MÉXICO] 

ARTÍCULO/LILIA AGUILAR GIL/México y su poderosa presidenta.- (...) Sí importa que una 

revista como Forbes, dedicada a los negocios y las finanzas desde hace más de un 

siglo, señale a la presidenta Claudia Sheinbaum como la cuarta mujer más poderosa a 

nivel mundial, el reconocimiento viene a cuenta tan solo a 4 meses de las elecciones y 

a poco más de 2 meses de asumir el cargo. Importa e importa mucho este 

reconocimiento (...)   [UNIVERSAL]  

COLUMNA/HECHOS Y SUSURROS/MARICARMEN CORTÉS/(…) Los estímulos fiscales para 

invertir en Estados Unidos son una mala noticia para México y porque no podemos 

competir fiscalmente por nuestras tasas de ISR de 30%; mayores costos laborales no sólo 

por el alza en los salarios mínimos sino por la reforma de pensiones que eleva las 

aportaciones patronales al SAR, y otros. Si no se cumple la meta de crecimiento del 2.5 

del PIB, habrá un efecto dominó en todo el Presupuesto 2025 que se aprobó ayer en la 

Cámara de Diputados porque tampoco se logrará la reducción del déficit público a 

3.9% del PIB y se pondrá en riesgo la calificación de la deuda soberana. [24 HORAS/p.14] 

Comenta el tema: EN PETIT COMITÉ/MARIO BETETA [FINANCIERO/p.41]; LA GRAN 

DEPRESIÓN/ENRIQUE CAMPOS SUÁREZ [ECONOMISTA/pp.,9] 

COLUMNA/PEPE GRILLO/ Después de la larga y amarga controversia quedó definido el 

presupuesto 2025 para el Instituto Nacional Electoral. Los diputados consideraron que 

con la mitad del presupuesto solicitado el INE podrá sacar adelante la primera elección 

de jueces y magistrados de la historia (...) La primera reacción del INE fue establecer 

que a mitad de presupuesto corresponderá la mitad de las casillas montadas en la 

elección de junio de este año (...) [CRÓNICA/p.2] El tema se comenta en: FRENTES 
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POLÍTICOS [EXCÉLSIOR/p.13] TEMPLO MAYOR/F.BARTOLOMÉ [REFORMA/p.8]  

ASTILLERO/JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ [JORNADA/p.8] DEFINICIONES/MANUEL LÓPEZ SAN 

MARTÍN [HERALDO/p.10] EN PRIVADO/JOAQUÍN LÓPEZ DÓRIGA [MILENIO/p.3] 

COLUMNA/CAJA FUERTE/LUIS MIGUEL GONZÁLEZ/(…) El costo de la inseguridad no es el 

0.5 del PIB. Tampoco es el 18%. No sé cuánto es y no es un asunto pequeño como para 

resolverlo con adivinanzas. ¿Qué les parece si les pedimos a los legisladores más 

presupuesto para medirlo mejor? [ECONOMISTA/p.55] 

COLUMNA/LÍNEA 14/(…) Hasta los municipios menos pensados ha generado un alto 

impacto la aprobación del Presupuesto de Egresos de la Federación para 2025. En la 

capital mexiquense, Toluca, trabajadores del Poder Judicial iniciaron este 12 de 

diciembre una huelga, en protesta por la reducción del presupuesto para el sector este 

año por la Cámara de Diputados. [CONTRARÉPLICA/p.10] 

COLUMNA/DESDE SAN LÁZARO/ALEJO SÁNCHEZ CANO/ (...) El techo de endeudamiento 

que solicitó Claudia Sheinbaum al Congreso por 1.5 billones de pesos, cifra exorbitante, 

aunque es menor a la ejercida por AMLO en su último año de gobierno, que fue del 

orden de casi 2 billones de pesos (...) Para las elecciones intermedias, si quiere mantener 

su hegemonía en el Congreso y en los estados, debe necesariamente contar con 

ingresos frescos que le permitan “operar” para los comicios (...) [FINANCIERO/p.41] 

COLUMNA/PULSO POLÍTICO/FRANCISCO CÁRDENAS CRUZ/(…) Según el líder de la 

bancada de Morena en el Senado, Adán Augusto López, ni el asesinato del diputado 

federal emecista veracruzano Benito Aguas, ni la ejecución del magistrado Edmundo 

Román Pinzón, expresidente del Tribunal Superior de Justicia de Guerrero, “no son como 

para que se enciendan los focos rojos por la violencia, aunque tienen mayor resonancia 

que otros”. [RAZÓN/p.6] 

COLUMNA/MISCELÁNEA POLÍTICA/ENRIQUE MUÑOZ/(...) En enero la Comisión Instructora 

sesionará para saber quiénes estarán en el banquillo de un juicio político donde Alito 

Moreno está en el segundo bloque para estudiar su expediente, además de una larga 

lista que incluye a los ex gobernadores de Tamaulipas, Francisco Cabeza de Vaca y de 

Morelos, Cuauhtémoc Blanco. [INDEPENDIENTE/p.9] 

COLUMNA/JAQUE MATE/SERGIO SARMIENTO/(…) El ahora diputado del PAN Germán 

Martínez Cázares se preguntaba ayer en un artículo si la presidenta Sheinbaum debería 
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exigir una disculpa a España por habernos dado a la Virgen de Guadalupe. “Esa 

tradición viene de España, y la enriqueció universalmente México”, escribió. 

[REFORMA/p.8] 

COLUMNA/CON VALOR Y CON VERDAD/GUSTAVO RENTERÍA/ (...) Nuestra oposición es 

muy chafa (...) Sintetizan su dolor en que AMLO fue y es un peligro para México, que la 

Presidenta es peor, y que Morena nos llevará al precipicio; mientras siguen con esa 

barata argumentación, ya les metieron 24 gobernadores, mayoría calificada en el 

Congreso, controlan las Cámaras locales y, próximamente, el Poder Judicial (...) 

[HERALDO/p.12] 

ARTÍCULO/JUAN ENRIQUE CABOT/ Cuando uno no sabe a quién dirigirse no queda más 

que mandar desesperada carta "A Quien Corresponda". Esta aparenta ser la situación 

actual en México, dado que La Presidenta aún no controla ni la Cámara, ni el Senado, 

ni la Judicatura, ni Morena, ni la relación con EU, ni los narcos, ni Sinaloa, mucho menos 

a su antecesor. Por el momento no queda claro a quién rezarle o rogarle. Pero, aunque 

falte control, a fin de cuentas, La Presidenta es La Responsable. Y ahí el lío. Ahí el dilema 

(...) [REFORMA/p.8] 

 

INFORMACIÓN GENERAL 

GOBIERNO 

 

Sugiere Sheinbaum al ex gobernador Rutilio Escandón de cónsul en Miami.- La 

presidenta Claudia Sheinbaum Pardo hizo cuatro nombramientos de titulares de 

representaciones de México en el extranjero, tres de ellos para miembros del Servicio 

Exterior Mexicano (SEM) y uno más, en el consulado general en Miami, Florida, donde 

designó al exgobernador de Chiapas Rutilio Escandón. La Secretaría de Relaciones 

Exteriores (SRE) informó ayer que los nombramientos presidenciales fueron enviados al 

Senado para su ratificación. [JORNADA/p7] 

 

GOBERNACIÓN 

 

Entabla la Segob diálogo con oposición en Senado.- El gobierno federal, a través de la 

secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, reactivó el diálogo con la oposición 
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en el Senado de la República. Se reunió con todos los líderes parlamentarios y con 

integrantes de la Comisión de Gobernación de la Cámara alta, en donde se abrió la 

puerta a trabajar en conjunto con todos los legisladores ante las amenazas de migración 

que puedan enfrentar con la llegada de Donald Trump a la presidencia de Estados 

Unidos. [HERALDO DE MÉXICO/pp-p4] 

 

SECRETARIAS Y DESENTRALIZADOS 

 

Falla descentralización y abandonan edificios.- El edificio que sería la sede de la 

Comisión Nacional del Agua (Conagua) durante el sexenio del expresidente Andrés 

Manuel López Obrador está abandonado, sin servicios y en avanzado estado de 

deterioro porque la mudanza nunca se concretó. En los casos de las secretarías de 

Cultura y Educación Pública sí se mudaron a Tlaxcala y Puebla, respectivamente, pero 

los pocos trabajadores que quedan esperan indicaciones sobre qué pasará con estas 

sedes. [SOL DE MÉXICO/pp-p4-p5] 

 

SEGURIDAD 

 

Padece Jalisco narcobloqueos.- A partir de un operativo de fuerzas federales en contra 

del crimen organizado, en coordinación con policías estatales, carreteras de Los Altos 

de Jalisco fueron tomadas por delincuentes, los que las bloquearon quemando 

vehículos y lanzando ponchallantas que afectaron a decenas de automovilistas. 

[EXCÉLSIOR/p16] 

 

Suben levantones por narcoguerra.- En Sinaloa, en menos de 24 horas, 40 personas 

fueron privadas ilegalmente de su libertad, entre el martes y miércoles pasados; con lo 

que ya suman más de siete centenas de desaparecidos en la entidad desde que inició 

la disputa entre Los Mayitos y Los Chapitas. La Comisión Estatal de Búsqueda de Personas 

reconoce sólo 465 incidencias, "pues algunos ya regresaron" y la Fiscalía local acepta 

695 plagios. [24 HORAS/pp-p11] 

 

ENERGÍA 

 

Incumplen refinar.- A pesar de parar refinación, Pemex sí reportó producción de 

gasolina, diesel y coque en octubre pasado, lo que se atribuye a que trabajó con 
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destilados que había guardado para tener pruebas. De acuerdo con estadísticas de 

Petróleos Mexicanos (Pemex), en octubre el complejo ubicado en Paraíso, Tabasco, 

registró un proceso de cero barriles de crudo. No hay reportes aún sobre noviembre. 

[REFORMA/pp] 

 

ECONOMÍA 

 

Se contrae 3.3% en octubre actividad industrial; mayor caída desde el 2020.- La 

actividad industrial en México comenzó con el pie izquierdo el último cuarto del 2024 al 

registrar en octubre una caída mensual de 1.2% y un descenso interanual de 3.3%, que 

es el segundo al hilo y el más pronunciado desde el revés de 4.4% que vivió en 

septiembre del pandémico 2020, mostraron cifras publicadas este jueves por el Instituto 

Nacional de Geografía y Estadística (Inegi). [ECONOMISTA/pp-p4-p5] 

 

Aranceles. Serían devastadores para industria tecnológica.- La amenaza de Donald 

Trump de imponer aranceles del 25 por ciento a productos mexicanos pondría en riesgo 

a la industria de Tecnologías de la Información, que exporta casi el 90 por ciento de su 

producción de equipos de cómputo, cables, alambres, teléfonos móviles y monitores a 

Estados Unidos. “Esto nos ha provocado un cierto grado de incertidumbre en la industria 

porque casi todos los productos que fabrican en el país se exportan hacia Estados 

Unidos”, afirmó Sofía Pérez, directora general de la Asociación Mexicana de la Industria 

de Tecnologías de Información (Amiti). [FINANCIERO/pp-p20] 

 

Golpe a la piratería en Sonora suma un millón de productos.- La Secretaría de Economía, 

en coordinación con el gobierno de Sonora, aseguró un millón de piezas ilegales con 

valor de 150 millones de pesos durante un operativo realizado en Hermosillo, en los 

establecimientos de Super Hogar, Merca C e Hiper Casa. El titular de la dependencia 

federal, Marcelo Ebrard, subrayó en conferencia de prensa que la mercancía que se 

incautó corresponde a un volumen tres veces mayor que lo que se encontró en el predio 

de lzazaga 89 de la Ciudad de México. [MILENIO/pp-p14] 

 

INTERNACIONAL 

 

Trump, “Persona del Año”; eleva respaldo ante amenaza de deportaciones masivas.- El 

“regreso de proporciones históricas” de Donald Trump en Estados Unidos lo hizo acreedor 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/131224_N_REF_1_INCUMPLEREFINAR_PETROLEO_12NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/131224_N_ECONOMISTA_1.4.5_SECONTRAE3.3_CAIDAINDUSTRIAL_12NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/131224_N_FINANCIERO_1,20_AMENAZAARANCELARIA_ARANCELES_12NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/131224_N_MIL_1.14_GOLPEALAPIRATERIA_SONORA_12NACIONAL_.pdf


  

a ser nombrado “Persona del Año” ante su influencia en la escena política nacional y 

mundial, que incluye su promesa de la mayor deportación masiva. [RAZÓN/pp-p22]  

 

 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/131224_N_RAZON_1.22_TRUMPPERSONADEL_TRUMP_12NACIONAL_.pdf
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Cámara de Diputados avala en lo particular el 
Presupuesto de Egresos 2025 

 

La madrugada de este jueves, la Cámara de Diputados aprobó en lo particular el Presupuesto 
de Egresos de la Federación (PEF) para el Ejercicio Fiscal 2025. 

 
Con 353 votos a favor de Morena y aliados, y 128 en contra de la oposición, se avaló un 
gasto de 9 billones 302 mil millones de pesos del gobierno federal para el próximo año. 

 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, 
declaró: aprobado en lo general y en lo particular, el decreto de Presupuesto de Egresos de 
la Federación para el Ejercicio Fiscal 2025, pasa al Ejecutivo Federal para sus efectos 
constitucionales. 

 
La discusión de las reservas fue interrumpida en múltiples ocasiones para realizar llamados 
al orden, mientras legisladores de la 4T y de oposición intercambiaban descalificaciones y 
llegaron a los insultos verbales. 

 
La noche del miércoles, a eso de las 19:00 horas, se avaló de manera general el PEF. 

 
Después de los reajustes que se consumaron ayer, cuando la Cámara de Diputados aprobó 
en lo general el Presupuesto de Egresos de la Federación 2025, los ramos que más ganaron 
fueron las secretarías de Educación Pública (SEP); Infraestructura, Comunicaciones y 
Transportes (SICT), y de la Defensa, mientras que los grandes perdedores son el Instituto 
Nacional Electoral (INE) y el Consejo de la Judicatura Federal (CJF). 
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El PEF 2025, que tuvo reasignaciones totales por 44 mil millones 422 mil pesos, considera el 
mayor ajuste a la baja en organismos autónomos. En el caso del INE, que será el encargado 
de las elecciones judiciales de junio del año entrante, tuvo un recorte de 13 mil 476 millones 
de pesos (mdp), para quedar en 27 mil mdp (33.3 por ciento menos), en tanto que al CJF se 
le asignaron 14 mil 042.2 mdp menos (16.5 por ciento), con lo que su gasto para el año 
entrante será de 70 mil 983.6 mdp. 

 
Otros entes que verán una drástica merma en los recursos son tres de los siete que habrán 
de desaparecer próximamente, pero a los cuales se les asignaron partidas en tanto no llegue 
ese momento. La Comisión Federal de Competencia Económica (Cofece) recibirá 70.9 por 
ciento menos; es decir, 488 mdp menos de los 687.9 que originalmente le habían sido 
asignados por el Ejecutivo. 

 
Al Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT) se le reducirán mil 180 millones de los mil 
680 mdp que estaban originalmente proyectados. 

 
En cambio, a la SEP le fueron asignados recursos adicionales por 14 mil 984.0 mdp (3.3 por 
ciento más), que le permitirán ejercer un presupuesto total por 465 mil 871.9 mdp el año 
entrante. Con ello, estará en posibilidad de otorgar más recursos a universidades e 
instituciones públicas como la UNAM, el IPN, la UAM y El Colegio de México. 

 

Ricardo Monreal, coordinador de Morena, destacó que la Cámara de Diputados sólo tardó 
12 horas de discusión para aprobar el PEF 2025. 

 
https://www.razon.com.mx/mexico/2024/12/12/camara-de-diputados-avala-en-lo- 
particular-el-presupuesto-de-egresos-2025/ 
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Diputados aprueban presupuesto de egresos 2025 
 

CIUDAD DE MÉXICO (ROMINA RAMOS).- En la Cámara de 

Diputados Morena y aliados aprobaron en lo general el dictamen 

de Presupuesto de Egresos para el ejercicio fiscal 2025, el monto 

del gasto total supera los 9 billones de pesos. El dictamen se avaló 

por 349 votos a favor y 129 en contra, la oposición criticó que se 

trata de un presupuesto toxico, debido al recorte de 113 mil 

millones de pesos en salud además de abandonar a los estados 

que sufren la peor ola de violencia. 

 

 

 
 

 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1y1x7EvHZ1m9egFQl?e=I5TO2e

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1y1x7EvHZ1m9egFQl?e=I5TO2e
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Diputados avalan presupuesto 2025 
 

CIUDAD DE MÉXICO (LEONARDO CURZIO).- En medio de protestas 

con actos de bronca y acusaciones por la presencia de 

”diputados borrachos”, se aprobó el presupuesto del Gobierno 

Federal 2025. Hubo reclamo y empujones entre priistas y 

morenistas, al final terminó en abrazo y beso, pero otro más se 

presentó, el morenista Jorge Luis Sánchez Reyes quería liarse a 

golpes con un priista, pero sus compañeros lo calmaron. El PAN 

acusó que el presupuesto tenía destinatario. 

 

 

 
 

 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1y1Oc_PUKNEQtUY0T?e=r9de8m

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1y1Oc_PUKNEQtUY0T?e=r9de8m
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Diputados aprueban Presupuesto de Egresos y cierran 

periodo ordinario de sesiones 
 

CIUDAD DE MÉXICO (SERGIO SARMIENTO Y GUADALUPE JUÁREZ).- 

La Cámara de Diputados ya concluyó sus trabajos del primer 

periodo ordinario de sesiones de este 2024, así lo dio a conocer la 

Mesa Directiva presidida por el morenista Sergio Gutiérrez Luna, 

luego de haber aprobado el Presupuesto de Egresos de la 

Federación para 2025. En un mensaje a la asamblea, el diputado 

presidente afirmó que se está concluyendo este periodo de 

sesiones de una legislatura que se puede calificar como bastante 

intensa, además de histórica, refirió que se aprobaron 16 reformas 

constitucionales con momentos de debate intenso. Apuntó que 

próximamente se va instalar la Comisión Permanente que 

funcionará hasta finales de enero y, posteriormente, iniciará el 

nuevo periodo ordinario. 

 

 
https://drive.google.com/file/d/1k0rlOSUN5pHYxtXj3MK1Vr0Sf3kx67Dm/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1k0rlOSUN5pHYxtXj3MK1Vr0Sf3kx67Dm/view
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Diputados aprueban PEF por 9.3 billones de pesos 
 

CIUDAD DE MÉXICO (PAOLA ROJAS).- Después de 13 horas de 

tenso debate y hasta con actos de broncas, en la madrugada, 

la Cámara de Diputados aprobó el Presupuesto de Egresos 2025 

con un gasto de 9.3 billones de pesos, así como reasignación por 

44 mil millones de pesos. 

 

 

 
 

 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1y1YNBCShwedfT_EX?e=kSXJJ4

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1y1YNBCShwedfT_EX?e=kSXJJ4


 PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

13-12-24 LEGISLATIVO  

 

 

Legisladores aprueban Presupuesto 2025 
 

CIUDAD DE MÉXICO (CARLOS ZÚÑIGA PÉREZ).- Después de 13 

horas de ríspido debate y hasta connatos de bronca en el Salón 

de Sesiones la Cámara de Diputados aprobó la madrugada de 

este jueves el Presupuesto de Egresos 2025 con un gasto total de 

9.3 billones de pesos. 

 

El proyecto prevé reasignaciones del gasto por 44 mil millones de 

pesos y recortes por más de 30 mil millones a poderes y órganos 

autónomos, entre ellos el Poder Judicial con una reducción de 14 

mil 42 millones y el Instituto Nacional Electoral con 13 mil 476 

millones menos. 

 

El bloque opositor reprobó la disminución de recursos a salud, 

educación, seguridad y medio ambiente en contraste con la 

asignación de más fondos a megaproyectos del Gobierno 

Federal. 

 

 
 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1y2RfBJEWW9s7sbS4?e=LGbLkf 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1y2RfBJEWW9s7sbS4?e=LGbLkf
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Diputados aprueban Presupuesto de Egresos 2025 
CIUDAD DE MEXICO (DANIEL LE DITHURBIDE).- Con el voto en 

contra de la oposición y en una sesión semipresencial, Morena y 

sus aliados en la Cámara de Diputados, aprobaron en lo general 

el Presupuesto de Egresos de la Federación para 2025, que 

haciende a 9.3 billones de pesos.  

Los legisladores opositores subieron a Tribuna con carteles y 

mantas en rechazo a los recortes presupuestales en materia de 

salud, educación y seguridad, pero los partidos afines al 

Gobierno, defendieron las reasignaciones por más de 44 mil 

millones de pesos. 

 

 
 

 

 

 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1y1rRLE2flwfyRu2B?e=sqdEuI

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1y1rRLE2flwfyRu2B?e=sqdEuI


 PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

13-12-24 LEGISLATIVO  

 

 

Diputados aprueban presupuesto 2025 con 

megarecortes 
 

CIUDAD DE MÉXICO (CARMEN ARISTEGUI).- La Cámara de 

Diputados aprobó el Presupuesto de Egresos de la Federación del 

2025 que será por 9.3 billones de pesos, con reasignaciones de 44 

mil millones de pesos, lo que implica un incremento de 235 mil 970 

pesos respecto a 2024.  

 

En lo particular se registraron 353 votos a favor y 128 en contra. El 

presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, 

Sergio Gutiérrez Luna, declaró la aprobación y el dictamen que 

ahora pasará al Ejecutivo para sus efectos constitucionales. 

 

 
 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1y08d7KACOpdBR4vZ?e=nXzeu5 

 

 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1y08d7KACOpdBR4vZ?e=nXzeu5


 

 

 

13-12-24 

 

LEGISLATIVO 

  

 

 

 

 

https://www.debate.com.mx/politica/Entre-gritos-y-acusaciones-aprueban-diputados-Presupuesto-de-

Egresos-2025-PRI-reprocha-recortes-20241212-0033.html 

https://www.debate.com.mx/politica/Entre-gritos-y-acusaciones-aprueban-diputados-Presupuesto-de-Egresos-2025-PRI-reprocha-recortes-20241212-0033.html
https://www.debate.com.mx/politica/Entre-gritos-y-acusaciones-aprueban-diputados-Presupuesto-de-Egresos-2025-PRI-reprocha-recortes-20241212-0033.html
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SESIÓN MARATÓNICA 

Jaloneos, insultos, retos a golpes y petición de 

antidoping en la aprobación del Presupuesto 2025 

Uno de los conatos de violencia ocurrió cuando Marcelo Torres Cofiño, 

diputado del PAN, afirmó que “este presupuesto no está hecho para los 

pobres, sino para los López” 

 

Con la exigencia de la oposición para aplicar la prueba del alcoholímetro a 

legisladores de Morena y Partido del Trabajo (PT) y un repertorio 

de insultos que provocaron jaloneos y retos a golpes en tres ocasiones, 

la Cámara de Diputados aprobó en lo general y particular, el Presupuesto de 

Egresos de la Federación (PEF) 2025. 

Durante la sesión, que duró 16 horas, el priista Carlos Eduardo 

Gutiérrez realizó su intervención mientras apuntaban desde el anonimato a 

cara y pecho con un rayo láser, como lo hacen aficionados durante algunos 

partidos de futbol contra el portero rival. 
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El ofrecimiento inmediato de Sergio Gutiérrez Luna, presidente de la Cámara 

de Diputados, para revisar las cámaras ubicadas en el salón de sesiones, reactivó 

la exigencia de legisladores del Partido Acción Nacional (PAN) y Movimiento 

Ciudadano (MC) para esclarecer los votos “fantasma” del morenista Pedro 

Haces. 

El primer brote de violencia se dio luego de que Paulina Rubio Fernández, 

diputada del PAN, subió a tribuna para explicar primero qué es el Fobaproa y 

deslindar después, a su bancada de su creación. 

“El Fobaproa es un fondo que se creó en 1990 para transferir la deuda privada 

de los bancos, a convertirla a deuda pública”, afirmó. 

La legisladora panista subrayó que a diferencia de su grupo parlamentario, 

en Morena “sí hay varios diputados que se pronunciaron en contra del 

Fobaproa como Dolores Padierna o Alfonso Ramírez Cuellar”, cuando eran 

perredistas. 

Por eso propuso una reserva para eliminar ese fondo por un monto de 52 mil 

millones de pesos “y redirigirlo a los temas que realmente son importantes a las 

y los mexicanos”, lo que fue rechazado por la mayoría. 

Padierna Luna respondió que “un 12 de diciembre en esta Cámara de 

Diputados, el PAN y el PRI aprobaron el mayor atraco a la nación 

llamado Fobaproa”. 

“El presidente Zedillo, priista, en una nota a pie de página pedía que se 

convirtiera la deuda de 12 banqueros en deuda pública. Pedía el sinvergüenza 

de Zedillo”, aseguró, mientras priistas y panistas gritaban: “¡Quiere llorar! 

¡Quiere llorar! ¡Aguántate corrupta!”. 

Jorge Luis Sánchez Reyes, alias "El Gallo", diputado de Morena, “ahogado” 

en alcohol de acuerdo al panista Federico Döring, se levantó de su curul, se 

quitó el saco y trató de golpear al priista Andrés Mauricio Cantú Ramírez, lo 

que provocó que legisladoras de Morena detuvieran a su compañero. 
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“¡Eres un pendejo!”, gritó Sánchez Reyes antes de regresar a su curul, en tanto 

priistas y panistas se pusieron delante de Cantú Ramírez, 

cuando Padierna seguía hablando del Fobaproa. 

Tras varios llamados fallidos para serenarse, el segundo brote de violencia se 

dio luego de que Marcelo Torres Cofiño, diputado del PAN, afirmó que “este 

presupuesto no está hecho para los pobres, sino para los López”. 

“Su austeridad, es sin duda una mentira como las miles que dijo el mitómano 

mamarracho al que veneran”, enfatizó el panista, lo que Leonel Godoy, 

diputado de Morena, consideró que como el expresidente López Obrador no 

estaba presente “eso es actuar con cobardía aquí y donde quiera”. 

César Alejandro Domínguez, diputado del PRI, mencionó que “el orador 

solamente se refirió a un término: mamarracho, no dijo persona, no aludió a 

nadie”. 

Godoy fue a la curul de Domínguez a increparlo y como si fuera a subir a 

tribuna lo acompañaron varios morenistas que comenzaron a jalonearse con los 

priistas. 

“¡No me toques soy diputado!” reclamó un legislador de Morena al 

priista Emilio Sánchez Licona, quien respondió “¡pues yo también!”, mientras 

Mario Zamora, su compañero de bancada se esforzaba por separarlos junto con 

otros diputados. 

Ante los tumultos en varias zonas del pleno, diputados de la 4T como de la 

oposición exigieron a Gutiérrez Luna con “violencia discursiva” como la 

catalogó Ricardo Monreal, coordinador de Morena, que pidiera a personal de 

resguardo que sacara a todo aquel que no tuviera fuero y así lo hizo. 

El panista Döring pidió la palabra y dijo que “hay diputados y diputadas en 

este pleno con aliento a alcohólico, yo ya me topé dos en la trifulca anterior”. 

“Deberían los coordinadores de revisar ese tema. Y si usted trae ahorita 

el antidoping de las Secretaría de Seguridad Ciudadana todos los del PAN nos 

vamos al alcoholímetro, no hay ningún borracho del PAN aquí, pero eso no 

lo puede decir ni el PT ni Morena, porque ahí están en los pasillos”, señaló. 
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El tercer enfrentamiento se dio después de que la diputada María del Rosario 

Guzmán Avilés acusó a Jesús Roberto Corral Ordóñez, diputado del PT, porque 

“me está diciendo que si no escucho la rayada de madre que él me está 

diciendo”. 

Cuando acabó su intervención, Guzmán Ordóñez fue a la curul del petista, lo 

que hizo saltar de sus curules a panistas, priistas y petistas, por el antecedente 

de que Corral Ordónes lanzara besos desde la tribuna a la panista Carmen 

Carmen Rocío González el pasado 24 de octubre. 

“Me acerqué, me presenté y le pedí que dejara de mencionar a mi madre. Eso 

fue todo, yo lo escuché perfecto”, remarcó. 

En el tramo final de la sesión, el priista Carlos Eduardo Gutiérrez dijo a los 

diputados de Morena que “prometieron un futuro brillante a nuestros hijos, pero 

el único que tiene el futuro brillante asegurado es Andrés López Beltrán”, hijo 

del expresidente. 

“A Morena le vale madres si llegas viva o vivo a tu casa. Y así como me están 

apuntando en este momento, así nos apunta este gobierno a todas las familias 

de este país”, dijo el priista cuando vio el láser reflejado en su pecho. 

Gutiérrez Luna calificó el hecho de “inadmisible” e instruyó a servicios 

parlamentarios a revisar los videos, por lo que el panista Döring reclamó que 

no se han aclarado los votos “fantasma" de Haces, a lo que se sumó Anayeli 

Muñoz Moreno, diputada de Morena. 

“Urge una investigación, es inadmisible esas faltas de respeto a las y los 

oradores. Y sumándome también a lo que decía el compañero de Acción 

Nacional, también estamos esperando los resultados de la investigación 

del voto fantasma”, recordó la emecista. 

 

 

https://latinus.us/mexico/2024/12/12/jaloneos-insultos-retos-golpes-

peticion-de-antidoping-en-la-aprobacion-del-presupuesto-2025-130421.html 
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https://www.noventagrados.com.mx/politica/diputados-aprueban-en-lo-general-y-particular-el-

presupuesto-de-egresos-2025.htm 

https://www.noventagrados.com.mx/politica/diputados-aprueban-en-lo-general-y-particular-el-presupuesto-de-egresos-2025.htm
https://www.noventagrados.com.mx/politica/diputados-aprueban-en-lo-general-y-particular-el-presupuesto-de-egresos-2025.htm
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https://acropolismultimedios.mx/aprueban-presupuesto-de-egresos-de-la-federacion-para-2025/ 

https://acropolismultimedios.mx/aprueban-presupuesto-de-egresos-de-la-federacion-para-2025/
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Sin cambios en lo parƟcular Cámara de Diputados Aprobó Decreto del 
PEF 2025 y lo Turnó al EjecuƟvo Federal para su Publicación 

 
 

Con 353 votos a favor, 128 en contra y cero abstenciones, la Cámara de Diputados aprobó, sin cambios en 
lo parƟcular, el decreto de Presupuesto de Egresos de la Federación para el Ejercicio Fiscal 2025, que 
contempla un gasto neto total por 9 billones 302 mil 015.8 millones de pesos, lo que implica un incremento 
de 235 mil 970 millones de pesos, respecto a 2024. 
 
El presidente de la Mesa DirecƟva de la Cámara de Diputados, Sergio GuƟérrez Luna, declaró: aprobado 
en lo general y en lo parƟcular, el decreto de Presupuesto de Egresos de la Federación para el Ejercicio 
Fiscal 2025, pasa al EjecuƟvo Federal para sus efectos consƟtucionales. 
 
Para la discusión en lo parƟcular se presentaron propuestas de modificación a los arơculos 1, 2, 3, 4, 5, 6, 
7, 8, 9, 10, 11, 12, 13, 14, 15, 16, 17, 18, 19, 20, 21, 22, 23, 24, 25, 26, 27, 28, 29, 30, 31, 32, 33, 34, 35, 36, 
37, 38 y 39. 
 
Asimismo, a los transitorios Primero, Tercero, Cuarto, Quinto, Sexto SépƟmo, Octavo, Noveno, Décimo, 
Décimo primero y Décimo segundo, así como de los anexos 1, 4, 5-A, 6, 7, 8, 10, 11, 11.1, 12, 13, 14, 15, 
16, 17, 18, 19, 20, 22, 25, 26, 27, 28, 28.1, 29, 31 y 35. 
 
Diputadas y diputados de los grupos parlamentarios de Morena, PAN, PVEM, PT, PRI y MC plantearon una 
serie de enmiendas al dictamen, las cuales fueron reƟradas, enviadas al Diario de los Debates o no se 
admiƟeron a discusión y, por lo tanto, fueron desechadas. 
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El Proyecto de Decreto está integrado por 39 arơculos y 10 disposiciones transitorias, Anexos y Tomos 
correspondientes, que prevén la distribución presupuestaria de los Ramos Autónomos, AdministraƟvos y 
Generales, así como de las enƟdades de control directo e indirecto, y Empresas Públicas del Estado (EPE), 
y  los anexos informaƟvos que incluyen la distribución presupuestaria con una desagregación a nivel de 
capítulo y concepto de gasto, además de las metodologías e información para la elaboración del Proyecto. 
 
hƩps://globalpress.mx/sin-cambios-en-lo-parƟcular-camara-de-diputados-aprobo-decreto-del-pef-2025-
y-lo-turno-al-ejecuƟvo-federal-para-su-publicacion/  
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https://anews.mx/nacional/aprueban-el-pef-2025-entre-insultos-y-enfrentamientos-en-la-camara-de-

diputados/ 

 

https://anews.mx/nacional/aprueban-el-pef-2025-entre-insultos-y-enfrentamientos-en-la-camara-de-diputados/
https://anews.mx/nacional/aprueban-el-pef-2025-entre-insultos-y-enfrentamientos-en-la-camara-de-diputados/
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La Cámara de Diputados aprobó el primer presupuesto de la presidenta Sheinbaum - NODAL 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.nodal.am/2024/12/la-camara-de-diputados-aprobo-el-primer-presupuesto-de-la-presidenta-sheinbaum/
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https://www.elpinero.mx/diputados-aprueban-presupuesto-de-egresos-de-la-federacion-2025-contempla-

gasto-de-9-billones-302-mil-15-8-mdp/ 

 

https://www.elpinero.mx/diputados-aprueban-presupuesto-de-egresos-de-la-federacion-2025-contempla-gasto-de-9-billones-302-mil-15-8-mdp/
https://www.elpinero.mx/diputados-aprueban-presupuesto-de-egresos-de-la-federacion-2025-contempla-gasto-de-9-billones-302-mil-15-8-mdp/
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https://www.redmichoacan.com/2024/12/12/avalan-presupuesto-2025-morena-y-aliados-aprueban-

recortes-a-organos-autonomos/ 

https://www.redmichoacan.com/2024/12/12/avalan-presupuesto-2025-morena-y-aliados-aprueban-recortes-a-organos-autonomos/
https://www.redmichoacan.com/2024/12/12/avalan-presupuesto-2025-morena-y-aliados-aprueban-recortes-a-organos-autonomos/
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https://sistemamichoacano.tv/2024/12/12/diputados-aprueban-el-pef-2025/ 

 

 

 

 

 

https://sistemamichoacano.tv/2024/12/12/diputados-aprueban-el-pef-2025/
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https://vanguardiaveracruz.com/aprueban-diputados-el-presupuesto-de-egresos-de-la-federacion-para-

2025/ 

https://vanguardiaveracruz.com/aprueban-diputados-el-presupuesto-de-egresos-de-la-federacion-para-2025/
https://vanguardiaveracruz.com/aprueban-diputados-el-presupuesto-de-egresos-de-la-federacion-para-2025/
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https://www.launion.com.mx/morelos/nacional/noticias/261556-diputados-aprueban-sin-modificaciones-

el-presupuesto-2025.html 

 

https://www.launion.com.mx/morelos/nacional/noticias/261556-diputados-aprueban-sin-modificaciones-el-presupuesto-2025.html
https://www.launion.com.mx/morelos/nacional/noticias/261556-diputados-aprueban-sin-modificaciones-el-presupuesto-2025.html
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Diputados dan por concluido el trabajo legislativo de 
2024 

 

La Cámara de Diputados concluyó sus trabajos del primer periodo ordinario de sesiones en 
este 2024, así lo dio a conocer la Mesa Directiva presidida por el morenista Sergio Gutiérrez 
Luna, luego de haber aprobado el Presupuesto de Egresos de la Federación para el año 
entrante. 

Gutiérrez Luna declaró formalmente terminados los trabajos de la Cámara de Diputados, 
correspondientes al primer periodo de sesiones ordinarias del primer año de ejercicio de la 
LXVI Legislatura. 

En un mensaje a la Asamblea, el diputado presidente dijo: “Hemos concluido este primer 
periodo de sesiones en una Legislatura y un periodo que podemos calificar como intenso e 
histórico”. 

 
Comentó que por primera vez se entregó el Bando Solemne a una mujer presidenta de los 
Estados Unidos Mexicanos, la doctora Claudia Sheinbaum Pardo. 

Aprueban 16 reformas constitucionales 
Refirió que se aprobaron 16 reformas constitucionales, “con momentos de debate intenso, 
con momentos de coincidencias; muchas reformas fueron aprobadas por unanimidad”. 

Gutiérrez Luna, a nombre los integrantes de la Mesa Directiva, agradeció a cada una de los 
diputados de todos los grupos parlamentarios por su labor este año. 
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“El trabajo de esta Asamblea siempre debe darse con respeto y con la convicción de que las 
ideologías y los orígenes diferentes de todos hacen que en esta Asamblea plural podamos 
contrastar esas opiniones”, dijo. 

Apuntó que próximamente se instalará la Comisión Permanente que funcionará de aquí 
hasta finales de enero y, posteriormente, iniciaremos un nuevo periodo ordinario, “que 
seguro estoy será también intenso y será también histórico. Y también será un periodo en 
paz, productivo, de entendimiento y de respeto”. 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2024/12/12/diputados-dan-por-concluido-el- 
trabajo-legislativo-de-2024-661054.html 
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https://www.tallapolitica.com.mx/mensaje-de-sergio-gutierrez-luna-presidente-de-la-mesa-directiva-de-la-

camara-de-diputados-por-la-clausura-del-primer-periodo-ordinario-de-sesiones/ 

 

https://www.tallapolitica.com.mx/mensaje-de-sergio-gutierrez-luna-presidente-de-la-mesa-directiva-de-la-camara-de-diputados-por-la-clausura-del-primer-periodo-ordinario-de-sesiones/
https://www.tallapolitica.com.mx/mensaje-de-sergio-gutierrez-luna-presidente-de-la-mesa-directiva-de-la-camara-de-diputados-por-la-clausura-del-primer-periodo-ordinario-de-sesiones/
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Concluyó la Cámara de Diputados sus Trabajos del Primer Periodo 
Ordinario de Sesiones de la LXVI Legislatura 

 
 
El diputado Sergio GuƟérrez Luna, presidente de la Mesa DirecƟva, declaró formalmente terminados los 
trabajos de la Cámara de Diputados, correspondientes al primer periodo de sesiones ordinarias del primer 
año de ejercicio de la LXVI Legislatura. 
 
En su mensaje a la Asamblea, el diputado presidente dijo: “Hemos concluido este primer periodo de 
sesiones en una Legislatura y un periodo que podemos calificar como intenso e histórico”. 
 
Comentó que por primera vez se entregó el Bando Solemne a una mujer presidenta de los Estados Unidos 
Mexicanos, la doctora Claudia Sheinbaum Pardo. 
 
Refirió que se aprobaron 16 reformas consƟtucionales, “con momentos de debate intenso, con momentos 
de coincidencias; muchas reformas fueron aprobadas por unanimidad”. 
 
GuƟérrez Luna, a nombre las y los integrantes de la Mesa DirecƟva, agradeció a cada una de las diputadas 
y diputados de todos los grupos parlamentarios por su labor. 
 
“El trabajo de esta Asamblea siempre debe darse con respeto y con la convicción de que las ideologías y 
los orígenes diferentes de todos hacen que en esta Asamblea plural podamos contrastar esas opiniones”, 
enfaƟzó. 
 
Apuntó que próximamente se instalará la Comisión Permanente que funcionará de aquí hasta finales de 
enero y, posteriormente, iniciaremos un nuevo periodo ordinario, “que seguro estoy será también intenso 
y será también histórico. Y también será un periodo en paz, producƟvo, de entendimiento y de respeto”. 
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Pidió comunicar la conclusión de los trabajos legislaƟvos, por escrito, a la Ɵtular del poder EjecuƟvo 
Federal, a la Suprema Corte de JusƟcia de la Nación y a la Cámara de Senadores. Acto seguido, se procedió 
a entonar el Himno Nacional. 
 
Más adelante, pidió consultar al Pleno si las actas de las sesiones matuƟna y vesperƟna del miércoles 11 
de diciembre se daban por leídas y aprobadas, lo cual fue aceptado. 
 
Finalmente, solicitó a las diputadas y diputados integrantes de la Comisión Permanente presentarse el 
miércoles 18 en el recinto legislaƟvo de San Lázaro para la instalación de ese órgano del Congreso de la 
Unión. A conƟnuación, levantó la sesión. 
 
hƩps://globalpress.mx/concluyo-la-camara-de-diputados-sus-trabajos-del-primer-periodo-ordinario-de-
sesiones-de-la-lxvi-legislatura/  
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https://www.poresto.net/mexico/2024/12/12/camara-de-diputados-concluye-primer-periodo-de-la-lxvi-

legislatura-con-reformas-historicas.html 

https://www.poresto.net/mexico/2024/12/12/camara-de-diputados-concluye-primer-periodo-de-la-lxvi-legislatura-con-reformas-historicas.html
https://www.poresto.net/mexico/2024/12/12/camara-de-diputados-concluye-primer-periodo-de-la-lxvi-legislatura-con-reformas-historicas.html
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https://oem.com.mx/diariodexalapa/local/jonathan-puertos-chimalhua-sera-diputado-federal-tras-

asesinato-de-benito-aguas-atlahua-19312591 

 

 

 

https://oem.com.mx/diariodexalapa/local/jonathan-puertos-chimalhua-sera-diputado-federal-tras-asesinato-de-benito-aguas-atlahua-19312591
https://oem.com.mx/diariodexalapa/local/jonathan-puertos-chimalhua-sera-diputado-federal-tras-asesinato-de-benito-aguas-atlahua-19312591
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https://hoyxalapa.com/2024/12/12/jonathan-puertos-chimalhua-rinde-protesta-como-diputado-federal-en-

la-lxvi-legislatura/ 

 

 

 

 

https://hoyxalapa.com/2024/12/12/jonathan-puertos-chimalhua-rinde-protesta-como-diputado-federal-en-la-lxvi-legislatura/
https://hoyxalapa.com/2024/12/12/jonathan-puertos-chimalhua-rinde-protesta-como-diputado-federal-en-la-lxvi-legislatura/
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“Intenso e histórico”, dice Gutiérrez Luna tras 

concluir periodo de sesiones; a dos días del asesinato 

de Benito Aguas, rinde protesta su suplente 

Los legisladores aprobaron el acuerdo sobre el nombramiento de los 19 

legisladores que integrarán la Comisión Permanente del Congreso y que 

comenzará sus sesiones el próximo 18 de diciembre 

 

La Cámara de Diputados aprobó por 429 votos a favor el acuerdo de la Junta 

de Coordinación Política (Jucopo) por el que se nombran a los 19 integrantes 

de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión que sesionará a partir del 

próximo miércoles 18 de diciembre. 

A esta instancia legislativa se sumarán 18 senadores, quienes sesionarán durante 

el receso que concluirá el próximo 1 de febrero en la Cámara de Diputados. 

La bancada de Morena se integra por Sergio Carlos Gutiérrez Luna, Mónica 

Fernández César, Zenyazen Roberto Escobar García, Pedro Miguel Haces 
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Barba, Leide Avilés Domínguez, Raymundo Vázquez Conchas, Claudia Rivera 

Vivanco, Freyde Marybel Villegas Canché y Carlos Ventura Palacios 

Rodríguez. 

Por el PAN, Miguel Ángel Guevara Rodríguez, Laura Cristina Márquez Alcalá, 

María Angélica Granados Trespalacios; del PVEM, diputada titular Ana Erika 

Santana González y Juan Luis Carrillo Soberanis. 

Por el PT, José Luis Montalvo Luna y Magdalena del Socorro Núñez Monreal; 

en representación del PRI, Laura Ivonne Ruiz Moreno y por MC, Ivonne 

Aracelly Ortega Pacheco. 

Al igual que los senadores, cada diputado cuenta con sus respectivos suplentes. 

Antes de concluir el periodo ordinario de sesiones, rindió protesta Jonathan 

Puertos Chimalhua como diputado federal electo por el distrito 18 del estado 

de Veracruz, quien es suplente de Benito Aguas, asesinado de dos balazos el 

pasado 10 de diciembre afuera de su domicilio. 

Sergio Gutiérrez Luna, presidente de la Cámara de Diputados, consideró que 

luego de que Claudia Sheinbaum rindió protesta como presidenta de México 

y la aprobación de 16 reformas constitucionales, “podemos calificar este 

periodo como intenso e histórico”. 

 

 

 

https://latinus.us/mexico/2024/12/12/intenso-historico-dice-gutierrez-luna-

tras-concluir-periodo-de-sesiones-dos-dias-del-asesinato-de-benito-aguas-

rinde-protesta-su-suplente-130424.html 
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El periodo ordinario de sesiones concluye formalmente el 15 de diciembre, 

sin embargo, el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, 

Sergio Gutiérrez Luna, declaró formalmente terminados los trabajos 

legislativos en este 2024, dejando en la congeladora la iniciativa de reforma 

para reducir de 48 a 40 horas la jornada laboral en México. 

 

Después de aprobar, en la sesión plenaria del miércoles 11 de diciembre, 

el Presupuesto de Egresos de la Federación 2025, el legislador morenista 

expresó: “Hemos concluido este primer periodo de sesiones en una 

Legislatura y un periodo que podemos calificar como intenso e histórico”. 

 

En diciembre de 2023, la Cámara de Diputados también desechó de última 

hora el dictamen aprobado en comisiones para llevar a cabo la reforma de 

reducción laboral. Ya en 2024, la presidenta Claudia Sheinbaum prometió el 

1 de octubre que este cambio constitucional forma parte de sus 100 

compromisos de gobierno. 

 

Posteriormente el 20 de octubre, el diputado del Partido del Trabajo, José 

alejando Aguilar López, presentó formalmente la iniciativa de reforma al  
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artículo 123 constitucional para que los trabajadores mexicanos laboren sólo 

40 horas por semana, con derecho a dos días de descanso. 

 

El documento del legislador del PT fue turnado a la Comisión de Puntos 

Constitucionales para elaborar el dictamen, sin embargo, la reforma se 

estancó nuevamente y desde este 12 de diciembre los diputados tendrán 

vacaciones y no volverán a la Cámara sino hasta febrero. 

 

Gutiérrez Luna destacó la labor legislativa del primer periodo ordinario de la 

LXVI Legislatura, donde se aprobaron 16 reformas constitucionales, “con 

momentos de debate intenso, con momentos de coincidencias; muchas 

reformas fueron aprobadas por unanimidad”. 

Sólo trabajará la Comisión Permanente 

Para el próximo miércoles 18, se convocó a los integrantes de la Comisión 

Permanente para su instalación en el recinto legislativo de San Lázaro, 

señaló Sergio Gutiérrez Luna. 

Este órgano del Congreso de la Unión operará desde ahora y hasta finales 

de enero, pero sólo atenderán asuntos considerados urgentes. 

Sergio Gutiérrez Luna anticipó que el próximo periodo ordinario que seguiría 

este lapso sería también de gran intensidad e importancia histórica. 

 

Resaltó su confianza en que se desarrollará “en paz, de manera productiva, 

en un clima de entendimiento y respeto”. 

Destacó la importancia de comunicar formalmente la conclusión de los 

trabajos legislativos a las principales instancias del país, como la titular del 

Poder Ejecutivo Federal, la Suprema Corte de Justicia de la Nación y la 

Cámara de Senadores. 

 

No habrá reforma para reducir la jornada laboral, diputados se van de vacaciones antes de tiempo 

- Infobae 

 

https://www.infobae.com/mexico/2024/12/11/fernandez-norona-asegura-que-la-industria-de-vapeadores-ofrecieron-de-todo-y-sin-medida-para-parar-reforma/
https://www.infobae.com/mexico/2024/12/11/fernandez-norona-asegura-que-la-industria-de-vapeadores-ofrecieron-de-todo-y-sin-medida-para-parar-reforma/
https://www.infobae.com/mexico/2024/12/12/no-habra-reforma-para-reducir-la-jornada-laboral-diputados-se-van-de-vacaciones-antes-de-tiempo/
https://www.infobae.com/mexico/2024/12/12/no-habra-reforma-para-reducir-la-jornada-laboral-diputados-se-van-de-vacaciones-antes-de-tiempo/
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https://www.tallapolitica.com.mx/camara-de-diputados-nombra-a-sus-19-integrantes-de-la-comision-

permanente/ 

https://www.tallapolitica.com.mx/camara-de-diputados-nombra-a-sus-19-integrantes-de-la-comision-permanente/
https://www.tallapolitica.com.mx/camara-de-diputados-nombra-a-sus-19-integrantes-de-la-comision-permanente/
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RECIBEN DIPUTADOS INICIATIVA DE SHEINBAUM 
PARA INCENTIVAR  

LA PERMANENCIA DE MÉDICOS MILITARES 
 
 

 
 

La Cámara de Diputados recibió la madrugada de este jueves, una iniciativa 
de la titular del Ejecutivo Federal, Claudia Sheinbaum Pardo, que reforma y 
adiciona diversas disposiciones de la Ley de Ascensos y Recompensas del 
Ejército y Fuerza Aérea Mexicanos. 
El presidente de la Mesa Directiva, diputado Sergio Gutiérrez Luna, turnó la 
propuesta presidencial a la Comisión de Defensa Nacional para dictamen. 
La iniciativa reforma los artículos 9 (fracciones III y IV) y 15, y adiciona las 
fracciones III Bis y III Ter al precepto 9 y tiene por objeto que las personas 
médicas cirujanas militares continúen su desarrollo profesional mediante la 
realización de diversas especialidades que imparte la Escuela Militar de 
Graduados de Sanidad. 
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Busca optimizar el desarrollo profesional en la prestación de los servicios de 
salud dentro de las Fuerzas Armadas, al permitir que las personas médicas 
cirujanas asciendan al grado inmediato en los supuestos siguientes: 
 
1) Los Mayores y Oficiales Médicos Cirujanos que estén realizando una 
especialidad con una duración mínima de tres años en la Escuela Militar de 
Graduados de Sanidad cuando tengan derecho de participar en la promoción 
general, podrán ser ascendidos sin presentar los exámenes teóricos, por 
rigurosa escala jerárquica, hasta el grado de Teniente Coronel, debiendo 
cumplir con los requisitos establecidos en la ley, su reglamento y 
disposiciones que emita el Estado Mayor Conjunto de la Defensa Nacional. 
 
2) Los Mayores y Oficiales Médicos Cirujanos que acrediten una especialidad 
con una duración mínima de tres años en la Escuela Militar de Graduados de 
Sanidad o en otra institución educativa nacional o internacional, cuenten con 
cédula profesional y certificado de especialistas expedido por el Comité 
Nacional de Consejos de Especialidades Médicas y reúnan, además, los 
requisitos establecidos en esta ley, su reglamento y disposiciones que emita 
el Estado Mayor Conjunto de la Defensa Nacional, podrán ascender por 
rigurosa escala jerárquica hasta Teniente Coronel. 
 
La reforma permitirá reconocer a los citados profesionistas de la salud que de 
otro modo podrían considerar dejar de pertenecer al Ejército, Fuerza Aérea o 
Guardia Nacional, debido a la falta de proyección profesional dentro de la 
institución. 
Para ello, se adicionarán las fracciones lII Bis y lll Ter al artículo 9, para 
establecer las dos modalidades de ascenso para los Mayores y Oficiales 
Mayores Cirujanos. 
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Por otro lado, la iniciativa de la presidenta plantea reformar la fracción lIl del 
artículo 9, para que los discentes de la Escuela Militar de Odontología puedan 
ascender a Oficiales, en los mismos términos que lo hace la Escuela Militar de 
Ingeniería y Medicina, por aprobar satisfactoriamente el cuarto año en su 
carrera y ser considerado como pasante. 
 
 
https://www.contrareplica.mx/nota-Reciben-diputados-iniciativa-de-
Sheinbaum-para-incentivar-la-permanencia-de-medicos-militares-
2024121251 
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https://www.contrareplica.mx/nota-Reciben-diputados-iniciativa-de-Sheinbaum-para-incentivar-la-permanencia-de-medicos-militares-2024121251
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Con regalo en mano, morenistas llegan a posada en el Pedregal 

https://es-us.noticias.yahoo.com/regalo-mano-morenistas-llegan-posada-205935439.html
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PAN rindió homenaje a Norma Piña 
 

CIUDAD DE MÉXICO (MARIO MALDONADO).- La bancada del 

PAN en la Cámara de Diputados rindió un homenaje a la ministra 

Norma Piña durante la sesión de este miércoles, los legisladores la 

calificaron como un ícono para las mujeres de nuestro país por 

haber detenido hechos arbitrarios del régimen de la 4T. 

 

 

 
 

 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1y1IIGn0VtexFEqJ-?e=wy1LoX

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1y1IIGn0VtexFEqJ-?e=wy1LoX


 

OPINIÓN 13/12/24 15 

1 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

OPINIÓN 13/12/2024 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Horas después que Morena y sus cuotas y cuates del PT-Verde, aprobaron en 

Cámara de Diputados el gasto público del próximo año -¡el billete, ´pues!-, 

que incluye participaciones a los estados y municipios, los grupos 

parlamentarios que votaron en contra del proyecto, en lo general y 

particular, reiteran posicionamientos que expusieron en la tribuna, por más 

de 13 horas, aproximadamente. 

Largas horas en las cuales, una vez más, los contrarios y adversarios del 

régimen en el poder y los oficialistas, se acusaron, repicaron y denostaron, 

cual actores políticos en este país, y qué mejor, que reflejarse esa pluralidad 

en la representación popular de San Lázaro. 

Que si hubo “rayadas de madre”, para legisladoras del PAN o insultos para el 

ídolo de barro que crearon los perredistas, hoy, morenistas, es la normalidad 

democrática, diría Ernesto -Zedillo. 

Eso sí, decirlo en tiempo y forma, no cuando ya no son poder o algún 

personaje de oposición o del poder en turno ya no es nadie, como el que ya 

fue, no recordamos en los tiempos del PAN-PRI, humillante manera de 

ejercer el poder, como fue en el pasado reciente y, en el gobierno de la 

Presidente, Claudia Sheinbaum Pardo. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

PAN: GOBIERNO. APOYA FOBAPROA, A COSTA DEL BIENESTAR CIUDADANO; PRI: PEF-2025, NO 

GARANTIZA SALUD, EDUCACION, SEGURIDAD… 
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¡Vamos, pues!, hasta el discurso del coordinador parlamentario del grupo 

mayor en Cámara de Diputados, Ricardo Monreal Ávila, es de tinte y  matiz 

autoritario, dominante y humillante, inédito, en un actor político como él, 

máxime, que reconoció minutos previos a la clausura, que él también militó 

en la oposición.  

Pero no lo trataron a él, como tratan ahora a la oposición. Por ejemplo, 

cuando en una sesión de la Comisión Permanente en el Salón Verde de San 

Lázaro, acusó adquisición de costoso avión presidencial en los últimos meses 

del gobierno de Felipe Calderón Hinojosa, ¡para uso personal de Enrique 

Peña Nieto!, ningún panista o priista de entonces, se le fue a la yugular al 

político de Zacatecas, por subir ese tema a la tribuna. 

Monreal, reconocemos, fue el primer legislador de oposición que hizo 

público ese asunto en el Congreso de la Unión. 

No subieron entonces los radicales panistas o priistas, a denostar al ex 

correligionario, por acusar esa compra que hizo el gobierno calderonista, en 

tiempos de crisis económica.  

El PRI o el PAN, reiteramos, no enviaron a la tribuna a quemar en leña verde 

al hoy morenista, ni lo insultaron con discurso virulento. 

En la discusión y debate del PEF-2025, revivió ese discurso puyante, 

insolente, de Morena y sus aliados, como el de la oposición, sin aliados, en 

donde los diputados federales del oficialismo, se denigran ellos mismos, al 

defender con vehemencia a “ysq”, porque le deben toda su carrera política 

en el Congreso, gobiernos estatales, municipales o Congresos locales. 

Y la oposición, con sustento, hizo sus reservas, exigió suspender el asunto, o 

quiso actuar con civilidad a la hora de proponer sus reservas, pero con 

educación o sin ella, la “izquierda radical”, diría su patrón, los fustigaba, 

votaron en contra de lo que proponían PAN-PRI-MC; implícitamente, con su 

voto en contra, desechaban las propuestas de la oposición. 
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Empero, horas después que desecharon sus reservar, panistas y priistas, 

reiteran advertencias del Presupuesto de Egresos de la Federación que 

aprobaron Morena y sus carnales y carnalas del Verde y PT. 

En el PRI, -Rubén Moreira Valdez, ya está de vacaciones-, ayer, el diputado 

Mario Zamora Gastélum, y no su coordinador parlamentario, una vez más, 

reitera que votaron en contra del PEF-2025, porque no corresponde a lo que 

la mayoría de los mexicanos necesitan. 

El Decreto, acusa, no atiende a los sectores más vulnerables de la nación y 

todavía más: el gobierno federal, se gastará el dinero para pagar nóminas de 

la Administración Pública Federal, APF, es decir, el gasto corriente. 

O de operación. Además, habrá gastos en renta, viáticos y teléfonos celulares 

de los funcionarios públicos. Y se pagará costo financiero de la deuda que 

llega a ¡18 billones de pesos! 

Critica que el billete que dispersará el régimen de Sheinbaum, no destina 

recursos a obras y servicios, salud, educación, carreteras, seguridad pública, 

campo, agua, mucho menos en inversiones para que el país cuente con más 

y mejor desarrollo, que beneficien a todos los mexicanos. 

“Que no te mientan, cada vez que vayas a una clínica de salud, un hospital y  

no te entreguen ese medicamento, es responsabilidad de Morena; cada vez 

que abras la puerta de tu casa y sientas miedo o temor al salir o al caminar 

una calle, es responsabilidad de Morena. Y cada vez que lleve a tu hijo a una 

escuela y veas el salón cayéndose, o veas que los baños no funcionan, es 

responsabilidad de Morena”, acusa el legislador sinaloense. 

El presupuesto que se aplicó a la política social del régimen, añade, es menor 

al incremento que tuvo la inflación, como hay recortes en el campo y en una 

prioridad, seguridad pública. 
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Exige que el gobierno responda las demandas que expresan los mexicanos, 

en el sentido de obtener más presupuesto para salud, seguridad, educación 

y apoyos al campo, para hombres y mujeres. 

Em la bancada panista, su coordinadora, la diputada Noemí Berenice Luna 

Ayala, paisana de Ricardo Monreal Ávila, pero distantes en política, lamenta 

la traición de Morena y el gobierno federal, contra los mexicanos, al rechazar 

la extinción del Fobaproa y no autorizar ni un centavo a ese rescate bancario. 

No quieren, acusa, aplicar más recursos a los rubos de salud, educación, 

seguridad, medio ambiente, infraestructura y el campo, pero favorecen el 

pago de esa deuda privada que, Ernesto Zedillo, decidió que fuera pública, y 

destinan billete para obras faraónicas. 

Claudia Sheinbaum, señala diputada de oposición, opta por seguir con el 

pago de esa deuda, y rechazó propuesta del PAN-PRI, para no seguir con ese 

compromiso, de facto. 

Hace aproximadamente 26 años, resalta la diputada federal, como PRD, 

rechazaban que el gobierno adquiera esa deuda y los perredistas de 

entonces, hoy, de Morena, están a favor de mantener el Fobaproa y quitarle 

a los que menos tienen. 

Hace alusión a personajes del poder en turno, que rechazaban el pago de la 

deuda que obliga el Fobaproa: María de los Dolores Padierna; Pablo Gómez 

Álvarez. Alfonso Ramírez Cuéllar, ´Porfirio Muñoz Ledo, qepd. 

Como Bernardo Bátiz y Lázaro Cárdenas Batel.  

-“Pero resulta que ahora estuvieron a favor de conservar el Fobaproa y 

quitarles a los que menos tienen”, señala. 

-“El Fobaproa, ese fondo bancario que los morenistas no se cansan de decir 

que fue un invento neoliberal, pero que resulta que apoyan, cuando el PAN 

en el PEF-2025, planteó eliminar”. 
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-“¡Son unos  hipócritas!, ahora qué le van a decir a los mexicanos”, remata. 

Por aquel lapso de tiempo, recuerda, los perredistas, hoy, Morena, rechazan 

y ahora autorizan recursos para ese rescate bancario. 

52 mil 400 mdp, señala la diputada Luna Ayala, hacen falta en las escuelas, 

hospitales. Educación. 

¡La dictadura avanza! ¡No lo permitamos!, arenga diputada federal del PAN. 

 Es verdad, la diputada Dolores Padierna Luna, debe una explicación al país, 

de su repentino cambio para defender ese gasto y no extinguirlo, como antes 

amenazaron. 

Coincidencia o no, hoy, ella y su correligionario, Alfonso Ramírez Cuéllar, 

votan a favor de ese rescate, pero no apoyan al país, para que esa deuda, ya 

no siga en el compromiso del gobierno federal. 

Pues no que se deben al pueblo de México. 

¿Eh? 

EN EL CHACALEO 

Iniciativa en materia de vivienda con orientación social, que presentó la 

Presidente, Claudia Sheinbaum Pardo, la mesa directiva que preside el 

senador José Gerardo Rodolfo Fernández Noroña, turnó a comisiones unidas 

de Reordenamiento Urbano y Vivienda y de Estadios Legislativos. El 

proyecto, planta que el Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los 

Trabajadores, Infonavit, pueda establecer programas para otorgar a los 

trabajadores, acceso a vivienda, mediante arrendamiento social, y tendrá 

que otorgar bajo ese esquema, los inmuebles que se construyan o que sean 

bienes que se recuperan… ¡Enhorabuena!... El controversial senador, 

encabeza lista de propuestas de la Cámara de Senadores, para integrar 

Comisión Permanente del Congreso de la Unión, órgano colegiado que se 
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instala el próximo miércoles… Si bien, desde las primeras horas de ayer, el 

diputado Sergio Carlos Gutiérrez Luna así lo indicó, no define aún la hora… 

Se supone que a las 11:00 horas…. Por el PAN, entre otros, el senador Ricardo 

Anaya Cortés y la coordinadora de la bancada, María Guadalupe Murguía 

Gutiérrez… Por el MC, la senadora Amalia García Medina… Ponderamos 

disposición al diálogo, o acercamiento con la oposición, del gobierno federal, 

quien, a través de encargada en política interior, Rosa Icela Rodríguez 

Velázquez, ayer, tuvo con la comisión de Gobernación, que preside la 

senadora, Lilia Margarita Valdez Martínez…  Allí, se escuchó a la oposición… 

Como reconocemos que ello, no implica que el régimen, dé marcha atrás a la 

reforma de la mal llamada reforma judicial… Por lo menos, ya no hay 

cerrazón… Ya sienten pasos algunos miembros de la clase política en el 

poder, con el nombramiento que hizo Donald Trump, como embajador en 

México, Ronald Johnsom, quien no creemos que, cual su antecesor, el 

carismático, Ken Salazar, se preste para engordar el caldo de las giras de 

trabajo que haga la Presidente Claudia Sheinbaum… Reiteramos, 

politiquería, cobro de facturas, venganza, enanismo mental o lo que sea, 

impide que en el grupo mayor en San Lázaro, sobresalgan con su quehacer 

parlamentario, Olga Sánchez Cordero, Alfonso Ramírez Cuéllar, José Narro 

Céspedes, María delos Dolores Padierna Luna… Si en la Segob, hay 

disposición y apertura para el diálogo con la oposición, como señala la 

senadora Guadalupe Murguía Gutiérrez, no entendemos por qué, en la 

bancada mayor en San Lázaro, ejercen maniobras siniestras y perversas, para 

opacar al correligionario o camarada… ¡Cuidado!... ¿Quién es el Presidente o 

Presidenta de la República? ¿Eh?...  O cómo interpretar que en el salón de 

sesiones de la sede en avista Congreso de la Unión, luego de la clausura del 

periodo ordinario de sesiones, aún clamen estribillo mediático, “es un 

honor…”, cuando lo que deberían arengar es vivas a la Presidente, Claudia 

Sheinbaum Pardo… ¿Acaso, el país, cuenta con dos titulares del Poder 

Ejecutivo Federal?... ¡Cuidado!, cuando reaccionen, sería demasiado tarde… 
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Virulenta intervención, ayer, en la tribuna senatorial, cuando la combativa y 

brava senadora del PAN, Lilly Téllez García, revivió el pleito que hubo semana 

pasada entre inciviles legisladores del partido en el poder, contra indefensos 

panistas, ante el autoritarismo… Cuando discutían reforma a Le General de 

los Niños, Niñas y Adolescentes, subió a tribuna y espetó lo que tenía que 

espetar la senadora sonorense… “Él, Adán Augusto López, conocido mejor 

como Patán Augusto, por sus patanerías, se metió a la bancada a echar un 

pleito callejero, estábamos ahí damas y, él, no tuvo ni el menor respeto 

porque no puede autocontenerse”… “Su vocación de pleito callejero debe 

dejarla allá, en la calle, y debe aprender a respetar el recinto y nada de andar 

con las tonterías de que salvar su honor y pedir licencia, porque honor no 

tiene, menos ahorita que hemos estado conociendo la terrible corrupción en 

la que están involucrados sus cuates, comprando cosas en China, para 

venderlas mil veces más caras a los elementos de las Fuerzas de la autoridad 

mexicana”… “Así que ni tiene honor, tiene puras patanerías y tampoco tiene 

la civilidad de ofrecer una disculpa”… ¡Zas!... Parecería que, ayer, amaneció 

brava la senadora Lilly Téllez, ¿verdad?... En descarada rebeldía, algunos 

diputados federales de Morena, quienes organizaron cena-baile o taquiza, 

en un restaurante allá, por el Pedregal, CDMX, cuando en el PEF-2025 que 

aprobaron, negaron recursos para la educación, salud, seguridad pública y 

rechazaron extinción del Fobaproa… Y cómo no van a celebrar, si además, el 

próximo año, les va llegar aumento a su salario mensual… ¡Viva México! 

¡Vivaaa!... En tiempo y forma, el diputado Ricardo Monreal Ávila, descartó 

asistir a algún convivio con la bancada, en este fin de año: “… y no lo va a 

haber, se los aseguro”… Bueno, al menos así lo expresó en mensaje que 

publicó en medios alternos, el legislador… Nuestro Correo: 

juanlopez23@hotmail.com... juanlopezmiguel59@gmail.com... Nuestro 

Sitio… https://los3poderes.com/... Medios Alternos: YouTube: 

juanlopezmiguel59… Instagram: juan3poderes… X: @JuanLopezMiguel…      

mailto:juanlopez23@hotmail.com
mailto:juanlopezmiguel59@gmail.com
https://los3poderes.com/
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Hacer quedar mal al INE para 

desaparecerlo 

Aquí en el Congreso 

Por José Antonio Chávez 

  

Las prisas por sacar la reforma al Poder Judicial que implementaron Adán Augusto del Senado y 

Ricardo Monreal de la Cámara de Diputados, para darle gusto al saliente Presidente López 

Obrador, dejó una estela de yerros que ahora están las complicaciones en el armado de la elección 

para designar jueces, magistrados y ministros. 

Ayer el líder nacional del PRI, Alejandro Moreno “Alito”, sintetizó que ese desorden ahora está 

direccionando a dejar mal parado al INE de Guadalupe Taddei para desaparecer ese árbitro 

electoral. 

Es la medida perfecta que esta buscando Morena para llevar a la eliminación ese órgano electoral 

como lo hizo con los autónomos del INAI, IFETEL, COFECE etcétera. 

La elección de jueces, magistrados y ministros ha tenido severas fallas en la composición de 

registro afectando a los aspirantes. Para nadie es secreto que es una reforma con etiqueta de 

controlar el Poder Judicial desde palacio Nacional. 

La propia ministra presidenta, Norma Piña desnudó que esa reforma fue en represalia por los 

amparos que se otorgaron en contra de López Obrador. 

Por eso Alito selló que Morena quiere hacer quedar mal al INE, decir que no tuvo la capacidad de 

llevar una elección de juzgadores y que no debería seguir funcionando, pus lo hace mal y es muy 

costosos. 

El hecho de recortar el Presupuesto al INE, de unos 13 mil millones lo hace inviable, entonces no 

podrán solventar los dineros para contratar los más de 50 mil capacitadores que se necesitan, para 

formar el tema electoral y en consecuencia no podrán instalar las 170 mil casillas que se necesitan, 

es decir que no tiene pies ni cabeza. 

Para nadie es secreto, dice Alito que más bien Morena no quiere un proceso democrático, más 

bien lo que esta de fondo es que la elección al Poder Judicial fracase. 

Sería la base que buscan, sin duda para después desaparecer y entonces ellos, los morenos hacer 

la construcción de uno nuevo que puedan controlar. 
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Dentro de esas fallas, en los registros, el propio presidente del senado, Gerardo Fernández Noroña 

aceptó las fallas, pero que buscarán la corrección de los mismos. 

No es una tarea fácil para llevar una elección de esa naturaleza, la realidad es que serán mil 723 

jueces y magistrados y nueve ministros. A pesar que lo repartirán en dos elecciones, mitad y 

mitad, la primer en 2025 y segunda en 2027, no deja de ser un abultado expediente de confusión 

de las boletas para su elección. 

Dicen las malas lenguas que cuando estaba en la antesala de la discusión para llevarla al pleno, esa 

reforma al Poder Judicial, en la plenaria de Morena salió el tema que estaba complicado el armado 

para presentarla ya, la respuesta fue que saliera y después se corregía en las leyes secundarias. 

Bueno, el primero de junio será la elección y sin duda los juzgadores que hacía carrera para 

postularse por uno de esos cargos con años de preparación, se les retorcerá el estómago cuando 

vean que los aspirantes simplemente fueron personajes etiquetados con el color de Palacio 

Nacional, es decir, sin esfuerzo, pero con el poder del voto lograrán el cargo sin el menor riesgo. 

Ahí aplica, sin duda el dicho de que nadie sabe para quien trabaja. 

VAGANCIA DE MONREAL Y SU GRATITUD A SU BANCADA 

La vagancia política del líder d ellos diputados, Ricardo Monreal, llevó a una gran convocatoria en 

su bancada y aliados, para ofrecer su agradecimiento l respaldo que le dieron en las actividades 

legislativas. 

De entrada, no hubo resistencia cuando designó al presidente de la Mesa Directiva, Sergio 

Gutiérrez en lugar de la maestra Ifigenia Martínez que, una vez que coronó a Claudia Sheinbaum, 

como Presidenta Constitucional en San Lázaro, horas después falleció. 

Con su mayoría sobrada de dos tercios aprobaron las reformas que le mandaron, una por capricho 

de la entrante y otras del saliente López Obrador que destilaba resentimiento social contra los 

partidos políticos por lo 18 años que le artizaron hasta con la cubeta. 

Monreal, simplemente ofreció su gratitud al grupo y su agradecimiento. Vagancia pura. 

 

https://indicepolitico.com/hacer-quedar-mal-al-ine-para-desaparecerlo/  

https://indicepolitico.com/hacer-quedar-mal-al-ine-para-desaparecerlo/
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PRESUPUESTO 2025 GARANTIZA ESTABILIDAD  
Y CERTIDUMBRE ECONÓMICA: MONREAL 

 

 
 
El presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, 
Ricardo Monreal, aseguró que el Presupuesto 2025, aprobado la madrugada 
de este jueves, garantiza estabilidad y certidumbre económica al país, así 
como confianza a los inversionistas nacionales y extranjeros. 
Además, el legislador definió el proyecto de egresos para el próximo año 
como una iniciativa racional y austera, pero capaz de resolver los grandes 
desafíos y problemas de México. 
En un mensaje compartido en redes sociales horas después de la prolongada 
sesión para discutir y votar el Presupuesto 2025, el también líder 
parlamentario de Morena señaló que el proyecto traerá certidumbre 
económica a la República. 
“Ayer fue un día pesado. Terminamos a las cuatro y media, pero tenemos 
Presupuesto. Vamos a otorgarle al país estabilidad económica, confianza a los 
inversionistas extranjeros y nacionales y, sobre todo, certidumbre en materia 
económica para el país; un Presupuesto racional, austero, consecuente, pero 
capaz de resolver los grandes desafíos y los grandes problemas nacionales”, 
dijo. 
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Asimismo, Monreal subrayó que la Cámara de Diputados ejerció su facultad 
exclusiva de aprobar el Presupuesto de Egresos con una amplia mayoría de 
349 votos en respaldo al paquete económico presentado por la presidenta 
Claudia Sheinbaum. 
“Lo hacemos con civilidad, lo hacemos con claridad. No vamos a titubear en 
respaldar los esfuerzos que está realizando la presidenta de México, la 
doctora Claudia Sheinbaum”, resaltó. 
simismo, el legislador zacatecano negó la existencia de la convocatoria a una 
posada de los diputados de la llamada cuarta transformación para celebrar en 
un salón de fiestas en Polanco el final del periodo ordinario de sesiones. 
“Actuamos con mucha seriedad, con mucha responsabilidad y no es cierto lo 
que algunos medios han señalado, al menos ninguno de mis compañeros 
sabe de esta convocatoria y no la va a haber, se los aseguro. Nosotros 
festejamos con austeridad en nuestra casa, con nuestra familia y con nuestros 
medios”, concluyó. 
 
 
https://www.milenio.com/politica/presupuesto-2025-garantiza-certidumbre-
economica-ricardo-monreal 
 

https://www.milenio.com/politica/presupuesto-2025-garantiza-certidumbre-economica-ricardo-monreal
https://www.milenio.com/politica/presupuesto-2025-garantiza-certidumbre-economica-ricardo-monreal
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https://www.contrareplica.mx/nota-Aprueban-Presupuesto-2025-entre-descalificaciones-insultos-y-hasta-

mentadas-parafraseando-a-Munoz-Ledo-202412127 

https://www.contrareplica.mx/nota-Aprueban-Presupuesto-2025-entre-descalificaciones-insultos-y-hasta-mentadas-parafraseando-a-Munoz-Ledo-202412127
https://www.contrareplica.mx/nota-Aprueban-Presupuesto-2025-entre-descalificaciones-insultos-y-hasta-mentadas-parafraseando-a-Munoz-Ledo-202412127
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Asegura Ricardo Monreal que aprobación del 

Presupuesto de Egresos fortalece varios rubros 
 

CIUDAD DE MÉXICO (SERGIO SARMIENTO Y GUADALUPE JUÁREZ).- 

El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo 

Monreal,  aseguró que la aprobación del Presupuesto de Egresos 

de la Federación para 2025 fortalece rubros como campo, 

educación, cultura, salud, seguridad y obra pública. “No hubo 

toma de edificios, no hubo calles aledañas tomadas por 

manifestantes y protestas y desarrollamos nuestro trabajo en paz 

y con tranquilidad. Hubo muchos insultos, hubo mucha violencia 

verbal, pero Morena, PT y el Verde nos sostuvimos estoicamente 

con prudencia, con tolerancia y con una actitud de respeto”, 

aseveró el legislador. 

 

 
https://drive.google.com/file/d/10GpvRy5wCAZ_d8udJUBbOTAqeGyD5dIG/view 

 

https://drive.google.com/file/d/10GpvRy5wCAZ_d8udJUBbOTAqeGyD5dIG/view
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Comentario / Joaquín López-Dóriga (Periodista) 

 

CIUDAD DE MÉXICO (JOAQUÍN LÓPEZ-DÓRIGA).- “Terminó esta 

madrugada la aprobación del Presupuesto del año que viene, 

pues entre gritos de salud y es un honor estar con Obrador… ¿De 

quién será el Presupuesto? Es el primer Presupuesto de la 

presidenta Sheinbaum, pero como era el puente Guadalupe-

Reyes y algunos estaban a distancia… Imagíneselos en su casa a 

las dos o tres de la mañana. En el recinto había un fuerte olor a 

alcohol. Por cierto, hoy tienen su posada los diputados de 

Morena, seguramente van a invitar a los del Verde y a los del PT. 

De entrada son mil 100 pesos, en un restaurante en Polanco. No 

se vaya a acercar usted ni vaya a dejar su coche estacionado 

por ahí, no se lo vayan a llevar. Se los imagina a la una de la 

mañana. 

 

¿Por qué no hubo manifestantes afuera de la Cámara de 

Diputados, como dijo Ricardo Monreal? Porque estaban todos 

dentro. ¿Antes quién los llevaba?" 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1y2f5XyCN1eNF3BQr?e=fbYPZj 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1y2f5XyCN1eNF3BQr?e=fbYPZj
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Comentario / Carolina Rocha Menocal 

(Periodista) 
 

CIUDAD DE MÉXICO (CAROLINA ROCHA).-“Se aprueba el 

Presupuesto de Egresos de la Federación, con 353 votos a favor, 

es una aplanadora; contra 128, con una oposición testimonial. Y 

el que estaba más contento por el día histórico e histérico, 

evidentemente, fue a Ricardo Monreal. Pero lo que le encantó, 

lo que siente que fue histórico, fue que el debate duró 12 horas; 

no el contenido, el contenido qué, si al país eso qué. No, fue su 

trabajo entregado de 12 horas”.  

 

 

 
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!9713?cid=75F18D326

4FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!9713&authkey=!ABlDxM5dDjsw4uc&ithint=

video&e=Odhyj3 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!9713?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!9713&authkey=!ABlDxM5dDjsw4uc&ithint=video&e=Odhyj3
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!9713?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!9713&authkey=!ABlDxM5dDjsw4uc&ithint=video&e=Odhyj3
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!9713?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!9713&authkey=!ABlDxM5dDjsw4uc&ithint=video&e=Odhyj3
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Diputados aprueban Presupuesto 2025 sin cambios; es enviado al Ejecutivo para su publicación 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://forbes.com.mx/diputados-aprueban-presupuesto-2025-sin-cambios-es-enviado-al-ejecutivo-para-su-publicacion/
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https://www.diarioevolucion.com.mx/oposicion-acusa-que-la-austeridad-solo-es-para-el-pueblo-tras-

aprobacion-del-presupuesto-2025/ 

 

 

 

https://www.diarioevolucion.com.mx/oposicion-acusa-que-la-austeridad-solo-es-para-el-pueblo-tras-aprobacion-del-presupuesto-2025/
https://www.diarioevolucion.com.mx/oposicion-acusa-que-la-austeridad-solo-es-para-el-pueblo-tras-aprobacion-del-presupuesto-2025/
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https://formato7.com/2024/12/12/con-353-votos-a-favor-de-morena-y-128-en-contra-aprueban-

presupuesto-de-egresos-2025/ 

 

 

 

https://formato7.com/2024/12/12/con-353-votos-a-favor-de-morena-y-128-en-contra-aprueban-presupuesto-de-egresos-2025/
https://formato7.com/2024/12/12/con-353-votos-a-favor-de-morena-y-128-en-contra-aprueban-presupuesto-de-egresos-2025/
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Aprueba Cámara de Diputados Presupuesto 2025 

 
La Cámara de Diputados aprobó hoy el Presupuesto de Egresos de la Federación 2025  con una votación 
histórica por mayoría calificada y con 353 votos a favor, 128 votos en contra y 0 votos en abstención, este 
presupuesto marca un hito al ser el primero desƟnado a respaldar la operación de la primera mujer 
presidenta de México, destacándose por su carácter humanista y su enfoque en el bienestar social. 
 
Desde la máxima tribuna, el diputado Ricardo Monreal Ávila, coordinador del Grupo Parlamentario de 
Morena, manifestó que la aprobación del presupuesto es fundamental para el país. Porque al aprobarlo 
se le otorgará a la nación cerƟdumbre económica, tranquilidad en los mercados y en el mundo se sabrá 
que México Ɵene insƟtucionalidad. 
 
Destacó que esta es la primera ocasión que la discusión del PEF 2025 se tarda menos de 12 horas para su 
aprobación en lo general y en lo parƟcular. De igual forma, dijo, también es la primera vez en muchos años 
que la Cámara asume su facultad de reasignar recursos, así como es la primera vez que las calles aledañas 
a San Lázaro están libres de circulación. 
 
“Es la primera vez que no vemos las calles repletas de manifestantes, y de protestas, porque saben que 
estamos aprobando un presupuesto realista, consecuente que va a dar soluciones al país”, afirmó. 
 
El líder parlamentario dejó claro que Morena ejerce su mayoría, porque la mayoría de la población así lo 
decidió. “Ejercemos nuestra mayoría porque no nos vamos a detener para defender a la patria a pesar de 
sufrir embates temporales, discursivos y violentos”, que vienen de la oposición, mencionó. 
 
Por úlƟmo, el diputado reiteró que hoy se está escribiendo una página más de la historia moderna del 
México. Le vamos a dar “a la población mexicana lo que nos demandó en las urnas: un presupuesto, 
congruente, consecuente, y realista”, finalizó. 
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En ese marco, el diputado Jorge Luis Sánchez Reyes, de Morena, afirmó que el presupuesto aprobado 
representa un cambio significaƟvo en la forma de distribuir los recursos. “Este es un presupuesto 
humanista que devuelve los recursos a la población. En sexenios anteriores, los recursos solo se reparơan 
entre políƟcos y empresarios. Hoy contamos con un presupuesto digno para las personas en situación de 
vulnerabilidad y para los apoyos sociales”, enfaƟzó. 
 
Por su parte, el diputado Pedro Mario Zenteno Santaella señaló que se realizaron incrementos 
significaƟvos al presupuesto del Sistema Nacional de Salud, incluyendo el IMSS y el ISSSTE, así como a las 
secretarías de la Defensa Nacional y Marina. Además, acusó que en gobiernos anteriores se intentó 
privaƟzar el sistema de salud, mientras que ahora se trabaja para fortalecer la atención primaria y 
garanƟzar servicios médicos de calidad. 
 
La diputada Rosa Margarita Graniel Zenteno también destacó la importancia del proyecto aprobado. 
“Nuestro voto es a favor del pueblo que fue olvidado por las políƟcas públicas de otros gobiernos. Este 
presupuesto busca reducir la marginación y la pobreza, porque el poder es para servir a la gente”, declaró. 
Asimismo, subrayó que el gasto público esƟmado para el próximo año será de más de 9 billones de pesos, 
con reasignaciones clave en diversas áreas del gobierno federal. 
 
En tanto, la diputada KaƟa Alejandra CasƟllo Lozano indicó que el presupuesto aprobado refleja el rumbo 
que el país necesita. Respondió a críƟcas infundadas asegurando que no solo no hay recortes en salud y 
educación, sino que se han realizado aumentos significaƟvos. “Este presupuesto garanƟza que nuestras 
niñas y niños tengan una mejor educación y que cada peso inverƟdo tenga un desƟno definido, dejando 
atrás los Ɵempos de los ‘moches’”, puntualizó. 
 
Con esta aprobación, la bancada de Morena en San Lázaro reafirmó su compromiso con un presupuesto 
orientado al bienestar de la población, la reducción de las desigualdades y la construcción de un México 
más justo para todas y todos. 
 
hƩps://globalpress.mx/aprueba-camara-de-diputados-presupuesto-2025/  
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https://www.noticiasenfasis.com.mx/entre-desacuerdos-y-recortes-diputados-aprueban-el-presupuesto-

2025/ 

 

https://www.noticiasenfasis.com.mx/entre-desacuerdos-y-recortes-diputados-aprueban-el-presupuesto-2025/
https://www.noticiasenfasis.com.mx/entre-desacuerdos-y-recortes-diputados-aprueban-el-presupuesto-2025/
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https://www.notisistema.com/noticias/monreal-reconoce-haber-impuesto-la-super-mayoria-de-morena-y-

aliados/ 

 

 

 

 

 

https://www.notisistema.com/noticias/monreal-reconoce-haber-impuesto-la-super-mayoria-de-morena-y-aliados/
https://www.notisistema.com/noticias/monreal-reconoce-haber-impuesto-la-super-mayoria-de-morena-y-aliados/
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https://www.poresto.net/mexico/2024/12/12/aprueban-presupuesto-de-egresos-2025-93-billones-para-

programas-sociales-y-proyectos-estrategicos.html 

https://www.poresto.net/mexico/2024/12/12/aprueban-presupuesto-de-egresos-2025-93-billones-para-programas-sociales-y-proyectos-estrategicos.html
https://www.poresto.net/mexico/2024/12/12/aprueban-presupuesto-de-egresos-2025-93-billones-para-programas-sociales-y-proyectos-estrategicos.html
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Cámara de Diputados aprueba Presupuesto de Egresos 2025 

https://la-lista.com/poder/economia/camara-de-diputados-aprueba-el-presupuesto-de-egresos-2025
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La 4T logró la aprobación sin cambios del primer Presupuesto del gobierno de Sheinbaum 

 

 

 

 

 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/economia-mx/la-4t-logro-la-aprobacion-sin-cambios-del-primer-presupuesto-del-gobierno-de-sheinbaum/
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Diputados priorizan programas sociales en 
presupuesto 2025 

 

 
 
El reparto del presupuesto para 2025 se aprobó anoche en una sesión en la que diputados 
de Morena, PT y PVEM destacaron que, a diferencia de los seis años anteriores, esta vez 
hicieron una reasignación por 38 mil millones de pesos, garantizando el cumplimiento de 
los programas sociales.  
 
El debate se caracterizó por el ausentismo de todos los grupos parlamentarios que, por 
momentos, hizo lucir el salón prácticamente vacío, debido a que esta vez no fue obligatoria 
la asistencia física en San Lázaro. 
 
Los diputados centraron la discusión en el tema de la salud ante el señalamiento opositor 
de que este sector experimentará el próximo año una baja de 11 por ciento 
  
Bajo el formato semipresencial que posibilita participar y votar desde la aplicación digital, 
los diputados centraron la discusión en el tema de la salud ante el señalamiento opositor de 
que este sector experimentará el próximo año una baja de 11 por ciento, equivalente a 113 
mil millones de pesos menos con respecto a lo ejercido este 2024.  
 
Con 349 votos a favor y 129 en contra avanzó el dictamen del proyecto de egresos que 
asciende a 9.3 billones de pesos.  
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Cuestionada por los panistas que consideraron que su exposición era con sesgo partidista, 
la presidenta de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, Merilyn Gómez Pozos 
(Morena), dijo que el presupuesto 2025 prioriza el crecimiento y la prosperidad compartida, 
la estabilidad económica y las finanzas públicas sanas. 
 
https://www.excelsior.com.mx/nacional/diputados-priorizan-programas-sociales-
presupuesto-2025/1689300   
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https://exilio.mx/mexico/item/30223-aprueban-presupuesto-de-egresos-2025-por-9-3-billones-con-

enfoque-en-bienestar-y-equidad 

 

https://exilio.mx/mexico/item/30223-aprueban-presupuesto-de-egresos-2025-por-9-3-billones-con-enfoque-en-bienestar-y-equidad
https://exilio.mx/mexico/item/30223-aprueban-presupuesto-de-egresos-2025-por-9-3-billones-con-enfoque-en-bienestar-y-equidad
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https://laorquesta.mx/camara-de-diputados-elige-a-integrantes-de-la-comision-permanente/ 

 

https://laorquesta.mx/camara-de-diputados-elige-a-integrantes-de-la-comision-permanente/
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Vamos a otorgarle al país estabilidad económica: 

Ricardo Monreal 

 

CIUDAD DE MÉXICO (GUADALUPE JUÁREZ).- La Cámara de 

Diputados aprobó un presupuesto austero. Ricardo Monreal 

afirmó que además, ¿qué cree? ¡pobrecitos!, no tendrán 

posada. “Vamos a otorgarle al país estabilidad económica, 

confianza a los inversionistas extranjeros y nacionales; sobre todo, 

certidumbre en materia económica para el país. Un Presupuesto 

racional, austero, consecuente”. 

 

 

 

 

 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1y2ngArVgSpXpiMAP?e=XOTfIw 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1y2ngArVgSpXpiMAP?e=XOTfIw
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Ante recorte presupuestal, trabajadores del PJF  

auguran afectación a sus derechos laborales 
 

CIUDAD DE MÉXICO (MARIO MALDONADO).- Trabajadores del 

Poder Judicial protestaron afuera de la Cámara de Diputados, 

denunciaron que el recorte presupuestal afecta sus derechos 

laborales; sin embargo, Ricardo Monreal, presidente de la Junta 

de Coordinación Política, consideró que hicieron mal sus 

cálculos. 

 

 

 
 

 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1y1HbEbG9Y9h0is-e?e=7saF4v

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1y1HbEbG9Y9h0is-e?e=7saF4v
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https://ahoratabasco.com/no-habra-despidos-ni-cierre-de-tribunales-por-el-recorte-en-el-pj-ricardo-

monreal/ 

 

 

https://ahoratabasco.com/no-habra-despidos-ni-cierre-de-tribunales-por-el-recorte-en-el-pj-ricardo-monreal/
https://ahoratabasco.com/no-habra-despidos-ni-cierre-de-tribunales-por-el-recorte-en-el-pj-ricardo-monreal/
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https://elindependiente.mx/nacional/2024/12/12/la-designacion-de-ronald-johnson-decision-interna-de-

trump-monreal/ 

https://elindependiente.mx/nacional/2024/12/12/la-designacion-de-ronald-johnson-decision-interna-de-trump-monreal/
https://elindependiente.mx/nacional/2024/12/12/la-designacion-de-ronald-johnson-decision-interna-de-trump-monreal/
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Comentario / Eduardo Ruiz-Healy (Periodista) y 

Guillermo Vázquez Handall (Analista Político) 

 

CIUDAD DE MÉXICO (EDUARDO RUIZ-HEALY).- Guillermo Vázquez 

Handall: “Ayer que se aprobó el Presupuesto, hay un diputado 

que se llama Enrique Vázquez Navarro, presume ser el más joven 

de la historia, tiene 21 años, se disfrazó de árbol de Navidad. Se 

me hace una ridiculez. Una falta de respeto a su posición como 

diputado”. 

 

Eduardo Ruiz-Healy: “Creo que el arbolito de Navidad de este 

diputado a mí no me ofende, porque es un diputado, es un 

representante popular. Siempre ha habido un divorcio entre un 

pueblo mal nutrido, mal educado, que no gana dinero, y una 

bola de legisladores que parecen aristócratas que te piden que 

les hables de usted y ellos te hablan de tú”. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1y2qFTWPHrZxngIdi?e=RCi5ey 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1y2qFTWPHrZxngIdi?e=RCi5ey


 

LEGISLATIVO 13/12/24 1,8 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

LEGISLATIVO 13/12/24 1,8 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

LEGISLATIVO 13/12/24 1,8 

 



 

LEGISLATIVO 13/12/24 9 

12 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

LEGISLATIVO 13/12/24 9 

12 

 



 

LEGISLATIVO 13/12/2024         7 

   

 

 

 

 

  



 

 
 
 
 

Cancela Monreal posada para diputados de Morena 
 

 
 
El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados canceló la posada que se organizó 
para los integrantes de su bancada, convocada para esta noche en un restaurante de Polanco 
y donde se reservó lugar para 200 personas con un paquete de mil 100 pesos por cada una. 
 
En un mensaje esta tarde, 22 horas después de que se publicó la información al respecto en 
el portal de este diario, Monreal Ávila sostuvo que Morena no “programó ninguna posada 
ni fiesta ni festejo”. 
 
Dijo que en su partido se actúa “con mucha seriedad, con mucha responsabilidad. Y no es 
cierto lo que algunos medios han señalado, al menos ninguno de mis compañeros sabe de 
esta convocatoria, y no la va a haber, se los aseguro”. 
 
Incluso manifestó que los diputados de Morena “festejamos con austeridad en nuestra casa, 
con nuestra familia y con nuestros medios”. 
 
Sin embargo, la invitación fue difundida a todos los integrantes de la bancada vía WhatsApp 
a sus teléfonos móviles, con el mensaje adicional de llevar regalo para un intercambio que 
se realizaría con el método que utiliza ese partido, la tómbola. 
 
En la citada invitación se lee: “4T Invitación especial a la posada de la LXVI Legislatura. Les 
extendemos una cordial invitación a todas y todos los diputados para celebrar juntos nuestra 
Posada Navideña. 
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“Jueves 12 de diciembre 7:00 PM. Cotorritos, Lago Alberto 236, colonia Granda, Miguel 
Hidalgo, CDMX, 11320. Acompáñenos a compartir momentos de alegría y fortalecer 
nuestros lazos en esta temporada festiva. ¡Esperamos contar con su valiosa presencia! Favor 
de confirmar asistencia”. 
 
La convocatoria se corrió a los 253 diputados de Morena, pero solo confirmaron 200, pues 
la mayoría ya tenía compromisos previos o adquirido su boleto de avión para viajar a sus 
estados. 
 
Por la tarde de ayer, en el debate de la discusión del Presupuesto de Egresos de la Federación 
2025, el coordinador del PRI, Rubén Moreira, desveló que la bancada guinda apresuró la 
aprobación del gasto porque, les dijo, “tienen un compromiso mañana”, esto es hoy jueves. 
 
La convocatoria inicial de Morena fue para el festejo mañana a las 7 de la tarde, pero como 
se adelantó la votación del PEF, la fecha se anticipó, como se les hizo saber a los legisladores 
en un nuevo mensaje nocturno, donde además se les comunicó: “Vamos a hacer un 
intercambio y un brindis. Se recomienda llevar un regalo que sea unisex porque vamos a 
hacer tómbola ahí en el evento para ver quién le da regalo a quién.  
 
“Hoy la sesión acabará de madrugada, vamos a acabar la discusión del presupuesto el día 
de hoy. ¡Preparémonos!” 
 
Una de las organizadoras de la posada fue la vice coordinadora Gabriela Jiménez Godoy, 
quien todavía anoche en el pleno confirmaba la asistencia a sus compañeros. Algunos de 
ellos incluso le recomendaron cancelarla, ante las críticas que ya crecían, no solo por la 
ubicación del restaurante, en una zona de lujo de la ciudad, sino el costo del menú por 
diputado, y además en un entorno de recorte generalizado del gasto público. 
 
https://www.jornada.com.mx/noticia/2024/12/12/politica/cancela-monreal-la-posada-
para-diputados-de-morena-772  
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Se reúnen legisladores morenistas en restaurante al 
sur de CDMX 

 

 
 

Pese a que el coordinador de la bancada de Morena en la Cámara de 

Diputados, Ricardo Monreal Ávila, anunció que dicho grupo 

parlamentario “no programó ninguna posada, ni fiesta ni festejo” este 

jueves, los legisladores guindas sí se reunieron. 

En un mensaje que circuló entre los diputados morenistas, se indicó la 

dirección donde se llevó a cabo el encuentro: “Boulevard de la luz 270, 
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Jardines del Pedregal. Restaurante Bodega de Mar, 7 PM. No olvides tu 

regalo para el intercambio”. 

De acuerdo con información de la página web del mencionado local, se 

trata de un restaurante especializado en mariscos y cocteles. A dicho 

sitio, los diputados sí acudieron y llevaron los regalos que les indicó la 

coordinación de su bancada. 

Como se informó en este diario, Monreal canceló la posada que se había 

organizado para los integrantes de su grupo parlamentario, la cual se 

había convocado para esta noche en un restaurante de Polanco y donde se 

reservó lugar para 200 personas con un paquete de mil 100 pesos por 

cada una. 

En un breve mensaje en video, desmintió que se hubiera citado a una 

posada y dijo que en su partido se actúa “con mucha seriedad, con mucha 

responsabilidad. Y no es cierto lo que algunos medios han señalado, al 

menos ninguno de mis compañeros sabe de esta convocatoria, y no la va 

a haber, se los aseguro”. Incluso manifestó que los diputados de Morena 

“festejamos con austeridad en nuestra casa, con nuestra familia y con 

nuestros medios”. 

Sin embargo, la invitación fue difundida a todos los integrantes de la 

bancada vía WhatsApp a sus teléfonos móviles, con el mensaje adicional 

de llevar regalo para un intercambio que se realizaría con el método que 

utiliza ese partido, la tómbola. 

En la citada invitación se lee: “4T Invitación especial a la posada de la 

LXVI Legislatura. Les extendemos una cordial invitación a todas y todos 

los diputados para celebrar juntos nuestra Posada Navideña. 

“Jueves 12 de diciembre 7:00 PM. Cotorritos, Lago Alberto 236, colonia 

Granda, Miguel Hidalgo, CDMX, 11320. Acompáñenos a compartir 

momentos de alegría y fortalecer nuestros lazos en esta temporada 
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festiva. ¡Esperamos contar con su valiosa presencia! Favor de confirmar 

asistencia”. 

La convocatoria se corrió a los 253 diputados de Morena, pero solo 

confirmaron 200, pues la mayoría ya tenía compromisos previos o 

adquirido su boleto de avión para viajar a sus estados. 

Por la tarde de ayer, en el debate de la discusión del Presupuesto de 

Egresos de la Federación 2025, el coordinador del PRI, Rubén Moreira, 

desveló que la bancada guinda apresuró la aprobación del gasto porque, 

les dijo, “tienen un compromiso mañana”, esto es hoy jueves. 

La convocatoria inicial de Morena fue para el festejo mañana a las 7 de 

la tarde, pero como se adelantó la votación del PEF, la fecha se anticipó, 

como se les hizo saber a los legisladores en un nuevo mensaje nocturno, 

donde además se les comunicó: “Vamos a hacer un intercambio y un 

brindis. Se recomienda llevar un regalo que sea unisex porque vamos a 

hacer tómbola ahí en el evento para ver quién le da regalo a quién. 

“Hoy la sesión acabará de madrugada, vamos a acabar la discusión del 

presupuesto el día de hoy. ¡Preparémonos!” 

Una de las organizadoras de la posada fue la vice coordinadora Gabriela 

Jiménez Godoy, quien todavía anoche en el pleno confirmaba la 

asistencia a sus compañeros. Algunos de ellos incluso le recomendaron 

cancelarla, ante las críticas que ya crecían, no solo por la ubicación del 

restaurante, en una zona de lujo de la ciudad, sino el costo del menú por 

diputado, y además en un entorno de recorte generalizado del gasto 

público. 

 

https://www.jornada.com.mx/noticia/2024/12/12/politica/se-reunen-
legisladores-morenistas-en-restaurante-al-sur-de-cdmx-8145 

https://www.jornada.com.mx/noticia/2024/12/12/politica/se-reunen-legisladores-morenistas-en-restaurante-al-sur-de-cdmx-8145
https://www.jornada.com.mx/noticia/2024/12/12/politica/se-reunen-legisladores-morenistas-en-restaurante-al-sur-de-cdmx-8145


 

 
 
 
 

Monreal niega posada morenista para celebrar 
aprobación del PEF 2025; festejamos con austeridad, 

asegura 
 

 
 
Luego de que ayer se filtrara la invitación a los diputados de Morena y sus aliados a una 
“posada” para celebrar la aprobación de primer Presupuesto de Egresos de la Federación 
de la presidenta Claudia Sheinbaum, el coordinador guinda, Ricardo Monreal, negó la 
convocatoria. 
 
“Me permito señalar que nosotros no estamos programando ninguna posada, fiesta ni 
festejo. Actuamos con mucha seriedad, con mucha responsabilidad, y no es cierto lo que 
algunos medios han señalado. Al menos, ninguno de mis compañeros sabe de esta 
convocatoria, y no la va a haber, se los aseguro. Nosotros festejamos con austeridad, en 
nuestra casa, con nuestra familia y con nuestros medios”, dijo en un video publicado en X. 
 
Sin embargo, fuentes al interior de Morena confirmaron que sí se les hizo llegar la invitación 
para asistir a la cena en un restaurante de la colonia Polanco. 
 
La “posada” estaba programada para las 19:00 horas, de este jueves 12 de diciembre, en el 
restaurante Cotorritos, ubicado en la alcaldía Miguel Hidalgo. Y se tenía contemplado un 
“intercambio” de regalos, así como un brindis. 
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“Se recomienda llevar un regalo que sea unisex porque vamos a hacer tómbola ahí en el 
evento para ver quién le da regalo a quién”, señala la invitación. 
 
Originalmente, la fiesta estaba programada para mañana; sin embargo, se habría recorrió 
debido a que Morena decidió meter el acelerador para avalar el PEF 2025 la madrugada de 
este jueves. 
 
“Hoy la sesión acabará de madrugada, vamos a acabar la discusión de todo el presupuesto 
el día de hoy, preparémonos!”, señala el alcance en el que se informó sobre el cambio de 
día de la celebración. 
 
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/monreal-niega-posada-morenista-para-celebrar-
aprobacion-del-pef-2025-festejamos-con-austeridad-asegura/  
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‘Aquí no es mesón…’ Monreal niega posada de 
Morena: ‘Festejamos en casa’ 

 

 
 

El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, 
aseguró que los legisladores de su bancada en la Cámara Baja no tienen 
programada ninguna posada para este jueves 12 de diciembre. 
 
Luego de que se difundiera una invitación para los diputados de la LXVI 
Legislatura, en el restaurante Cotorritos, ubicado en Polanco, Monreal 
aseguró que sus compañeros no sabían de la convocatoria. 
 
“No estamos programando ninguna posada, ni fiesta, ni festejo, actuamos 
con mucha seriedad, con mucha responsabilidad, y no es cierto lo que 
algunos medios han señalado. Al menos ninguno de mis compañeros sabe de 
esta convocatoria y no la va a haber, se los aseguro. Nosotros festejamos con 
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austeridad, en nuestra casa, con nuestra familia y con nuestros medios", dijo 
Monreal en un video publicado a través de sus redes sociales. 
 
Ayer, durante la discusión del Proyecto de Presupuesto de Egresos de la 
Federación 2025, los legisladores del grupo parlamentario de Morena 
recibieron la invitación para la celebración de su posada navideña. 
 
De acuerdo con la invitación circulada entre los y las legisladoras, la cita 
estaba prevista para este jueves a las 19:00 horas en el restaurante 
Cotorritos, con el objetivo de “fortalecer” los lazos entre compañeros durante 
la temporada festiva. 
 
" ¡Esperamos contar con su valiosa presencia! Favor de confirmar asistencia”, 
detalla la invitación, que fue enviada a los diputados de Morena. 
 
La tarde del miércoles, en el debate de la discusión del PEF 2025, el 
coordinador de la bancada del PRI, Rubén Moreira, dijo a medios de 
comunicación que la bancada guinda apresuró la aprobación del gasto 
porque “tienen un compromiso mañana”, es decir, para hoy, aunque no dio 
más detalles. 
 
De acuerdo con información de La Jornada, el mensaje que acompañaba la 
invitación solicitaba llevar un regalo unisex para realizar un intercambio entre 
los asistentes al evento. 
 
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2024/12/12/aqui-no-es-meson-

monreal-niega-posada-de-morena-festejamos-en-casa/ 
 

https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2024/12/12/aqui-no-es-meson-monreal-niega-posada-de-morena-festejamos-en-casa/
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2024/12/12/aqui-no-es-meson-monreal-niega-posada-de-morena-festejamos-en-casa/
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Monreal rechaza festejos tras la aprobación del PEF 
2025 

 

 
 

El diputado Ricardo Monreal, presidente de la Junta de Coordinación Política 
(Jucopo) y líder del Grupo Parlamentario de Morena, destacó la importancia 
del Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2025, calificándolo como 
un plan racional, austero y enfocado en atender los grandes retos del país. 
 
Monreal enfatizó que este presupuesto garantizará estabilidad económica, 
confianza a los inversionistas y certidumbre para México, señalando que fue 
aprobado por una mayoría calificada con aproximadamente 350 votos a favor 
y 120 en contra. 
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Además, reiteró el respaldo del Congreso al gobierno de la presidenta Claudia 
Sheinbaum, destacando que el presupuesto refleja una visión de 
responsabilidad y compromiso nacional. 
 
El legislador desmintió rumores sobre un supuesto festejo tras la aprobación 
del PEF, subrayando que no se ha programado ninguna celebración. 
 
"No es cierto lo que algunos medios han señalado. Al menos ninguno de mis 
compañeros sabe de esta convocatoria y no la va a haber, se los aseguro. 
Nosotros festejamos con austeridad en nuestra casa, con nuestra familia y 
con nuestros medios", aclaró, desestimando versiones difundidas en algunos 
medios de comunicación. 
 

https://www.contrareplica.mx/nota-Monreal-rechaza-festejos-tras-la-
aprobacion-del-PEF-2025-2024121244 

 

https://www.contrareplica.mx/nota-Monreal-rechaza-festejos-tras-la-aprobacion-del-PEF-2025-2024121244
https://www.contrareplica.mx/nota-Monreal-rechaza-festejos-tras-la-aprobacion-del-PEF-2025-2024121244
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Niegan organización de posada 

para diputados morenistas 
 

CIUDAD DE MÉXICO (MANUEL LÓPEZ SAN MARTÍN).- Que siempre 

no. El coordinador de Morena en Cámara de Diputados, Ricardo 

Monreal, canceló lo que circulaba en chats de diputados, lo que 

ellos mismos comentaban en corto. Una reunión, cena, posada, 

de fin de año, que se organizó para el grupo parlamentario 

morenista en un restaurante cerca de Polanco. Como él dijo que 

no sabía nada, la invitación fue difundida y esta habría corrido a 

cargo del propio Monreal y de la vicecoordinadora Gabriela 

Jiménez. 

“Nosotros no estamos programando ninguna posada, ni fiesta, ni 

festejo; actuamos con mucha seriedad y responsabilidad. Y no es 

cierto lo que algunos medios han señalado, al menos ninguno de 

mis compañeros sabe de esta convocatoria y no la va a haber; 

se los aseguro. Nosotros festejamos con austeridad en nuestra 

casa, con nuestra familia y con nuestros medios”, explicó el 

también presidente de la Jucopo. 

 

 
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!9712?cid=75F18D326

4FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!9712&authkey=!ADFTuqqFlxpwoo0&ithint=

video&e=0Sm5Mi  

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!9712?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!9712&authkey=!ADFTuqqFlxpwoo0&ithint=video&e=0Sm5Mi
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!9712?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!9712&authkey=!ADFTuqqFlxpwoo0&ithint=video&e=0Sm5Mi
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!9712?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!9712&authkey=!ADFTuqqFlxpwoo0&ithint=video&e=0Sm5Mi


 

 
 
 
 

A Morena en San Lázaro se le agua la fiesta; niega 
Monreal posada navideña 

 

 
 
La invitación a la posada navideña de la bancada del Movimiento de Regeneración Nacional 
(Morena) en la Cámara de Diputados, programada para este jueves 12 de diciembre, 
naufragó. 
 
El líder de esa fracción, Ricardo Monreal, negó que se haya organizado tal festejo. 
 
Lo anterior, pese a que en el recinto circuló una invitación formal firmada por él y por la 
vicecoordinadora del grupo parlamentario, Gabriela Jiménez, convocando a la celebración 
 
En un mensaje en redes sociales, Monreal Ávila afirmó que los festejos navideños de los 
morenistas serán austeros, individuales y familiares, por lo que no habrá ninguna 
celebración en la sucursal del restaurante “Cotorritos” ubicado en la zona de Polanco. 
 
“Me permito señalar que nosotros no estamos programando ninguna posada ni fiesta ni 
festejo, actuamos con mucha seriedad, con mucha responsabilidad. Y no es cierto lo que 
algunos medios han señalado, al menos ninguno de mis compañeros sabe de esta 
convocatoria y no la va a haber, se los aseguro. Nosotros festejamos con austeridad, en 
nuestra casa, con nuestra familia y con nuestros medios”, declaró. 
 
Ello, en un video agregado a un mensaje publicado en su cuenta en la red social X, antes 
Twitter, @RicardoMonrealA, donde también se refirió al Presupuesto 2025. 
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Invitación a la posada de Morena 
La “invitación especial a la posada de la LXVI Legislatura”, que según el diputado Monreal 
no existe, señala textualmente: “Les extendemos una cordial invitación a todas y todos los 
diputados para celebrar juntos nuestra Posada Navideña”. 
 
“Jueves Diciembre 12 7:00 PM Cotorritos, Lago Alberto 236, Col. Granada, Miguel Hidalgo, 
CDMX, 11320”, especifica. 
 
La convocatoria con motivos navideños, como esperas y estrellas color dorado, que incluye 
las siglas “4T”, añade: “acompáñenos a compartir momentos de alegría y fortalecer nuestros 
lazos en esta temporada festiva”. 
 
“¡Esperamos contar con su valiosa presencia! Favor de confirmar asistencia”, añade. 
 
La invitación va acompañada por un mensaje adicional dirigido a los “queridos diputados y 
diputadas”. 
 
El texto indica que la de este jueves 12 de diciembre, sería “una noche para compartir, llena 
de alegría, reflexión y amor”. 
 
Destaca que la Posada Navideña será una oportunidad de compartir con alegría entre los 
morenistas en San Lázaro. 
 
“¡Será un gusto convivir con ustedes, y darnos nuestro abrazo de Navidad y Año Nuevo!! 
Atentamente Dip. Ricardo Monreal. Coordinador. Dip. Gabriela Jiménez. Vicecoordinadora”. 
 
Acuerdo para permitir el festejo morenista 
Aunque el líder parlamentario negó el convite, integrantes de la oposición subrayaron 
durante la discusión del Presupuesto 2025, que se ajustó el acuerdo original para el 
desarrollo del debate. 
 
Inicialmente, se estableció que el tema se trataría en el transcurso de dos días, uno para la 
aprobación del paquete económico en lo general, y otro, para la discusión particular y 
desahogo de reservas. 
 
En la reunión en el Pleno, en distintas ocasiones se enfatizó que la discusión presupuestal 
se llevaría a cabo de corrido, sin recesos, para dar oportunidad a que los morenistas llevaran 
a cabo el festejo. 
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Sin embargo, el diputado Monreal Ávila descartó el mismo afirmando que no había ninguna 
convocatoria y que sus compañeros de fracción no asistirían a ninguna posada grupal, sino 
que festejarán este fin de año con austeridad y en familia. 
 
Aprobación del Presupuesto 2025 
En la publicación, el legislador también destacó la aprobación del Presupuesto de Egresos 
2025, en respaldo al gobierno de la Presidenta de la República.  
 
Refrendó que la decisión representa un mensaje positivo de estabilidad y certeza sobre la 
economía nacional. 
 
“Ayer fue un día pesado, terminamos a las 4 y media, pero tenemos presupuesto y vamos a 
otorgarle al país estabilidad económica, confianza a los inversionistas extranjeros y 
nacionales y sobre todo certidumbre en materia económica para el país”, externó. 
 
El paquete económico del año entrante es racional, austero y consecuente “pero capaz de 
resolver los grandes desafíos y los grandes problemas nacionales, dijo. 
 
“Las diputadas y los diputaos aprobamos un presupuesto austero y responsable, que 
garantiza estabilidad económica y confianza en México. Aclaró: no habrá posada ni festejos. 
Actuamos con seriedad, responsabilidad y austeridad, como demanda nuestra labor”, anotó 
en su publicación en la red X. 
 
https://mvsnoticias.com/nacional/2024/12/12/morena-en-san-lazaro-se-le-agua-la-fiesta-
niega-monreal-posada-navidena-669696.html   
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Nosotros celebramos en casa: Monreal 
 

CIUDAD DE MÉXICO (LEONARDO CURZIO).- 

Luego de que se publicara una supuesta 

invitación a una celebración en Los Cotorritos, 

el coordinador de los diputados de Morena, 

Ricardo Monreal, negó el rumor y dijo que ellos 

celebran en su casa con toda austeridad. 

 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1y25KZ6cA9Vuh2hfE?e=kijgRw 

 

 

  

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1y25KZ6cA9Vuh2hfE?e=kijgRw
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Monreal niega posada de diputados de Morena en 
Polanco; “festejamos con austeridad en nuestra 

casa” 
 

 
 

El coordinador de la bancada de Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo 
Monreal, rechazó que Morena tuviera planeada una posada en un 
restaurante de Polanco, pese a que ayer circuló la supuesta invitación.  
 
En un mensaje en redes sociales, el legislador afirmó que los diputados 
morenistas festejaron con austeridad y en su casa con sus familiares.   
 
 “Me permito señalar que nosotros no estamos programando ninguna 
posada, ni fiesta, ni festejo. Actuamos con mucha seriedad, con mucha 
responsabilidad. Y no es cierto lo que algunos medios han señalado, al menos 
ninguno de mis compañeros sabe de esta convocatoria y no la va a haber.  
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“Se los aseguro, nosotros festejamos con austeridad en nuestra casa, con 
nuestra familia y con nuestros medios”, detalló.  
 
El supuesto exhorto señala que se extiende una cordial invitación a todas y 
todos los diputados para celebrar juntos su posada navideña.  
 
La invitación indica que se realizaría el 12 de diciembre a las 7 de la noche en 
el restaurante Cotorritos ubicado en Polanco. 
 
https://www.proceso.com.mx/nacional/politica/2024/12/12/monreal-niega-
posada-de-diputados-de-morena-en-polanco-festejamos-con-austeridad-en-

nuestra-casa-342005.html 
 

https://www.proceso.com.mx/nacional/politica/2024/12/12/monreal-niega-posada-de-diputados-de-morena-en-polanco-festejamos-con-austeridad-en-nuestra-casa-342005.html
https://www.proceso.com.mx/nacional/politica/2024/12/12/monreal-niega-posada-de-diputados-de-morena-en-polanco-festejamos-con-austeridad-en-nuestra-casa-342005.html
https://www.proceso.com.mx/nacional/politica/2024/12/12/monreal-niega-posada-de-diputados-de-morena-en-polanco-festejamos-con-austeridad-en-nuestra-casa-342005.html
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Aseguran que legisladores de Morena tendrán fiesta de fin de año en Polanco; esto sabemos - 

Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2024/12/12/aseguran-que-legisladores-de-morena-tendran-fiesta-de-fin-de-ano-en-polanco-esto-sabemos/
https://www.infobae.com/mexico/2024/12/12/aseguran-que-legisladores-de-morena-tendran-fiesta-de-fin-de-ano-en-polanco-esto-sabemos/
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Ricardo Monreal niega organización de posada tras difusión de supuesto evento en Polanco en 

medios de comunicación - Infobae 

 

 

 

 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2024/12/12/ricardo-monreal-niega-organizacion-de-posada-tras-difusion-de-supuesto-evento-en-polanco-en-medios-de-comunicacion/
https://www.infobae.com/mexico/2024/12/12/ricardo-monreal-niega-organizacion-de-posada-tras-difusion-de-supuesto-evento-en-polanco-en-medios-de-comunicacion/
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https://megalopolismx.com/noticia/115629/invita-ricardo-monreal-a-mas-de-200-diputados-a-cenar-a-los-

cotorritos-tras-aprobacion-de-presupuesto-de-egresos 

https://megalopolismx.com/noticia/115629/invita-ricardo-monreal-a-mas-de-200-diputados-a-cenar-a-los-cotorritos-tras-aprobacion-de-presupuesto-de-egresos
https://megalopolismx.com/noticia/115629/invita-ricardo-monreal-a-mas-de-200-diputados-a-cenar-a-los-cotorritos-tras-aprobacion-de-presupuesto-de-egresos
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https://tribunacampeche.com/12/reclaman-panistas-que-presupuesto-vaya-al-tren-maya-y-no-a-medicinas-

y-hospitales/701639/ 

 

 

https://tribunacampeche.com/12/reclaman-panistas-que-presupuesto-vaya-al-tren-maya-y-no-a-medicinas-y-hospitales/701639/
https://tribunacampeche.com/12/reclaman-panistas-que-presupuesto-vaya-al-tren-maya-y-no-a-medicinas-y-hospitales/701639/
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MORENISTAS TAMBIÉN VAPEAN EN RECINTO,  

ACUSA COORDINADORA DEL PAN EN SAN LÁZARO 
 

 
 

Al descalificar que los legisladores del oficialismo hayan votado para prohibir 
el uso de vapeadores, la coordinadora de los panistas en la Cámara de 
Diputados, Noemí Luna, acusó a integrantes de la bancada morenista de 
vapear, incluso dentro del mismo reciento. 
Calificó como un exceso esa medida y dijo que era necesaria la regulación de 
los vapeadores, con estrictas normas a favor de la salud. 
“Y sin embargo, ves aquí mismo en el recinto a diputadas vapeando”, indicó 
en una reunión de fin de año con la fuente informativa. 
Por su parte, también Rubén Moreira se pronunció en contra de esta medida 
y dijo que esa prohibición, avalada ya en el Senado, y la cual deberá ser 
avalada en los 32 congresos locales, es una mala idea porque “van a propiciar 
la venta ilegal” de estos aparatos, y pidió que Morena deje a un lado la 
hipocresía. Lamentó que en la misma reforma hayan colocado la prohibición 
del uso del fentanilo con usos ilegales. 
https://www.contrareplica.mx/nota-Morenistas-tambien-vapean-en-recinto-acusa-coordinadora-
del-PAN-en-San-Lazaro-2024121251 
 

https://www.contrareplica.mx/nota-Morenistas-tambien-vapean-en-recinto-acusa-coordinadora-del-PAN-en-San-Lazaro-2024121251
https://www.contrareplica.mx/nota-Morenistas-tambien-vapean-en-recinto-acusa-coordinadora-del-PAN-en-San-Lazaro-2024121251
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ULTRADERECHA “NO TIENE MUCHO FUTURO”, 
ADVIERTE PT; DESESTIMA REAGRUPACIÓN DE  

EL YUNQUE 
 

 
 
Al advertir que la ultraderecha “no tiene mucho futuro”, el líder parlamentario 
del PT en la Cámara de Diputados, Reginaldo Sandoval, desestimó la 
reagrupación de El Yunque  para fundar el partido conservador México 
Republicano en 2025. 
MILENIO reveló este jueves que el referido grupo de la ultraderecha católica, 
encabezada por Juan Manuel Oliva, ex gobernador panista de Guanajuato, 
busca afiliar por lo menos a 300 mil simpatizantes para convertirse en fuerza 
política el próximo año. 
Consultado al respecto, Sandoval dijo no tener duda alguna del intento de 
reorganización de la derecha radical, debido a la actual crisis del PAN. 
“Tiene que ver con esta reestructuración, esencialmente del bloque de 
ultraderecha que en México había estado en el PAN, y que el PAN desde luego 
trae una crisis mayúscula de conducción, de organización, de representación 
de los intereses que antes logró aglutinar, y eso es lo que está ocurriendo”, 
subrayó. 
 



 PERIÓDICO 

 

 

PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 13-12-24  LEGISLATIVO 

En entrevista, el legislador estimó que organizaciones como El Yunque tienen 
poca representatividad entre la sociedad mexicana, pues el pensamiento de 
los mexicanos ahora está en el tema del humanismo y ahí caben muchos 
sectores. 
“Entonces, yo no le veo mucho futuro a la ultraderecha ahora. Puede ser que 
con el triunfo del presidente (Donald) Trump en Estados Unidos, de Miley en 
Argentina, pero a nivel del mundo están en crisis los extremos de ultraderecha 
o de izquierda”, remarcó. 
El coordinador de la bancada petista en el Palacio de San Lázaro sostuvo, 
además, que las escisiones del PAN y la reagrupación de la ultraderecha en 
corrientes más pequeñas es consecuencia del fortalecimiento de la llamada 
cuarta transformación. 
“Ganan los que más tienen y ganan los que menos tienen, es decir, el beneficio 
de la 4T es para todas las mexicanas y todos los mexicanos, y entonces agarras 
un espectro muy amplio y estás construyendo el nuevo Estado mexicano, 
rehaciendo el nuevo Estado mexicano, el Estado de bienestar con mayor 
justicia, con mayor democracia y con mayor libertad, y estos extremismos se 
van haciendo cada vez más pequeños”, expuso. 
No obstante, el diputado Reginaldo Sandoval estimó que no sólo por el lado de 
la ultraderecha, sino también la ultraizquierda, intentarán reacomodarse en el 
espectro político mexicano, pero en sectores reducidos y en ámbitos 
regionales, principalmente. 
 
 
 
 
https://www.milenio.com/politica/ultraderecha-no-tiene-mucho-futuro-
advierte-pt 
 

https://www.milenio.com/politica/ultraderecha-no-tiene-mucho-futuro-advierte-pt
https://www.milenio.com/politica/ultraderecha-no-tiene-mucho-futuro-advierte-pt
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“Muy inteligente y brillante”, idea del partido del 
Yunque, ironiza ‘Alito’ Moreno 

 

 
 
El dirigente nacional del PRI, Alejandro Moreno, ironizó con la conformación de un nuevo 
partido de oposición al calificarla como una “idea inteligente y brillante”. 
 
En conferencia de prensa, acompañado de sus coordinadores parlamentarios en el Senado, 
Manuel Añorve y en San Lázaro, Rubén Moreira, pidió congruencia a los actores de 
oposición que hace unos meses querían crear un gran bloque opositor y que ahora van a 
dividir el voto. 
 
Indicó que lo anterior es una alerta para la oposición, porque en 2027 se corre el riesgo de 
no frenar a Morena en la renovación de la Cámara de Diputados. 
 
“Ahora son los que traen la brillante y genial idea de dividir el bloque opositor cuando no se 
puede ir juntos en el 2027 y cuando la aduana más importante para detener a estos cínicos 
y corruptos de Morena en el 2027, es ganarles la Cámara Baja, pues imagínense ustedes 
cómo van a llegar si logran hacer su partido político, tienen que competir solos, tienen que 
ir solos, entonces dígame ¿cómo le vamos a hacer para fortalecer el trabajo en conjunto y 
tener certeza para ganar la mayoría en la Cámara Baja?”, cuestionó. 
 
El líder nacional del tricolor reconoció todas las expresiones que quieren crear un nuevo 
partido político para el próximo año, aunque afirmó que sería más inteligente unirse para 
frenar al partido en el gobierno. 
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“Entonces, pues nosotros no tenemos ni problema, muy inteligente todos estos 
compañeros. Pues nosotros no le restamos su brillante idea, pero bueno, pues así es la ley, 
así es la democracia, nosotros respetamos, pero creo que lo inteligente y lo prudente, 
indistintamente de que el PRI siempre como partido político está listo para competir en las 
elecciones solo o en coalición, porque lo hemos hecho, podemos correr solos o en coalición. 
Creo que lo inteligente es formar un gran polo opositor para hacer una elección y ganar la 
Cámara baja en el 2027”, dijo. 
 
https://www.milenio.com/politica/alejandro-moreno-critica-creacion-de-nuevo-partido 
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“Si no pueden renuncien”, reedita 'Alito' Moreno 
exigencia a gobernadores 

 

 
 
El dirigente nacional del PRI, Alejandro Moreno, reeditó la arenga “si no pueden renuncien” 
hacia los gobernadores que no han hecho nada para pacificar sus entidades y dejan que el 
crimen organizado azote a la población. 
 
En conferencia de prensa acompañado de sus coordinadores parlamentarios en el Senado, 
Manuel Añorve y en Cámara de Diputados, Rubén Moreira, pidió a las autoridades 
ministeriales aclarar los hechos, versiones de presuntos nexos de mandatarios estatales con 
grupos del narcotráfico. 
 
 “El tema de seguridad es un tema grave, trágico, donde el PRI siempre ha estado dispuesto 
a apoyar. Y si no pueden, así que renuncien. Así de claro”. 
 
El líder nacional del tricolor puso de ejemplo Sinaloa, entidad de la que dijo, se habla en 
todo mundo por los hechos de violencia. 
 
“Entonces, ¿qué queremos nosotros? Exigir resultados. En el caso de Sinaloa, lo hemos 
dicho, eso no es un tema político, porque lo pueden ver así, es un tema de transparencia 
clara y rendición de cuentas. Han habido señalamientos, esto es muy sencillo, que se aclare. 
¿Son solución los gobernadores o son problemas que no pueden dar hacia adelante? Bueno, 
que se separen, que asuman los señalamientos que hay y se atiendan. Pero la 
responsabilidad también en la seguridad, y se los dijo la propia titular del Poder Ejecutivo, 
es responsabilidad también de los gobernadores”. 
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Moreno detalló que él junto con los coahuilenses Rubén Moreira, Miguel Riquelme y el 
yucateco, Rolando Zapata, cuando fueron gobernadores supieron implementar estrategias 
de seguridad con los tres niveles de gobierno que redujo los índices de criminalidad. 
 
“En el tiempo que fuimos nosotros gobernadores, tuvimos los estados con la menor 
incidencia delictiva por cada 100 mil habitantes, fuimos nosotros y con datos del 
Secretariado Ejecutivo a nivel nacional. Se mejoró la seguridad porque cuando se recibieron 
los estados, cada uno de los gobernadores dio resultados en los temas de seguridad. Se 
mejoró la seguridad con el gobierno de cada uno de nosotros y ahí están los resultados”. 
 
https://www.milenio.com/politica/alejandro-moreno-reedita-llamado-gobernadores-
renuncien 
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Horas después que Morena y sus cuotas y cuates del PT-Verde, aprobaron en 

Cámara de Diputados el gasto público del próximo año -¡el billete, ´pues!-, 

que incluye participaciones a los estados y municipios, los grupos 

parlamentarios que votaron en contra del proyecto, en lo general y 

particular, reiteran posicionamientos que expusieron en la tribuna, por más 

de 13 horas, aproximadamente. 

Largas horas en las cuales, una vez más, los contrarios y adversarios del 

régimen en el poder y los oficialistas, se acusaron, repicaron y denostaron, 

cual actores políticos en este país, y qué mejor, que reflejarse esa pluralidad 

en la representación popular de San Lázaro. 

Que si hubo “rayadas de madre”, para legisladoras del PAN o insultos para el 

ídolo de barro que crearon los perredistas, hoy, morenistas, es la normalidad 

democrática, diría Ernesto -Zedillo. 

Eso sí, decirlo en tiempo y forma, no cuando ya no son poder o algún 

personaje de oposición o del poder en turno ya no es nadie, como el que ya 

fue, no recordamos en los tiempos del PAN-PRI, humillante manera de 

ejercer el poder, como fue en el pasado reciente y, en el gobierno de la 

Presidente, Claudia Sheinbaum Pardo. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

PAN: GOBIERNO. APOYA FOBAPROA, A COSTA DEL BIENESTAR CIUDADANO; PRI: PEF-2025, NO 

GARANTIZA SALUD, EDUCACION, SEGURIDAD… 
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¡Vamos, pues!, hasta el discurso del coordinador parlamentario del grupo 

mayor en Cámara de Diputados, Ricardo Monreal Ávila, es de tinte y  matiz 

autoritario, dominante y humillante, inédito, en un actor político como él, 

máxime, que reconoció minutos previos a la clausura, que él también militó 

en la oposición.  

Pero no lo trataron a él, como tratan ahora a la oposición. Por ejemplo, 

cuando en una sesión de la Comisión Permanente en el Salón Verde de San 

Lázaro, acusó adquisición de costoso avión presidencial en los últimos meses 

del gobierno de Felipe Calderón Hinojosa, ¡para uso personal de Enrique 

Peña Nieto!, ningún panista o priista de entonces, se le fue a la yugular al 

político de Zacatecas, por subir ese tema a la tribuna. 

Monreal, reconocemos, fue el primer legislador de oposición que hizo 

público ese asunto en el Congreso de la Unión. 

No subieron entonces los radicales panistas o priistas, a denostar al ex 

correligionario, por acusar esa compra que hizo el gobierno calderonista, en 

tiempos de crisis económica.  

El PRI o el PAN, reiteramos, no enviaron a la tribuna a quemar en leña verde 

al hoy morenista, ni lo insultaron con discurso virulento. 

En la discusión y debate del PEF-2025, revivió ese discurso puyante, 

insolente, de Morena y sus aliados, como el de la oposición, sin aliados, en 

donde los diputados federales del oficialismo, se denigran ellos mismos, al 

defender con vehemencia a “ysq”, porque le deben toda su carrera política 

en el Congreso, gobiernos estatales, municipales o Congresos locales. 

Y la oposición, con sustento, hizo sus reservas, exigió suspender el asunto, o 

quiso actuar con civilidad a la hora de proponer sus reservas, pero con 

educación o sin ella, la “izquierda radical”, diría su patrón, los fustigaba, 

votaron en contra de lo que proponían PAN-PRI-MC; implícitamente, con su 

voto en contra, desechaban las propuestas de la oposición. 



 

OPINIÓN 13/12/2024 

Empero, horas después que desecharon sus reservar, panistas y priistas, 

reiteran advertencias del Presupuesto de Egresos de la Federación que 

aprobaron Morena y sus carnales y carnalas del Verde y PT. 

En el PRI, -Rubén Moreira Valdez, ya está de vacaciones-, ayer, el diputado 

Mario Zamora Gastélum, y no su coordinador parlamentario, una vez más, 

reitera que votaron en contra del PEF-2025, porque no corresponde a lo que 

la mayoría de los mexicanos necesitan. 

El Decreto, acusa, no atiende a los sectores más vulnerables de la nación y 

todavía más: el gobierno federal, se gastará el dinero para pagar nóminas de 

la Administración Pública Federal, APF, es decir, el gasto corriente. 

O de operación. Además, habrá gastos en renta, viáticos y teléfonos celulares 

de los funcionarios públicos. Y se pagará costo financiero de la deuda que 

llega a ¡18 billones de pesos! 

Critica que el billete que dispersará el régimen de Sheinbaum, no destina 

recursos a obras y servicios, salud, educación, carreteras, seguridad pública, 

campo, agua, mucho menos en inversiones para que el país cuente con más 

y mejor desarrollo, que beneficien a todos los mexicanos. 

“Que no te mientan, cada vez que vayas a una clínica de salud, un hospital y  

no te entreguen ese medicamento, es responsabilidad de Morena; cada vez 

que abras la puerta de tu casa y sientas miedo o temor al salir o al caminar 

una calle, es responsabilidad de Morena. Y cada vez que lleve a tu hijo a una 

escuela y veas el salón cayéndose, o veas que los baños no funcionan, es 

responsabilidad de Morena”, acusa el legislador sinaloense. 

El presupuesto que se aplicó a la política social del régimen, añade, es menor 

al incremento que tuvo la inflación, como hay recortes en el campo y en una 

prioridad, seguridad pública. 
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Exige que el gobierno responda las demandas que expresan los mexicanos, 

en el sentido de obtener más presupuesto para salud, seguridad, educación 

y apoyos al campo, para hombres y mujeres. 

Em la bancada panista, su coordinadora, la diputada Noemí Berenice Luna 

Ayala, paisana de Ricardo Monreal Ávila, pero distantes en política, lamenta 

la traición de Morena y el gobierno federal, contra los mexicanos, al rechazar 

la extinción del Fobaproa y no autorizar ni un centavo a ese rescate bancario. 

No quieren, acusa, aplicar más recursos a los rubos de salud, educación, 

seguridad, medio ambiente, infraestructura y el campo, pero favorecen el 

pago de esa deuda privada que, Ernesto Zedillo, decidió que fuera pública, y 

destinan billete para obras faraónicas. 

Claudia Sheinbaum, señala diputada de oposición, opta por seguir con el 

pago de esa deuda, y rechazó propuesta del PAN-PRI, para no seguir con ese 

compromiso, de facto. 

Hace aproximadamente 26 años, resalta la diputada federal, como PRD, 

rechazaban que el gobierno adquiera esa deuda y los perredistas de 

entonces, hoy, de Morena, están a favor de mantener el Fobaproa y quitarle 

a los que menos tienen. 

Hace alusión a personajes del poder en turno, que rechazaban el pago de la 

deuda que obliga el Fobaproa: María de los Dolores Padierna; Pablo Gómez 

Álvarez. Alfonso Ramírez Cuéllar, ´Porfirio Muñoz Ledo, qepd. 

Como Bernardo Bátiz y Lázaro Cárdenas Batel.  

-“Pero resulta que ahora estuvieron a favor de conservar el Fobaproa y 

quitarles a los que menos tienen”, señala. 

-“El Fobaproa, ese fondo bancario que los morenistas no se cansan de decir 

que fue un invento neoliberal, pero que resulta que apoyan, cuando el PAN 

en el PEF-2025, planteó eliminar”. 
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-“¡Son unos  hipócritas!, ahora qué le van a decir a los mexicanos”, remata. 

Por aquel lapso de tiempo, recuerda, los perredistas, hoy, Morena, rechazan 

y ahora autorizan recursos para ese rescate bancario. 

52 mil 400 mdp, señala la diputada Luna Ayala, hacen falta en las escuelas, 

hospitales. Educación. 

¡La dictadura avanza! ¡No lo permitamos!, arenga diputada federal del PAN. 

 Es verdad, la diputada Dolores Padierna Luna, debe una explicación al país, 

de su repentino cambio para defender ese gasto y no extinguirlo, como antes 

amenazaron. 

Coincidencia o no, hoy, ella y su correligionario, Alfonso Ramírez Cuéllar, 

votan a favor de ese rescate, pero no apoyan al país, para que esa deuda, ya 

no siga en el compromiso del gobierno federal. 

Pues no que se deben al pueblo de México. 

¿Eh? 

EN EL CHACALEO 

Iniciativa en materia de vivienda con orientación social, que presentó la 

Presidente, Claudia Sheinbaum Pardo, la mesa directiva que preside el 

senador José Gerardo Rodolfo Fernández Noroña, turnó a comisiones unidas 

de Reordenamiento Urbano y Vivienda y de Estadios Legislativos. El 

proyecto, planta que el Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los 

Trabajadores, Infonavit, pueda establecer programas para otorgar a los 

trabajadores, acceso a vivienda, mediante arrendamiento social, y tendrá 

que otorgar bajo ese esquema, los inmuebles que se construyan o que sean 

bienes que se recuperan… ¡Enhorabuena!... El controversial senador, 

encabeza lista de propuestas de la Cámara de Senadores, para integrar 

Comisión Permanente del Congreso de la Unión, órgano colegiado que se 
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instala el próximo miércoles… Si bien, desde las primeras horas de ayer, el 

diputado Sergio Carlos Gutiérrez Luna así lo indicó, no define aún la hora… 

Se supone que a las 11:00 horas…. Por el PAN, entre otros, el senador Ricardo 

Anaya Cortés y la coordinadora de la bancada, María Guadalupe Murguía 

Gutiérrez… Por el MC, la senadora Amalia García Medina… Ponderamos 

disposición al diálogo, o acercamiento con la oposición, del gobierno federal, 

quien, a través de encargada en política interior, Rosa Icela Rodríguez 

Velázquez, ayer, tuvo con la comisión de Gobernación, que preside la 

senadora, Lilia Margarita Valdez Martínez…  Allí, se escuchó a la oposición… 

Como reconocemos que ello, no implica que el régimen, dé marcha atrás a la 

reforma de la mal llamada reforma judicial… Por lo menos, ya no hay 

cerrazón… Ya sienten pasos algunos miembros de la clase política en el 

poder, con el nombramiento que hizo Donald Trump, como embajador en 

México, Ronald Johnsom, quien no creemos que, cual su antecesor, el 

carismático, Ken Salazar, se preste para engordar el caldo de las giras de 

trabajo que haga la Presidente Claudia Sheinbaum… Reiteramos, 

politiquería, cobro de facturas, venganza, enanismo mental o lo que sea, 

impide que en el grupo mayor en San Lázaro, sobresalgan con su quehacer 

parlamentario, Olga Sánchez Cordero, Alfonso Ramírez Cuéllar, José Narro 

Céspedes, María delos Dolores Padierna Luna… Si en la Segob, hay 

disposición y apertura para el diálogo con la oposición, como señala la 

senadora Guadalupe Murguía Gutiérrez, no entendemos por qué, en la 

bancada mayor en San Lázaro, ejercen maniobras siniestras y perversas, para 

opacar al correligionario o camarada… ¡Cuidado!... ¿Quién es el Presidente o 

Presidenta de la República? ¿Eh?...  O cómo interpretar que en el salón de 

sesiones de la sede en avista Congreso de la Unión, luego de la clausura del 

periodo ordinario de sesiones, aún clamen estribillo mediático, “es un 

honor…”, cuando lo que deberían arengar es vivas a la Presidente, Claudia 

Sheinbaum Pardo… ¿Acaso, el país, cuenta con dos titulares del Poder 

Ejecutivo Federal?... ¡Cuidado!, cuando reaccionen, sería demasiado tarde… 
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Virulenta intervención, ayer, en la tribuna senatorial, cuando la combativa y 

brava senadora del PAN, Lilly Téllez García, revivió el pleito que hubo semana 

pasada entre inciviles legisladores del partido en el poder, contra indefensos 

panistas, ante el autoritarismo… Cuando discutían reforma a Le General de 

los Niños, Niñas y Adolescentes, subió a tribuna y espetó lo que tenía que 

espetar la senadora sonorense… “Él, Adán Augusto López, conocido mejor 

como Patán Augusto, por sus patanerías, se metió a la bancada a echar un 

pleito callejero, estábamos ahí damas y, él, no tuvo ni el menor respeto 

porque no puede autocontenerse”… “Su vocación de pleito callejero debe 

dejarla allá, en la calle, y debe aprender a respetar el recinto y nada de andar 

con las tonterías de que salvar su honor y pedir licencia, porque honor no 

tiene, menos ahorita que hemos estado conociendo la terrible corrupción en 

la que están involucrados sus cuates, comprando cosas en China, para 

venderlas mil veces más caras a los elementos de las Fuerzas de la autoridad 

mexicana”… “Así que ni tiene honor, tiene puras patanerías y tampoco tiene 

la civilidad de ofrecer una disculpa”… ¡Zas!... Parecería que, ayer, amaneció 

brava la senadora Lilly Téllez, ¿verdad?... En descarada rebeldía, algunos 

diputados federales de Morena, quienes organizaron cena-baile o taquiza, 

en un restaurante allá, por el Pedregal, CDMX, cuando en el PEF-2025 que 

aprobaron, negaron recursos para la educación, salud, seguridad pública y 

rechazaron extinción del Fobaproa… Y cómo no van a celebrar, si además, el 

próximo año, les va llegar aumento a su salario mensual… ¡Viva México! 

¡Vivaaa!... En tiempo y forma, el diputado Ricardo Monreal Ávila, descartó 

asistir a algún convivio con la bancada, en este fin de año: “… y no lo va a 

haber, se los aseguro”… Bueno, al menos así lo expresó en mensaje que 

publicó en medios alternos, el legislador… Nuestro Correo: 

juanlopez23@hotmail.com... juanlopezmiguel59@gmail.com... Nuestro 

Sitio… https://los3poderes.com/... Medios Alternos: YouTube: 

juanlopezmiguel59… Instagram: juan3poderes… X: @JuanLopezMiguel…      

mailto:juanlopez23@hotmail.com
mailto:juanlopezmiguel59@gmail.com
https://los3poderes.com/
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Hacer quedar mal al INE para 

desaparecerlo 

Aquí en el Congreso 

Por José Antonio Chávez 

  

Las prisas por sacar la reforma al Poder Judicial que implementaron Adán Augusto del Senado y 

Ricardo Monreal de la Cámara de Diputados, para darle gusto al saliente Presidente López 

Obrador, dejó una estela de yerros que ahora están las complicaciones en el armado de la elección 

para designar jueces, magistrados y ministros. 

Ayer el líder nacional del PRI, Alejandro Moreno “Alito”, sintetizó que ese desorden ahora está 

direccionando a dejar mal parado al INE de Guadalupe Taddei para desaparecer ese árbitro 

electoral. 

Es la medida perfecta que esta buscando Morena para llevar a la eliminación ese órgano electoral 

como lo hizo con los autónomos del INAI, IFETEL, COFECE etcétera. 

La elección de jueces, magistrados y ministros ha tenido severas fallas en la composición de 

registro afectando a los aspirantes. Para nadie es secreto que es una reforma con etiqueta de 

controlar el Poder Judicial desde palacio Nacional. 

La propia ministra presidenta, Norma Piña desnudó que esa reforma fue en represalia por los 

amparos que se otorgaron en contra de López Obrador. 

Por eso Alito selló que Morena quiere hacer quedar mal al INE, decir que no tuvo la capacidad de 

llevar una elección de juzgadores y que no debería seguir funcionando, pus lo hace mal y es muy 

costosos. 

El hecho de recortar el Presupuesto al INE, de unos 13 mil millones lo hace inviable, entonces no 

podrán solventar los dineros para contratar los más de 50 mil capacitadores que se necesitan, para 

formar el tema electoral y en consecuencia no podrán instalar las 170 mil casillas que se necesitan, 

es decir que no tiene pies ni cabeza. 

Para nadie es secreto, dice Alito que más bien Morena no quiere un proceso democrático, más 

bien lo que esta de fondo es que la elección al Poder Judicial fracase. 

Sería la base que buscan, sin duda para después desaparecer y entonces ellos, los morenos hacer 

la construcción de uno nuevo que puedan controlar. 
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Dentro de esas fallas, en los registros, el propio presidente del senado, Gerardo Fernández Noroña 

aceptó las fallas, pero que buscarán la corrección de los mismos. 

No es una tarea fácil para llevar una elección de esa naturaleza, la realidad es que serán mil 723 

jueces y magistrados y nueve ministros. A pesar que lo repartirán en dos elecciones, mitad y 

mitad, la primer en 2025 y segunda en 2027, no deja de ser un abultado expediente de confusión 

de las boletas para su elección. 

Dicen las malas lenguas que cuando estaba en la antesala de la discusión para llevarla al pleno, esa 

reforma al Poder Judicial, en la plenaria de Morena salió el tema que estaba complicado el armado 

para presentarla ya, la respuesta fue que saliera y después se corregía en las leyes secundarias. 

Bueno, el primero de junio será la elección y sin duda los juzgadores que hacía carrera para 

postularse por uno de esos cargos con años de preparación, se les retorcerá el estómago cuando 

vean que los aspirantes simplemente fueron personajes etiquetados con el color de Palacio 

Nacional, es decir, sin esfuerzo, pero con el poder del voto lograrán el cargo sin el menor riesgo. 

Ahí aplica, sin duda el dicho de que nadie sabe para quien trabaja. 

VAGANCIA DE MONREAL Y SU GRATITUD A SU BANCADA 

La vagancia política del líder d ellos diputados, Ricardo Monreal, llevó a una gran convocatoria en 

su bancada y aliados, para ofrecer su agradecimiento l respaldo que le dieron en las actividades 

legislativas. 

De entrada, no hubo resistencia cuando designó al presidente de la Mesa Directiva, Sergio 

Gutiérrez en lugar de la maestra Ifigenia Martínez que, una vez que coronó a Claudia Sheinbaum, 

como Presidenta Constitucional en San Lázaro, horas después falleció. 

Con su mayoría sobrada de dos tercios aprobaron las reformas que le mandaron, una por capricho 

de la entrante y otras del saliente López Obrador que destilaba resentimiento social contra los 

partidos políticos por lo 18 años que le artizaron hasta con la cubeta. 

Monreal, simplemente ofreció su gratitud al grupo y su agradecimiento. Vagancia pura. 

 

https://indicepolitico.com/hacer-quedar-mal-al-ine-para-desaparecerlo/  

https://indicepolitico.com/hacer-quedar-mal-al-ine-para-desaparecerlo/


 

OPINIÓN 13/12/2024 2  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

OPINIÓN 

SECCIÓN FECHA 

13/12/24 

PÁGINA 

 2 

PERIÓDICO 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 



 

OPINIÓN 

SECCIÓN FECHA 

13/12/24 

PÁGINA 

 2 

PERIÓDICO 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 
 
 

 

 



 

OPINIÓN 13/12/2024 1-48 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

OPINIÓN 13/12/2024 50 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

OPINIÓN 

SECCIÓN FECHA 

13/12/24 

PÁGINA 

 3 

PERIÓDICO 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 



 

OPINIÓN 13/12/2024 19   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

OPINIÓN 13/12/2024 19  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



SÍNTESIS INFORMATIVA NACIONAL

QUEHACER 
LEGISLATIVO

COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL
“2024: AÑO DE FELIPE CARRILLO PUERTO”



 

 
 

LEGISLATIVO 13/12/2024       PP-6 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 
 

LEGISLATIVO 13/12/2024       PP-6 

 

  

 



 

LEGISLATIVO 13/12/2024      PP-3 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

LEGISLATIVO 13/12/2024      PP-3 

 

 

 

 

 

  

  



 

LEGISLATIVO 13/12/24 33 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

LEGISLATIVO 13/12/24 33 

 

 



 

 

 

13-12-24 

 

LEGISLATIVO 

  

 

 

 

https://riodoce.mx/2024/12/12/aprueban-diputados-presupuesto-de-egresos-2025-con-reduccion-de-

montos-para-pj-e-ine/ 

https://riodoce.mx/2024/12/12/aprueban-diputados-presupuesto-de-egresos-2025-con-reduccion-de-montos-para-pj-e-ine/
https://riodoce.mx/2024/12/12/aprueban-diputados-presupuesto-de-egresos-2025-con-reduccion-de-montos-para-pj-e-ine/
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https://acinoticias.com/aprueban-pef-2025-en-fast-track-y-sesion-virtual-oposicion-cuestiona-castigo-a-

salud/ 

 

https://acinoticias.com/aprueban-pef-2025-en-fast-track-y-sesion-virtual-oposicion-cuestiona-castigo-a-salud/
https://acinoticias.com/aprueban-pef-2025-en-fast-track-y-sesion-virtual-oposicion-cuestiona-castigo-a-salud/
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https://cambiodemichoacan.com.mx/2024/12/12/sin-cambios-aprueban-diputados-presupuesto-de-la-

federacion-2025-turnan-al-ejecuti vo/ 

https://cambiodemichoacan.com.mx/2024/12/12/sin-cambios-aprueban-diputados-presupuesto-de-la-federacion-2025-turnan-al-ejecuti%20vo/
https://cambiodemichoacan.com.mx/2024/12/12/sin-cambios-aprueban-diputados-presupuesto-de-la-federacion-2025-turnan-al-ejecuti%20vo/
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Diputados aprueban Presupuesto 2025 
 

CIUDAD DE MÉXICO (VIRIDIANA HERNÁNDEZ Y ARGELIA CASTEL).- 

La Cámara de Diputados aprueba el dictamen de Presupuesto 

que ejercerá el Gobierno Federal en 2025, el cual ascenderá a 

más de 9 billones de pesos. El proyecto contempla un 

reacomodo del gasto por más de 38 mil millones de pesos en 

varias dependencias. 

 

 
 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1xHlPK-DBcliVyfV-?e=bZgY5t 
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https://www.meganoticias.mx/los-mochis/noticia/diputados-aprueban-presupuesto-para-2025-sin-

cambios/576644 
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https://anews.mx/nacional/camara-de-diputados-aprueba-en-lo-general-el-presupuesto-de-egresos-2025/ 
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La Cámara de Diputados de México aprueba el presupuesto para 2025 - 

12.12.2024, Sputnik Mundo 

https://noticiaslatam.lat/20241212/la-camara-de-diputados-de-mexico-aprueba-el-presupuesto-para-2025-1159718490.html
https://noticiaslatam.lat/20241212/la-camara-de-diputados-de-mexico-aprueba-el-presupuesto-para-2025-1159718490.html
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Mesa de debate / Arturo Ávila (Diputado - Morena) / 

Federico Döring (Diputado - PAN) 
 

CIUDAD DE MÉXICO (AZUCENA URESTI).- “Es un presupuesto 

histórico, hay 9.3 billones de pesos, el más grande de la historia en 

nuestro país. El tema es cómo se asigna este presupuesto, 

nosotros hemos, primero, pensado que es importante en esta 

ocasión mantener disciplina fiscal, por eso la reducción del déficit 

público, segundo tema importante, mantener una deuda sana 

del 51.4 por ciento del Producto Interno Bruto que también nos 

parece importante. Seguir destinando una gran parte de los 

recursos a los programas de bienestar que han sido 

fundamentales”. Aseveró Arturo Ávila. 

 

“Este es un presupuesto que tiene un énfasis social, sí tiene como 

prioridad los programas sociales, nosotros en eso estamos de 

acuerdo. Nosotros votamos en contra porque si lo pudiera 

explicar lo definiría así, el país está en un momento muy 

complicado, contratamos tanta deuda con López Obrador. El 

asunto es que el margen que tiene el gobierno para hacer cosas 

nuevas cada vez es menor y eso es lo que nos preocupa, 

entonces podemos estar de acuerdo en los programas donde el 

margen del gobierno se va angostando y por eso nosotros 

peleamos que hay prioridades que creemos que no se 

atendieron”. Afirmó Federico Döring. 

 

 
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!9693?cid=75F18D326

4FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!9693&authkey=!ACGrT02dGpvHD-

o&ithint=video&e=geeYDE 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!9693?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!9693&authkey=!ACGrT02dGpvHD-o&ithint=video&e=geeYDE
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!9693?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!9693&authkey=!ACGrT02dGpvHD-o&ithint=video&e=geeYDE
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!9693?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!9693&authkey=!ACGrT02dGpvHD-o&ithint=video&e=geeYDE


 

 

 

13-12-24 

 

 

LEGISLATIVO 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Jorge Romero critica el PEF 2025: “PAN propuso invertir en hospitales, Morena prefirió dárselo al 

Tren Maya” - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2024/12/12/jorge-romero-critica-el-pef-2025-pan-propuso-invertir-en-hospitales-morena-prefirio-darselo-al-tren-maya/
https://www.infobae.com/mexico/2024/12/12/jorge-romero-critica-el-pef-2025-pan-propuso-invertir-en-hospitales-morena-prefirio-darselo-al-tren-maya/


 

 
 
 
 

Por recorte presupuestal, elección judicial tendrá 
modificaciones: Taddei; INE no instalará 170 mil 

casillas 
 

 
 
La consejera presidenta del INE, Guadalupe Taddei señaló que, tras el recorte de 13 mil 
millones de pesos aprobado por la Cámara de Diputados, la organización de la elección 
judicial sufrirá modificaciones, por lo que no se podrán instalar 170 mil casillas como en la 
elección pasada, y posiblemente serían cambiados por mesas receptoras de votación. 
 
En conferencia de prensa, la presidenta expuso que también tendrá que ser menor la 
contratación de los 52 mil supervisores y capacitadores electorales que se tenían previstos. 
 
Una vez que se realice el análisis presupuestal, las consejerías valorarán la solicitud de una 
ampliación presupuestal a Hacienda o una controversia ante la Corte, como ocurrió con la 
revocación de mandato. 
 
La Cámara de Diputados aprobó un recorte al Instituto por 13 mil millones de pesos, por lo 
que sin contar las prerrogativas de partidos políticos, quedaría con alrededor de 20 millones 
para la elección judicial y su gasto operativo ordinario. 
 
La consejera estimó que durante el mes de diciembre ya se tenga la reestructura del 
presupuesto, que deberá aprobar el Consejo General del INE, y el acuerdo de los centros de 
votación deberá estar listo a la brevedad, en los próximos días. 
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“Ante el reto mayúsculo ya planteado por los consejeros de cómo tenemos que 
implementar este proceso, no entendería por qué tendríamos que estar pegando saltos de 
berrinche. Es preocupante, es severo el recorte”, apuntó. 
 
“A partir de que define si hay centros de votación y no hay instalación de casillas, entonces 
empezamos a ver el tamaño de la carga de trabajo en un centro de votación, lo que significa 
su propio mecanismo de traslado y de recolección de los materiales, es decir, estamos 
obligados a tomar inmediatamente decisiones”, dijo. 
 
Sin embargo, sostuvo que a pesar de la reducción mantendrán el bono por altas cargas de 
trabajo para los trabajadores del INE, incluyendo las consejerías. 
 
A pesar de que en un comunicado conjunto, el INE advirtió que el recorte impactaría en los 
estándares de calidad, en la conferencia, la presidenta Taddei acotó que “no hay que 
adelantar vísperas de que esto no va a tener la misma calidad, yo creo que la tendrá, que lo 
haremos, lo haremos posible, buscaremos la forma, el Instituto está preparado para eso en 
todas sus áreas, y así lo haremos”. 
 
El consejero Arturo Castillo subrayó que el INE asumirá su responsabilidad de cumplir la 
reforma judicial, pero insistió en la corresponsabilidad de cada una de las instituciones 
involucradas, como el Congreso y el Poder Judicial. 
 
“Es un llamado a que asumamos todas las autoridades de este país la corresponsabilidad 
que nos toca en hacer que una reforma constitucional de este lado salga bien. Porque esto 
nos conviene a todos. Y esto le toca a todos. Le toca al Congreso una parte, al Poder Judicial 
otra parte, a nosotros otra parte, a los ciudadanos otra parte. Creo que la corresponsabilidad 
y ese reconocimiento es fundamental”, afirmó. 
 
La consejera Norma de la Cruz señaló que la instalación de centros de votación implica que, 
por ejemplo, una persona no vote a una cuadra de distancia, sino a tres o diez. O también, 
que haya mil 500 personas en cada centro, en lugar de 750 por una casilla. 
 
“Explicábamos al legislativo, hacer un proceso con poco más de 170 mil casillas costaba 13 
mil millones. Nos dieron menos, tenemos que hacer un ajuste ¿Ese ajuste a dónde va? Como 
ya nos comentaba, no vamos a ajustar ni a reducir la calidad, no vamos a tomar atajos para 
cumplir con cada una de las obligaciones que nos pone el proceso de integridad y de darle 
la calidad. 
 
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/por-recorte-presupuestal-eleccion-judicial-
tendra-modificaciones-taddei-ine-no-instalara-170-mil-casillas/  
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¡INE buscará ampliación presupuestal para elección 
judicial 2025, anuncia Taddei! 

 

 
 
Guadalupe Taddei, consejera presidenta del Instituto Nacional Electoral (INE), señaló que 
aunque acatará el recorte presupuestal de 13 mil millones de pesos, no descarta que tras 
un replanteamiento de la operatividad del proceso electoral del Poder Judicial, se haga una 
solicitud de recursos adicionales. 
 
“El instituto está obligado a replantear su operatividad en el plano del proceso electoral del 
Poder Judicial. Si este replanteamiento lleva a una solicitud inmediata de recursos 
adicionales así lo haremos, si se determina que aún con el ajuste, el INE y con la posibilidad 
de la instalación de los centros de votación, aun así, no es suficiente, hay que plantearlo”, 
dijo en conferencia de prensa. 
 
Anticipó que el INE cumpla con que el proceso electoral del Poder Judicial sea de calidad, 
aunque con ajuste en el número de funcionarios y casillas. 
 
Indicó que lo plantearán con todos los elementos técnicos a fin de desarrollar un proceso 
electoral de calidad. 
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“Hasta llegar a la posibilidad real de si desarrollar un proceso electoral como está 
acostumbrada la ciudadanía mexicana que todos los mexicanos y mexicanas”, apuntó 
Taddei. 
 
Los ajustes que harán en el INE 
Taddei Zavala sostuvo que ante una posible necesidad extraordinaria solicitarán a San Lázaro 
la ampliación. 
 
“Habremos de tocar nuevamente las puertas nuevamente al Congreso para que se nos haga 
una ampliación presupuestal si así lo requiere”, señaló. 
 
Dentro de los ajustes que se realizarán ante el recorte destinado a la elección judicial, se 
encuentra la modificación de la instalación de 172 mil casillas y 52 mil supervisores 
electorales para la elección extraordinaria. 
 
https://politico.mx/2024/12/12/ine-buscara-ampliacion-presupuestal-para-eleccion-
judicial-2025-anuncia-taddei/  
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https://www.diarioevolucion.com.mx/aprueban-presupuesto-2025-con-reasignaciones-por-mas-de-44-

mdp-ine-y-pj-con-recortes00000000007/ 

 

https://www.diarioevolucion.com.mx/aprueban-presupuesto-2025-con-reasignaciones-por-mas-de-44-mdp-ine-y-pj-con-recortes00000000007/
https://www.diarioevolucion.com.mx/aprueban-presupuesto-2025-con-reasignaciones-por-mas-de-44-mdp-ine-y-pj-con-recortes00000000007/
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Guadalupe Taddei: INE analiza solicitar ampliación 
presupuestal ante recorte aprobado por diputados 

 

 
 
Ante el recorte presupuestal que aprobó la Cámara de Diputados al INE, la consejera 
presidenta de dicho organismo electoral Guadalupe Taddei dejó abierta la posibilidad de 
solicitar una ampliación presupuestal para la elección de jueces, magistrados y ministros. 
 
En conferencia de prensa, acompañada de los consejeros Norma de la Cruz y Arturo Castillo, 
la consejera presidenta del INE afirmó que la autoridad electoral respeta la facultad de la 
Cámara de Diputados para aprobar el Presupuesto de Egresos, pero aclaró que no están de 
acuerdo con los recursos que les asignaron. 
 
Aclaró que se va a cumplir con la reforma constitucional, que no habrá ninguna afectación 
a la calidad del proceso y que trabajarán convencidos de que todo va a salir bien. 
 
Sostuvo que la elección en el poder judicial es responsabilidad de todo el Estado mexicano, 
es decir poder legislativo, el mismo poder judicial, el INE y los ciudadanos que deben 
interesarse en este tema. 
 
Ante la pregunta de si hay enojo por este recorte, Guadalupe Taddei dijo que le preocupa 
que “quieran que los consejeros estén molestos” o haciendo berrinche. 
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“No entendería porque tendríamos que estar pegando saltos de berrinche, no es eso, es 
preocupante, es severo el recorte, es alto el recorte, históricamente es el más alto, sí, hay 
que reconocerlo, por eso digo respeto la decisión del Congreso aunque no la comparta”, 
afirmó. 
 
Taddei Zavala dijo que iniciarán de inmediato el análisis para determinar las áreas que 
resultarán afectadas por el recorte presupuestal y que este mes, o a más tardar en enero, 
tomarán las decisiones que sean necesarias. 
 
Por su parte, la consejera Norma de la Cruz, sostuvo que ante el ajuste, no se instalarán las 
170 mil casillas que estaban previstas, por lo que se optaría por centros de votación, los 
cuales “estarán más lejos de lo que les hubiera gustado”. 
 
“Un impacto muy claro es que tenemos que revisar nuestro modelo, en lugar de tener tu 
casilla, a una cuadra, la vas a tener a 10 cuadras, o a cinco, esa es la revisión que estamos 
haciendo”, indicó. 
 
Las consejeras y el consejero electoral reconocieron que también tendrán que analizar si 
habrá o no casillas especiales y aclararon que las boletas si estarán diseñadas en papel 
seguridad. 
 
Además, descartaron que esta elección puede asemejarse a la consulta infantil que organiza 
el INE. 
 
https://mvsnoticias.com/nacional/2024/12/12/guadalupe-taddei-ine-analiza-solicitar-
ampliacion-presupuestal-ante-recorte-aprobado-por-diputados-669679.html  
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Diputados recortan 70% del presupuesto del IFT; 
licitación 5G y regulación sectorial, en el aire 

 

 
 
La Cámara de Diputados asignó un presupuesto de 500 millones de pesos al Instituto Federal 
de Telecomunicaciones (IFT) para su ejercicio del año 2025 o hasta que esa autoridad se 
extinga en los siguientes meses, luego de que una reforma constitucional dividió las 
atribuciones regulatorias del IFT entre la nueva Agencia de Transformación Digital y 
Telecomunicaciones (ATDT) y una oficina de la Secretaría de Economía. 
 
El IFT había solicitado un presupuesto de 1,680 millones de pesos para ejercer en 2025, con 
lo que esta partida aprobada por los diputados representa un recorte de 70.23% al 
presupuesto solicitado por el órgano autónomo. 
 
El presupuesto solicitado por el IFT para ejercer en 2025 ya quedaba, en términos reales, en 
alrededor de 80.6 millones de pesos por debajo de los recursos asignados para el año 2024. 
 
El Instituto Federal de Telecomunicaciones tendrá entonces una bolsa de 500 millones de 
pesos para utilizar el siguiente año en su trabajo regulatorio de industrias como el Internet 
y telefonía; radio, televisión y servicios satelitales, entre otros. 
 
Conforme el nivel de inflación registrado para noviembre pasado, el presupuesto del IFT 
para 2025 será de 495 millones de pesos, en términos reales. 
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Una reforma constitucional de simplificación administrativa a nivel de gobierno federal, 
aprobó hace tres semanas la extinción de diversos órganos autónomos, entre ellos el IFT. 
 
Tras la ratificación de la iniciativa en el Congreso de la Unión, en la mayoría de los congresos 
estatales y su promulgación por el Ejecutivo federal, el siguiente paso del entramado legal 
establece un periodo de 180 días naturales, seis meses, para la expedición de las leyes 
secundarias que determinarán cómo ocurre la desaparición del IFT y su trabajo de transición 
con la Agencia de Transformación Digital y Telecomunicaciones. 
 
No está claro cuándo el Poder Legislativo discutirá y aprobará las leyes secundarias de la 
reforma constitucional que arrancó con la extinción del IFT, para que después inicien los 
últimos 180 días de vida de ese organismo. 
 
Es por ello que hoy se desconoce si un presupuesto de 500 millones de pesos nominales 
será suficiente para que un moribundo IFT pueda continuar con su trabajo en cuanto la 
vigilancia en el uso apropiado del espectro radioeléctrico y con el inicio de Licitación IFT-12 
de frecuencias para servicios de 5G, además de otros asuntos de competencia económica 
en telecomunicaciones y radiodifusión que todavía son parte de sus atribuciones en tanto 
las leyes secundarias determinan otros criterios. 
 
https://www.eleconomista.com.mx/empresas/diputados-recortan-70-presupuesto-ift-
licitacion-5g-regulacion-sectorial-aire-20241212-738123.html  
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IFT advierte que recorte presupuestal pone en riesgo derechos de su personal • Economía y 

finanzas • Forbes México 

https://forbes.com.mx/ift-advierte-que-recorte-presupuestal-pone-en-riesgo-derechos-de-su-personal/
https://forbes.com.mx/ift-advierte-que-recorte-presupuestal-pone-en-riesgo-derechos-de-su-personal/
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Diputados alertan por reducción presupuestal a 
consulados mexicanos; advierten posible caos ante 

deportaciones masivas de Trump 
 

 
 
Integrantes de la Comisión de Gobernación y Población de la Cámara de Diputados 
señalaron que es alarmante el recorte de 24% de los recursos para los consulados de México 
ante la amenaza del presidente electo de Estados Unidos, Donald Trump, de realizar 
deportaciones masivas de migrantes. 
 
En ese sentido, la semana pasada, los diputados que integran las comisiones de Relaciones 
Exteriores y de Asuntos Migratorios solicitaron que se asignaran más de 700 millones de 
pesos a la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) y a la Secretaría de Gobernación (Segob) 
en el Presupuesto de Egresos de la Federación 2025 para brindar atención consular y 
“garantizar los derechos humanos de los migrantes en retorno y en tránsito”. 
 
Sin embargo, en el Presupuesto de Egresos de la Federación 2025, que aprobaron esta 
madrugada Morena y sus aliados, no se tomaron en cuenta dichas solicitudes. Por el 
contrario, se recortaron 1 mil 126 millones de pesos a la Secretaría de Gobernación, de la 
cual depende el Instituto Nacional de Migración (INM). 
 
La diputada Ana Erika Santana (PVEM) dijo que según estimaciones de diferentes 
organismos de estudio de migración de los Estados Unidos, Trump podría deportar a 
alrededor de 1.3 millones de personas en su primer año de gobierno. 
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“Ya hay empresas contratadas para empezar la deportación en autobuses, empresas de 
transporte para empezar a llevar a estas personas hacia los diversos puntos fronterizos, 
entre ellos mi ciudad natal Tijuana, el otro cruce que está en Mexicali y todos los de la 
frontera; sin embargo, vimos una reducción significativa para atender estos temas de 
migración. Sería un caos que ya lo hemos vivido en diversas ocasiones, y no hay alimentos 
que nos alcancen, ni atrios de iglesia para alojarlos que alcancen, entonces es un tema 
humanitario urgente, prioritario, y recordemos que muchos vienen con su familia”, dijo. 
 
Expuso que a los consulados se les recortó el 50% de su presupuesto en el sexenio anterior, 
y en el primer PEF de la presidenta Claudia Sheinbaum se le redujo el 24% de sus recursos. 
“Van a estar trabajando en los consulados fronterizos, a marchas forzadas y sin recursos”, 
lamentó. 
 
El diputado Miguel Alonso (PRI) dijo que la situación es preocupante porque las 
deportaciones masivas de migrantes a México afectarán la situación económica de ambos 
países. 
 
“Para Zacatecas, para mi estado, es un gran tema también muy alarmante, porque lo que 
hemos visto de Trump es que cumple sus amenazas y pues, que desde luego los mexicanos 
radicados allá en una parte fundamental de su economía, lo que generan en materia de 
ingreso, de desarrollo, de productividad pues poco comprendido por el presidente electo 
Trump, y que ahora llegará corregido y aumentado y rencoroso, y sin ningún tipo de frente, 
porque ya no podrá buscar la reelección, pues en estos cuatro años podrá hacer lo que él 
quiera”, expresó. 
 
Por su parte, la diputada Graciela Ortiz (PRI), presidenta de la Comisión de Gobernación y 
Población, anunció que los integrantes del órgano legislativo se reunirán con la titular de 
Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, para buscar posibles soluciones a la problemática 
migratoria que podría agravarse con la llegada de Trump a la Presidencia de Estados Unidos. 
 
“Tenemos pendiente una cita con la secretaria de gobernación quedamos de vernos lo más 
pronto posible, hay algunos diputados, incluso la necesidad de ver ya con la secretaría de 
Gobernación temas que aquejan a sus entidades y que ellos como representantes 
populares, que representan a sus entidades tienen el interés de hacer el planteamiento”, 
dijo. 
 
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/diputados-alertan-por-reduccion-presupuestal-a-
consulados-mexicanos-advierten-posible-caos-ante-deportaciones-masivas-de-trump/  
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Personal médico y enfermería marchará del ISSSTE Zaragoza al AICM hoy 12 de diciembre; exigen 

presupuesto para sector salud - Infobae 

 

https://www.infobae.com/mexico/2024/12/12/personal-medico-y-enfermeria-marchara-del-issste-zaragoza-al-aicm-hoy-12-de-diciembre-exigen-presupuesto-para-sector-salud/
https://www.infobae.com/mexico/2024/12/12/personal-medico-y-enfermeria-marchara-del-issste-zaragoza-al-aicm-hoy-12-de-diciembre-exigen-presupuesto-para-sector-salud/
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Sheinbaum afirma que la elección judicial "está garantizada" en el presupuesto para 2025 - 

13.12.2024, Sputnik Mundo 

https://noticiaslatam.lat/20241213/sheinbaum-afirma-que-la-eleccion-judicial-esta-garantizada-en-el-presupuesto-para-2025-1159731600.html
https://noticiaslatam.lat/20241213/sheinbaum-afirma-que-la-eleccion-judicial-esta-garantizada-en-el-presupuesto-para-2025-1159731600.html
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Presidenta de México celebra aprobación de presupuesto para 2025 - Noticias Prensa Latina 

https://www.prensa-latina.cu/2024/12/12/presidenta-de-mexico-celebra-aprobacion-de-presupuesto-para-2025/
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Entrevista / Jesús Carrillo (Dir. de Economía - IMCO) y 

Mariana Campos (Dir. Gral. México Evalúa) 
 

CIUDAD DE MÉXICO (CARMEN ARISTEGUI).- “De entrada era lo 

que ya habíamos comentado y se esperaba estos recortes en 

algunas áreas, me parece muy importantes como salud o 

seguridad, que sin duda pueden afectar a la competitividad 

tanto de corto, como largo plazo del país. Me parece también 

que, aunque fue un poco más elevado de lo que yo hubiera 

esperado, también el ajuste que se hace al Poder Judicial de la 

Federación y en particular al INE que se le quita 33 por ciento de 

los recursos que se solicitaron en la presentación del proyecto de 

Presupuesto me parecen recortes francamente poco razonables, 

dado que tendremos el año que entra una elección que, en 

términos logísticos, seguramente será más importante o más difícil 

de elaborar y ejecutar que la misma elección presidencial”, 

advirtió Jesús Carrillo. 

 

 

“Es un paquete económico para sobrevivir durante 2025, pero 

que definitivamente no nos fortalece y no nos prepara para lo 

que va a enfrentar México en la revisión del Tratado en 2026, 

como sabemos uno de los puntos más delicados de esta revisión 

será el tema de seguridad pública y este paquete trae recorte, 

por ejemplo, a las policías que desempeña labores 

importantísimas en la prevención y en la justicia cívica, por 

ejemplo, y en otras actividades. Entonces, creemos que el 

presupuesto para seguridad pública es definitivamente muy 

pequeño para las necesidades que tiene el país en este ámbito 

para los retos tan grandes”. 
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https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1y14pZHds-czBAU5W?e=QtIDbb  

 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1y14pZHds-czBAU5W?e=QtIDbb
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Acusan a legisladores de la 4T de legislar en estado 

inconveniente 
 

CIUDAD DE MÉXICO (PAMELA CERDEIRA).- En la Cámara de 

Diputados nuevamente se echó a andar la aplanadora 

morenista y sus aliados, se aprobó el Presupuesto 2025 con un 

monto global de 9.3 billones de pesos. 

 

La sesión se dio entre muchas protestas de la oposición en la 

tribuna y un ambiente muy tenso, insultos, como no se habían 

escuchado antes en el recinto parlamentario. 

 

El vicecoordinador de la bancada del PAN, Federico Döring, 

acusó que había diputados y diputadas con aliento alcohólico, 

por lo que pidió a los coordinadores revisar el tema. Aseguró que 

todos los diputados panistas podían podrían pasar el 

alcoholímetro, porque ninguno de ellos estaba borracho, algo 

que no podrían decir el PT y Morena. 

 

https://drive.google.com/file/d/1QGUGL6JTLqt4nQabal50roazw

dfLkkb8/view?usp=sharing 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1QGUGL6JTLqt4nQabal50roazwdfLkkb8/view?usp=sharing
https://drive.google.com/file/d/1QGUGL6JTLqt4nQabal50roazwdfLkkb8/view?usp=sharing
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Comentario / Maru Rojas 

(Periodista) 
 

CIUDAD DE MÉXICO (AZUCENA URESTI).- “Entre trifulca de los que 

se acusaban de borrachos, porras a López Obrador desde la 

Mesa Directiva, presupuesto vestido de navidad, exigencias de 

alcoholímetro, sesión semipresencial exprés, porque todos los 

diputados federales de la Cuatro T, —esto es Morena y aliados—

, este día tienen su posada y deben de llevar el presupuesto 

aprobado. Así fue el ambiente entre lo que vimos hoy, 120 

oradores, 13 horas continuas para probar en lo general, apenas 

dos horas de haber iniciado el debate, 349 votos a favor, 129 en 

contra. En lo particular 353 votos a favor 128 en contra, 900 

reservas, ninguna cambió nada”. 

 

 
https://drive.google.com/file/d/1KnDdE76-dShDnFfhphljSewY-ZqYPd2i/view 
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Comisión de Gobernación aprobó exhorto para 
que INM e INEGI realicen censo de niñas y niños 

migrantes 
 

Boletín No. 0633 

• Importante, asignar recursos para solucionar temas de manutención y alojamiento: diputada Ortiz 

González 

• También avaló punto de acuerdo para otorgar apoyos económicos a damnificados de “El Parián” 

de Tlaquepaque 

En sesión extraordinaria, la Comisión de Gobernación y Población presidida por la diputada 

Graciela Ortiz González (PRI), aprobó dos puntos de acuerdo con exhortos en materia de censo a 

niñas y niños migrantes sin madre, padre o tutor, y apoyos para damnificados por daños en el 

monumento histórico “El Parián” de Tlaquepaque, Jalisco. 

Exhorto a INM e INEGI 

Por unanimidad de 23 votos avaló exhortar a los institutos nacionales de Migración y de Estadística 

y Geografía, para que coordinadamente realicen las acciones correspondientes que permitan 

contar con cifras actualizadas sobre el número de niñas y niños migrantes sin madre, padre o tutor 

que se encuentran en México, para que la Administración Pública Federal establezca políticas 

públicas congruentes con la reducción de las desigualdades y la facilitación de la migración 

ordenada, segura, regular y responsable. 

El punto de acuerdo, planteado por la diputada María Isidra de la Luz Rivas (PT), considera que en 

México la migración infantil no acompañada constituye una problemática social que requiere 

atención prioritaria debido a los altos riesgos que enfrentan las niñas y niños en esta situación.  
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Refiere que la falta de acompañamiento de padres o tutores los expone a vulneraciones de 

derechos humanos, tales como la explotación, la discriminación, y a la falta de acceso a servicios 

básicos como educación, salud y seguridad. 

La diputada Ortiz González destacó la importancia de asignar recursos para ofrecer soluciones 

como tutela, manutención, educación, alojamiento y preparación. Es relevante, agregó, tener 

disponibles las herramientas suficientes para proteger los derechos de las personas migrantes, 

afrontar los nuevos retos que se presentan y alcanzar las metas propuestas por los objetivos de 

Desarrollo Sostenible planteados por la Agenda 2030. 

Implementar apoyos económicos 

Con 23 votos a favor, uno en contra y cero abstenciones, la Comisión aprobó exhortar al gobierno 

de Jalisco, a implementar un plan de apoyo para las familias que dependen y están siendo afectadas 

económicamente por los daños estructurales en "El Parián", así como para la completa restauración 

del referido bien inmueble patrimonio de la nación. 

El punto de acuerdo, propuesto por el diputado Alberto Maldonado Chavarín (Morena), cita que “El 

Parián” inició su construcción el 22 de julio de 1878 en la antigua plaza principal, cuya historia ha 

formado parte del desarrollo de la ciudad. Originalmente era un mercado, como su nombre lo 

señala, pues la palabra "Parián" significa mercado en filipino. 

 Menciona que el pasado 3 de septiembre “El Parián” colapsó, afectándose una estructura de 6 

metros en un primer término y con posterioridad, un segundo derrumbe en la misma área. La 

Unión de Propietarios del Parián advirtió la necesidad de un estudio integral de sedimentos que 

incluyan los tres tipos de drenaje: sanitario, pluvial y potable. 

En este sentido, la Comisión considera que la relevancia histórica y cultural de este sitio, catalogado 

como monumento histórico en términos de la Ley General de Monumentos y Zonas Arqueológicos, 

Artísticos e Históricos, representativo del pueblo mágico de Tlaquepaque aunado a su importancia 

en la actividad y desarrollo económico y turístico de la región, amerita la intervención del Ejecutivo 

estatal, en aras de dar seguimiento a los trabajos de reconstrucción. 
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 Sobre el particular, la diputada Ortiz González dijo que la importancia de este inmueble como 

atractivo turístico del pueblo mágico de Tlaquepaque es fundamental, por lo que la economía de 

las familias depende de este espacio. 

Vía remota, el diputado Miguel Ángel Sánchez Ribera (MC) explicó que su voto es en contra porque 

la ausencia de planeación y estrategia de la administración municipal deja en evidencia una falta de 

compromiso. “Lamento que la alcaldesa de Tlaquepaque no asuma un liderazgo frente a esta crisis; 

su inacción ha agravado las afectaciones económicas de quienes dependen de este espacio”.   

Mario Miguel Carrillo Cubillas, diputado de Morena, dijo que corresponde a la Federación y al 

gobierno del estado de Jalisco apoyar al municipio en la rehabilitación de este monumento. 

Vía zoom, el diputado José Luis Sánchez González (PT) consideró importante reunirse con la 

Secretaría de Gobernación para abordar el tema. 

Por su parte, la diputada Irma Juan Carlos (Morena) precisó que se trata de un asunto que 

corresponde a los diferentes niveles de gobierno; sin embargo, el estado también debe asumir una 

responsabilidad para atender esta problemática. 

Dictámenes desechados 

Por unanimidad de 24 votos, las diputadas y diputados, desecharon dos dictámenes con punto de 

acuerdo. Uno pretendía exhortar al Senado de la República y a los 32 congresos locales para que 

donaran, de manera voluntaria, la cantidad de treinta días de su dieta correspondiente para apoyar 

a los damnificados de Guerrero, afectados por la tormenta tropical “John”. 

La diputada Ortiz González expresó que el dictamen se desechó porque de darse una donación en 

el sentido propuesto pudiera tener un efecto financiero limitado, lo que generaría un precedente 

inadecuado y trasladaría responsabilidades gubernamentales hacia actos de carácter individual y 

simbólico. 

La otra proposición llamaba a la Cámara de Diputados a rendir un homenaje y reconocimiento al 

estado de Quintana Roo con motivo de la efeméride de su creación ---el 8 de octubre de 1974--, 

respecto de lo cual la diputada Ortiz González aclaró que la propuesta la recibieron el 5 de 

noviembre de este año, por lo que la efeméride ya había acontecido. 
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Asuntos generales 

 El diputado Oscar Bautista Villegas (PVEM) solicitó gestionar una reunión con la Secretaría de 

Gobernación para atender el tema de los retenes que se encuentran en las carreteras del país 

porque en ocasiones generan problemas y situaciones de riesgo a migrantes que vienen por la 

época vacacional 

Del PRI, el diputado Miguel Alejandro Alonso Reyes se sumó a la petición de abordar con el Instituto 

Nacional de Migración el tema de la delincuencia en las carreteras que afecta a los migrantes que 

viajan a Zacatecas.  

Vía plataforma digital, la diputada Ana Erika Santana González (PVEM) hizo referencia al decreto 

firmado por el presidente de Estados Unidos para deportar a quienes han buscado asilo político y 

migrantes que están en proceso de regularización en ese país. Dijo que es necesario reunirse con 

las autoridades competentes para conocer cuáles son los proyectos para manejar esta situación y 

cómo se puede coadyuvar con las autoridades estatales, municipales y federales. 
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Claves de la reforma para regular el salario mínimo y 
propinas en restaurantes y hoteles 

 

La Cámara de Diputados recibió esta semana una iniciativa para mejorar las condiciones 
laborales del personal en restaurantes, hoteles, bares, gasolineras, centros de 
entretenimiento y deportivos. La reforma propuesta busca garantizar un salario mínimo a 
esta fuerza laboral y proteger las propinas. 

 
La reforma a la Ley Federal del Trabajo (LFT) es impulsada por el diputado Pedro Haces 
(Morena), líder de la Confederación Autónoma de Trabajadores y Empleados de México 
(CATEM) y tiene dos aristas: asegurar un salario mínimo en estos establecimientos de 
servicio, adicional a las propinas, y que las gratificaciones no puedan ser usadas por los 
empleadores bajo ningún motivo. 

 
“Es necesario establecer en la Ley Federal del Trabajo el derecho de los trabajadores, que 
hasta ahora realizan un trabajo no remunerado y sólo obtienen como contraprestación una 
propina que otorga el cliente de manera voluntaria, a recibir un salario base garantizado por 
la ley”, afirma el legislador en la iniciativa. 

 
Estos son los puntos destacados de la iniciativa: 

 
1. Salario mínimo 

La modificación al artículo 90 de la LFT busca prohibir que el salario mínimo sea 
reemplazado por propinas o gratificación voluntaria. Además, el proyecto plantea que todas 
las personas trabajadoras tengan derecho a una remuneración base, misma que no podrá 
ser inferior al salario mínimo, y tampoco sustituida por cualquier tipo de contraprestación. 
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2. Protección de propinas 

 
El proyecto también plantea prohibir la disposición o apropiación de los patrones sobre las 
propinas que reciben los empleados, la distribución de estas gratificaciones deberá ser 
equitativa y estará a cargo de los trabajadores. 

“Se debe desincentivar cualquier conducta de discrecionalidad en su distribución, por el 
contrario, debe de afianzarse un criterio y un acuerdo justo apegado siempre a la igualdad 
distributiva con la participación de las y los trabajadores que de manera directa e indirecta 
se han ganado esa gratificación solidaria y voluntaria de quien recibe el servicio”, afirma 
Pedro Haces en la propuesta. 

 
3. Inspección con más dientes 

 
La iniciativa propone facultar a los inspectores de trabajo para verificar que la distribución 
de las propinas sea equitativa y asegurar que los establecimientos cumplen con las normas 
de seguridad y salud en el trabajo. 

El salario mínimo general para 2025 será equivalente a 278.80 pesos diarios. Eso significa 
que, en caso de que la reforma se apruebe el siguiente año, esta fuerza laboral tendrá una 
remuneración base de al menos 8,475 pesos al mes. 

 
Actualmente, algunas actividades dentro de estos sectores se encuentran en la lista de 
salarios mínimos profesionales. Éstos son unos ejemplos con su valor para el 2025: 

 Cantinero preparador de bebidas, 295.15 pesos diarios. 
 Cocinero mayor en restaurantes, fondas y demás establecimientos de preparación y 

venta de alimentos, 325.71 pesos diarios. 
 Chofer acomodador de automóviles en estacionamiento, 302.14 pesos diarios. 
 Oficial gasolinero, 288.83 pesos diarios. 
 Recamarero en hoteles y establecimientos de alojamiento, 283.47 pesos diarios. 

 
1.7 millones viven de propinas y comisiones 

 
De acuerdo con la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE), alrededor de 1.7 
millones de personas tienen un trabajo subordinado, pero con percepciones no salariales; 
es decir, tienen un empleador o jefe, pero no cuentan con un salario, sus ingresos dependen 
de propinas, comisiones, honorarios o pago a destajo. 
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Alrededor del 66% de estos trabajadores se concentra en el sector de servicios. Tan sólo en 
las industrias restaurantera, de alojamiento y de servicios de esparcimiento hay casi 80,000 
personas con percepciones no salariales, según estimaciones del Instituto Nacional de 
Estadística y Geografía (INEGI). 

Además, Acción Ciudadana Frente a la Pobreza (ACFP) indica que el 89% de las personas que 
trabajan de manera formal en la industria restaurantera carece de salario digno, y un 67% 
de la fuerza laboral de este sector tiene un salario de pobreza, eso significa que no alcanza 
a cubrir 2.5 canastas básicas. 

 
“El trabajo formal no garantiza salario suficiente para superar el umbral de pobreza. De las 
22.3 millones de personas con trabajo formal registradas en el IMSS, poco más de la tercera 
parte, 8.1 millones, ganan salarios de pobreza y poco más de la mitad, 12.4 millones carecen 
de salario digno”, expone el Observatorio de Trabajo Digno de ACFP en su último informe 
Termómetro Salarial. 

 
https://www.eleconomista.com.mx/capital-humano/claves-reforma-regular-salario- 
minimo-propinas-restaurantes-hoteles-20241212-738036.html 
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https://notigram.com/durango-estado/local/propone-diputada-asignar-35-mmdp-adicionales-al-

mantenimiento-de-carreteras-20241212-1384295 

 

 

https://notigram.com/durango-estado/local/propone-diputada-asignar-35-mmdp-adicionales-al-mantenimiento-de-carreteras-20241212-1384295
https://notigram.com/durango-estado/local/propone-diputada-asignar-35-mmdp-adicionales-al-mantenimiento-de-carreteras-20241212-1384295
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DIPUTADO BARROSO RETA A MORENA  
A RECORRER HOSPITALES Y CONSTATAR  

SI NO HAY FALLAS 
 

 
 
El diputado federal Diego Ángel Rodríguez Barroso, representante del Partido 
Acción Nacional (PAN), lanzó un reto a los legisladores de Morena y sus 
aliados, instándolos a visitar hospitales federales y hablar directamente con 
los ciudadanos para evaluar la calidad del sistema de salud en México. 
Desde la tribuna, Barroso criticó los recortes presupuestarios al sector salud, 
calificándolos como una amenaza al bienestar de los mexicanos. Subrayó la 
importancia de garantizar medicamentos, tratamientos y atención médica 
digna, especialmente para quienes padecen enfermedades graves como el 
cáncer. 
“El pueblo mexicano exige hospitales funcionales, personal médico suficiente 
y medicamentos a tiempo. Si con los recursos actuales enfrentamos una 
crisis, ¿qué sucederá si seguimos reduciendo el presupuesto?”, declaró. 
 
https://www.contrareplica.mx/nota-Diputado-Barroso-reta-a-Morena-a-recorrer-
hospitales-y-constatar-si-no-hay-fallas--2024121245 

https://www.contrareplica.mx/nota-Diputado-Barroso-reta-a-Morena-a-recorrer-hospitales-y-constatar-si-no-hay-fallas--2024121245
https://www.contrareplica.mx/nota-Diputado-Barroso-reta-a-Morena-a-recorrer-hospitales-y-constatar-si-no-hay-fallas--2024121245
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Diputado del PT denuncia extorsión a connacionales 
 

CIUDAD DE MÉXICO (LEONARDO CURZIO).- El diputado del PT, 

Emilio Manzanillo, dice que los connacionales, estos que el 

gobierno llama los héroes, que nos mandan remesas, los están 

extorsionando las propias autoridades federales, lo cual es una 

vergüenza. No es nuevo, se supone que este país ya no era el 

mismo. 

 

 

 

 

 

 

 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1y29Ic1UlGDiBCRpz?e=SijHLQ 

 

 

 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1y29Ic1UlGDiBCRpz?e=SijHLQ


 

 

 

13-12-24 

 

LEGISLATIVO 

  

 

 

 

https://billieparkernoticias.com/la-camara-de-diputados-aprobo-por-unanimidad-reformas-para-eliminar-

la-brecha-salarial-de-genero-en-los-sectores-publico-social-y-privado/ 

https://billieparkernoticias.com/la-camara-de-diputados-aprobo-por-unanimidad-reformas-para-eliminar-la-brecha-salarial-de-genero-en-los-sectores-publico-social-y-privado/
https://billieparkernoticias.com/la-camara-de-diputados-aprobo-por-unanimidad-reformas-para-eliminar-la-brecha-salarial-de-genero-en-los-sectores-publico-social-y-privado/
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Cámara de Diputados aprueba reformas para garantizar 

el derecho de mujeres a una vida libre de violencia 
 

CIUDAD DE MÉXICO (SERGIO SARMIENTO Y GUADALUPE JUÁREZ).- En la 

Cámara de Diputados se aprobó por unanimidad un paquete de reformas 

enviado por la presidenta Claudia Sheinbaum para proteger y garantizar el 

derecho de las mujeres, niñas, niños y adolescentes a una vida libre de 

violencia. Se trata de disposiciones del Código Nacional de Procedimientos 

Penales y de la Ley General del Sistema Nacional de Seguridad Pública en 

materia de medidas de protección y derecho de las mujeres a una vida libre 

de violencia, del Código Nacional de Procedimientos Civiles y Familiares y 

de la Ley Federal de los Trabajadores al Servicio del Estado reglamentario B 

del artículo 123 constitucional en materia de erradicación de la brecha 

salarial por razones de género. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1k-cgmu9OVNz8yDN69j5ZzhQuU1NR0Pdw/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1k-cgmu9OVNz8yDN69j5ZzhQuU1NR0Pdw/view
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Diputados aprueban reformas  

en materia de igualdad sustantiva 
 

CIUDAD DE MÉXICO (ROMINA RAMOS).- En la Cámara de 

Diputados Morena y aliados aprobaron en lo general el dictamen 

de Presupuesto de Egresos para el ejercicio fiscal 2025, el monto 

del gasto total supera los 9 billones de pesos. El dictamen se avaló 

por 349 votos a favor y 129 en contra, la oposición criticó que se 

trata de un presupuesto tóxico, debido al recorte de 113 mil 

millones de pesos en salud, además de abandonar a los estados 

que sufren la peor ola de violencia. 

 

 

 
 

 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1y1fT7PsnUmgeDVVY?e=Ap7PpF   

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1y1fT7PsnUmgeDVVY?e=Ap7PpF


 

LEGISLATIVO 13/12/2024         8 

   

 

 

 

 

  



 

LEGISLATIVO 13/12/24 8 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

LEGISLATIVO 13/12/24 8 

 

 



 

 

 

13-12-24 

 

 

LEGISLATIVO 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ricardo Anaya explota contra la prohibición de los vapeadores y el fentanilo: “Van a entregar el 

mercado a los cárteles de drogas” - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2024/12/12/ricardo-anaya-explota-contra-la-prohibicion-de-los-vapeadores-y-el-fentanilo-van-a-entregar-el-mercado-a-los-carteles-de-drogas/
https://www.infobae.com/mexico/2024/12/12/ricardo-anaya-explota-contra-la-prohibicion-de-los-vapeadores-y-el-fentanilo-van-a-entregar-el-mercado-a-los-carteles-de-drogas/


 

 

 

13-12-24 

 

 

LEGISLATIVO 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Congreso de México prohíbe cigarrillos electrónicos y uso ilícito de 

fentanilo - SWI swissinfo.ch 

https://www.swissinfo.ch/spa/congreso-de-m%c3%a9xico-proh%c3%adbe-cigarrillos-electr%c3%b3nicos-y-uso-il%c3%adcito-de-fentanilo/88579536
https://www.swissinfo.ch/spa/congreso-de-m%c3%a9xico-proh%c3%adbe-cigarrillos-electr%c3%b3nicos-y-uso-il%c3%adcito-de-fentanilo/88579536
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Ciro anuncia que dejará de tener colaboradores 

fijos; se despiden Epigmenio, Germán, Zaldívar y 

Taboada 

Ciro Gómez Leyva anunció que su programa en Grupo Fórmula dejará 
de tener colaboradores fijos a partir del 19 de diciembre 

 

Ciro Gómez Leyva conductor del espacio noticioso Por la Mañana, en 
Grupo Fórmula, anunció que a partir del 19 de diciembre no tendrá más 
colaboradores fijos en su sección de opinión en su programa por lo que 
agradeció la entrega de Epigmenio Ibarra, Arturo Zaldívar, Santiago 
Taboada y Germán Martínez.  

"Por considerar que el ciclo para el que se creó está cumplido, y 
como parte de los cambios que está teniendo nuestro programa, 
hoy acordé con la dirección de Grupo Fórmula concluir el jueves 
19 de diciembre la sección de opinión de las 8:25 por la mañana. 
Gracias a Germán, Epigmenio, Arturo y Santiago. Ojalá quieran 

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2024/12/4/arde-por-la-manana-ciro-increpa-en-vivo-epigmenio-se-arma-el-tiro-del-ano-843547.html
https://www.radioformula.com.mx/nacional/2024/12/4/arde-por-la-manana-ciro-increpa-en-vivo-epigmenio-se-arma-el-tiro-del-ano-843547.html
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seguir estando cerca del programa. Gracias a los cuatro. CGL", 
escribió en su cuenta de X.  
Germán Martínez, diputado de Acción Nacional, dijo que se retira de Por 

la Mañana, agradecido con Gómez Leyva por su apertura ya que 

durante la exposición de sus opiniones nunca fue censurado a lo largo 

de los seis años que duro esta alianza.  

El comunicador informó que esta decisión fue tomada por él y los 
directivos de Grupo Fórmula por lo que ya fue notificada a los 
colaboradores de su programa destacando su compromiso con la 
emisión matutina al tiempo que anunció los cambios que tendrá su 
proyecto en las próximas semanas.  

En ese sentido, abundó que tras su partida a Madrid, en España, donde 

realiza el espacio noticioso, tenía pensado hacer diversas 

modificaciones en el formato de Por la Mañana consciente de que los 

cambios son necesarios y aunque reconoció es una decisión difícil sólo 

el auditorio tendrá la última palabra si fue una buena o mala apuesta.  

"Es una decisión difícil, sabemos que va a ser una decisión 

controvertida y ojalá nos acompañen lo más importante es que 

ustedes digan (el auditorio) si fue una buena o mala decisión", 

sostuvo Gómez Leyva.  

 

 

 

 

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2024/12/12/ciro-anuncia-que-

dejara-de-tener-colaboradores-fijos-se-despiden-epigmenio-german-zaldivar-

taboada-844662.html 
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Comentario / Germán Martínez (Diputado – PAN) 
CIUDAD DE MÉXICO (CIRO GÓMEZ LEYVA).- “El crimen está 

gobernando este país, está gobernando en Sinaloa, los negocios 

cerrados, la gente en silencio, a las 6 de la tarde ya nadie circula. 

La República no se siente ni en la Cámara de Diputados, ni en el 

Senado, la República está en otro lado, la República está quizá 

en el mundo militar. Lo del magistrado es doloroso, lo del 

diputado del Partido Verde (Benito Aguas) es doloroso, lo del 

Alcalde de Chilpancingo es doloroso, no se le pide, se le exige al 

Gobierno que cumpla con darnos tranquilidad. 

El presupuesto que se aprobó ayer a las 3:15 de la mañana, no se 

nota que haya un énfasis en seguridad, porque no le quieren subir 

el sueldo a policías, a fuerzas armadas y a Guardia Nacional. Hay 

una aceptación de que hospitales y escuelas públicas, como 

siempre lo he dicho aquí, tienen un deterioro y no van a ser 

presupuestadas con claridad”. 

 

 
 

 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1y1_7psQKh70d23dv?e=z1G8gm

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1y1_7psQKh70d23dv?e=z1G8gm
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Sheinbaum propone reforma para dar ascensos a 
médicos especialistas militares; busca evitar bajas de 

las Fuerzas Armadas 
 

 
 
La presidenta Claudia Sheinbaum envió a la Cámara de Diputados una iniciativa que reforma 
la Ley de Ascensos y Recompensa del Ejército y Fuerza Aérea Mexicanos para otorgarle 
ascensos a los médicos especialistas militares, y así evitar que dejen las filas de las Fuerzas 
Armadas. El proyecto fue publicado por la madrugada en la Gaceta Parlamentaria, y fue 
turnado a la Comisión de Defensa Nacional para dictamen. 
 
“A nivel nacional se cuenta con un déficit de médicos especialistas, aspecto que se ve 
reflejado en el servicio de salud al interior del Ejército, Fuerza Aérea y Guardia Nacional, 
integrada por personal militar. En este contexto existe la necesidad de contar con mayor 
recurso humano, así como incentivar la permanencia de los médicos militares, buscando 
que se especialicen para satisfacer las exigencias que se han incrementado en la atención 
de calidad en las diversas ramas de la medicina”, señala el documento. 
 
Lee también Ciro Gómez Leyva decidió que el miércoles será mi última participación: 
Epigmenio Ibarra; “le ganó la rabia”, dice 
 
“La pérdida de médicos calificados genera costos significativos… y tiene un impacto negativo 
en la capacidad operativa del Instituto Armado y la prestación de atención médica en 
situaciones de emergencia”, detalla. 
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Médicos cirujanos podrán continuar con su desarrollo profesional 
El objetivo de la iniciativa es que los médicos cirujanos militares continúen su desarrollo 
profesional mediante la realización de diversas especialidades que imparte la Escuela Militar 
de Graduados de Sanidad. 
 
Así, los Mayores y Oficiales Médicos Cirujanos que estén realizando una especialidad con 
una duración mínima de tres años en la Escuela Militar de Graduados de Sanidad, cuando 
tengan derecho de participar en la promoción general, podrán ser ascendidos sin presentar 
los exámenes teóricos, por rigurosa escala jerárquica, hasta el grado de Teniente Coronel. 
 
Y los Mayores y Oficiales Médicos Cirujanos que acrediten una especialidad con una 
duración mínima de tres años en la Escuela Militar de Graduados de Sanidad o en otra 
institución educativa nacional o internacional, cuenten con cédula profesional y certificado 
de especialistas expedido por el Comité Nacional de Consejos de Especialidades Médicas y 
reúnan, además, los requisitos establecidos en la ley, su reglamento y disposiciones que 
emita el Estado Mayor Conjunto de la Defensa Nacional, podrán ascender hasta Teniente 
Coronel. 
 
La reforma permitirá reconocer a los citados profesionistas de la salud que de otro modo 
podrían considerar dejar de pertenecer al Ejército, Fuerza Aérea o Guardia Nacional, debido 
a la falta de proyección profesional dentro de la institución, refiere el documento. 
 
“Al otorgar estas oportunidades dentro de las mencionadas Fuerzas Armadas se brinda un 
incentivo para permanecer y contribuir con su experiencia y habilidades, lo que coadyuvará 
a mitigar la escasez de personal médico especialista y mejorar la calidad de atención médica 
al personal militar en activo, en situación de retiro y sus derechohabientes”, puntualiza la 
iniciativa. 
 
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/sheinbaum-propone-reforma-para-dar-ascensos-
a-medicos-especialistas-militares-busca-evitar-bajas-de-las-fuerzas-armadas/  
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Entrevista / Sergio Guerrero (Srio. Gral. Unión Nacional 

de Trabajadores por Aplicación)  

y Saúl Gómez (Vocero RUM) 

 

CIUDAD DE MÉXICO (CARMEN ARISTEGUI).- “Finalmente se 

aprueba ya esta iniciativa, faltará la revisión en el Pleno del 

Senado, pero finalmente, ya tenemos una iniciativa, ya la 

conocemos, ya es público el dictamen, ya está público y 

básicamente no hay sorpresas, es el proyecto que se estuvo 

redactando, que se estuvo trabajando desde la Secretaría del 

Trabajo que reconoce a los repartidores y conductores como 

trabajadores de las plataformas y nos da acceso a seguridad 

social y a otros derechos laborales: aguinaldo, reparto de 

utilidades y lo importante es que en el articulado que ya se 

aprobó, se blinda esta situación de la flexibilidad de horarios que 

muchos compañeros estaban exigiendo”, afirmó Sergio 

Guerrero. 

 

 

“Nos movilizamos más de 800 personas para pedir que abrieran 

la puerta, porque ya se iba a presentar (la iniciativa) el miércoles 

y, después, cuando llegó el 30 de octubre tuvimos que ir más de 

mil personas a la Cámara de Diputados y nos tuvo que recibir la 

diputada Mayela Gómez, que también la agradecemos por 

cumplir los compromisos, también a Arturo Ávila, que es vocero 

del Grupo Parlamentario de Morena, agradecer el cumplimiento 

de los acuerdos con los que ellos se comprometieron con 

Repartidores Unidos de México (RUM) y sí decirlo, nosotros nos 

seguimos manteniendo firmes, esto no ha terminado, no 

pagaremos más impuestos”, señaló Saúl Gómez. 

 

 

 

 



 PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

13-12-24 LEGISLATIVO  

 

 

 

 

 
 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1y2OWHigp5KCKr7HK?e=HPzzQq  
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La Cámara de Diputados en México aprobó la ley para trabajadores de Uber, DiDi y Rappi, ¿en qué 

consiste? | Entrepreneur 

 

https://www.entrepreneur.com/es/noticias/la-camara-de-diputados-en-mexico-aprobo-la-ley-para/484170
https://www.entrepreneur.com/es/noticias/la-camara-de-diputados-en-mexico-aprobo-la-ley-para/484170
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Reforma a la Ley Federal de Juegos y Sorteos que propone la Segob busca combatir el mercado ilegal y 

atraer inversiones: AIEJA 

 

https://forbes.com.mx/reforma-a-la-ley-federal-de-juegos-y-sorteos-de-la-segob-busca-combatir-el-mercado-ilegal-y-atraer-inversiones-aieja/
https://forbes.com.mx/reforma-a-la-ley-federal-de-juegos-y-sorteos-de-la-segob-busca-combatir-el-mercado-ilegal-y-atraer-inversiones-aieja/
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Ratifican sentencia contra militares que asesinaron a estudiantes del Tec de Monterrey; pasarán 

90 años en la cárcel - Infobae 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2024/12/12/ratifican-sentencia-contra-militares-que-asesinaron-a-estudiantes-del-tec-de-monterrey-pasaran-90-anos-en-la-carcel/
https://www.infobae.com/mexico/2024/12/12/ratifican-sentencia-contra-militares-que-asesinaron-a-estudiantes-del-tec-de-monterrey-pasaran-90-anos-en-la-carcel/
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Sergio Mayer acusa de presunta corrupción al abogado de Maryfer Centeno - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2024/12/12/sergio-mayer-acusa-de-supuesta-corrupcion-al-abogado-de-maryfer-centeno/
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En estado inconveniente, legisladores de la mayoría 

aprueban presupuesto 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

CIUDAD DE MÉXICO (CHUMEL TORRES).- Maru Rojas: 

Alcoholímetro, alcoholímetro, decían los panistas; yo dije ya 

compañeros camarógrafos, ya nos cacharon. El tufo no me llegó, 

pero las actitudes eran evidentes, dos o tres diputados sí subieron 

a hablar que se les lenguaba la traba. Como muchos no saben 

leer, pues ya es muy común. 

 

Fue sesión semipresencial, la única sesión que da la razón de los 

diputados federales -que no es la misma de la de un senador-, la 

actividad más importante del Palacio Legislativo de San Lázaro, 

es la aprobación del Presupuesto y solamente es una vez al año, 

y que te digan que lo puedes hacer desde tu casa ¡y que todavía 

se registren ausencias! 

 

Entonces, imagínate, o ya estaban demasiado ebrios estando ahí 

y no votaron, o no estaban ni atendiendo la sesión, pudiéndola 

atender desde su teléfono desde su casa. 

 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1y2tMI0Aq4nWvtY_r?e=3UYry5 

 

 

  

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1y2tMI0Aq4nWvtY_r?e=3UYry5
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Entrevista / Emilio Suárez (Diputado – PRI) 
 

CIUDAD DE MÉXICO (JESÚS MICHEL).- “Fue una inconsistencia lo 

que se aprobó esta semana en la Cámara de Diputados de la 

reforma constitucional, para la elección de jueces y magistrados, 

la cual desde el PRI siempre hemos criticado”. 

 

“Nosotros hemos sostenido que esta reforma es una reforma 

administrativa, que no necesariamente va a mejorar la justicia 

que le importa a la gente. Evidentemente, como está construido 

el esquema, favorece a que la mayoría, que es el partido de 

Morena, tenga el control absoluto del Poder Judicial, vía los 

Comités de Evaluación y vía las movilizaciones que se puedan 

dar en las elecciones del siguiente año”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1Z3mUvKlNWqNj212farziSAREXJa

0fFPb/view?usp=sharing 

 

 

  

https://drive.google.com/file/d/1Z3mUvKlNWqNj212farziSAREXJa0fFPb/view?usp=sharing
https://drive.google.com/file/d/1Z3mUvKlNWqNj212farziSAREXJa0fFPb/view?usp=sharing
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INE prepara recorte para la elección judicial 
 

CIUDAD DE MÉXICO (CARLOS ZÚÑIGA PÉREZ).- Hace unos 

instantes en conferencia de prensa, Guadalupe Taddei aseguró 

que ante el recorte del presupuesto para la elección judicial, el 

instituto está listo para analizar qué partes del presupuesto que sí 

tienen va a ser recortado y de ser necesario acudirán otra vez a 

la Cámara para solicitar una ampliación presupuestal. También 

aseguraron que el presupuesto de los 13 mil millones de pesos no 

venía de ocurrencias sino que tenía bases operativas y técnicas 

para solicitarlo. 

 

 
 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1y2VG5gO4XKYuIpP7?e=5iHowk  

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1y2VG5gO4XKYuIpP7?e=5iHowk
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Entrevista / Guadalupe Taddei (Consejera Presidenta del 

INE) 

 

CIUDAD DE MÉXICO (JOAQUÍN LÓPEZ-DÓRIGA).- “El Instituto 

Nacional Electoral actuará con profesionalismo para garantizar 

la calidad de las elecciones judiciales pese al recorte 

presupuestal aprobado por la Cámara de Diputados. El 

presupuesto del INE para el próximo año pasó de 40 mil millones 

de pesos a 27 mil millones. Habremos de tomar este recorte con 

todo el profesionalismo del mundo, ya es un hecho consumado 

aunque podremos no estar de acuerdo. No podemos bajar la 

calidad ni de la boleta de papel seguridad ni de los funcionarios 

altamente capacitados ni de los funcionarios de casilla ni la 

posibilidad de que acudan a una casilla o centro de votación. Es 

una premisa que tenemos en el Consejo General de no bajar el 

nivel de resultados que siempre entrega el Instituto”. 

 
 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1y2jzOiwJf-LjhCqM?e=DOcuRH 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1y2jzOiwJf-LjhCqM?e=DOcuRH


 

 
 
 
 

“Se intenta sensibilizar a los legisladores, porque 
será un proceso judicial inédito”: Humphrey 

 

 
 
Carla Humphrey, consejera del Instituto Nacional Electoral habló sobre el recorte al INE de 
13 mil millones de pesos para elección judicial 
 
Detalló que el recorte fue de 13 mil 476 millones de pesos y buscan sensibilizar a los 
legisladores debido a que será un proceso inédito. 
 
https://enfoquenoticias.com.mx/se-intenta-sensibilizar-a-los-legisladores-porque-sera-un-
proceso-judicial-inedito-humphrey/  
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Entrevista / Claudia Zavala (Consejera Electoral – INE) 

CIUDAD DE MÉXICO (PAMELA LONGORIA).- 

“Desafortunadamente creo que son muy malas noticias de frente 

a la garantía de los derechos de las personas, de los derechos 

político-electorales y, particularmente, el derecho de votar. Al INE 

no se le ha disminuido ninguna atribución y al INE se le otorgó una 

atribución mayor, en la que tenemos que hacernos cargo de una 

elección, que es inédita, que es muy compleja y que implica un 

desarrollo, organización muy complejos y que tenemos que tener 

recursos para para poderlo operar. Por eso le solicitamos a la 

Cámara de Diputados un presupuesto de más de 13 mil millones 

de pesos, entonces sí nos coloca en una situación muy difícil, 

porque hay que cambiar el modelo operativo de la elección, eso 

baja la calidad de la elección”. 

 

 
 

 

 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1y2KdmLVdC4bdBqhs?e=2lBoj6 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1y2KdmLVdC4bdBqhs?e=2lBoj6
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El INE en ‘aprietos’: consejero señala que recorte 

complica elección judicial y reasignarán gastos 

Consejero del INE señaló que con reducción al presupuesto del 
instituto se verán 'en aprietos' para la organización de la elección 

judicial 

 

Uuc-Kib Espadas, consejero del INE, lamentó el recorte al instituto 

planteado en el Presupuesto de Egresos de la Federación, que ya fue 

avalado por la Cámara de Diputados. 

En entrevista con Azucena Uresti, en Radio Fórmula, el consejero 

electoral aseguró que se verán “en aprietos” para llevar a cabo la 

elección judicial. 

“No es una buena noticia, pone complicaciones para la realización 

de la elección judicial, se tiene que realizar y en la medida en que 

cada centavo estaba previsto para cosas especificas pues nos 

vemos en verdaderos aprietos para realizar esta elección con 

condiciones de calidad básicas”, expresó. 

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2024/12/11/presupuesto-2025-diputados-palomean-gasto-de-mas-de-billonesdepesos-844560.html
https://www.radioformula.com.mx/nacional/2024/12/11/presupuesto-2025-diputados-palomean-gasto-de-mas-de-billonesdepesos-844560.html
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Indicó que ahora tendrán que hacer una nueva reasignación para 

determinar cuánto dinero será destinado a los comicios. 

“El instituto actúa sobre la base real de lo que se ha asignado y 

tendremos ahora que hacer las reasignaciones correspondientes”, 

dijo. 

Espadas detalló que habían solicitado 40 mil millones y sólo se les 

asignaron 27 mil millones de pesos. 

No obstante, de esos recursos alrededor de 7 mil 300 millones que 

corresponden a prerrogativas de partidos, que son intocables. 

Asimismo, si se restan salarios, credencialización y renta de 
inmuebles, quedaría en alrededor de 14 mil 600 millones de pesos 
para organizar la elección judicial. 

El consejero señaló que con la reducción del gasto, podría 
haber afectaciones para la elección judicial tal como el número de 
casillas que instalarán. 

“Habrá afectación en algún aspecto, por ejemplo si se redujera el 
número de casillas pues esto generará mayor distancia entre cada 
elector y el lugar en que se ubica la casilla, está reducción 
presupuestal no es al INE, sino a las condiciones con las que cada 
mexicano y mexicana podrá votar el próximo 1 de junio”, 
puntualizó. 

Presupuesto 2025: Diputados ‘palomean’ gasto de más de 9 
billones de pesos 

El Pleno de la Cámara de Diputados dio ‘luz verde’ al dictamen con 
proyecto de decreto del Presupuesto de Egresos de la Federación 
(PEF) para el Ejercicio Fiscal 2025. 

Con un total de 349 votos a favor, 129 en contra y 0 abstenciones, la 
Cámara Baja aprobó el proyecto, en lo general y lo particular de lo no 
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reservado, que prevé un gasto para el próximo año de 9 billones 302 
mil 015 millones 800 mil pesos. 

El proyecto fue aprobado con diversas reasignaciones a la propuesta 
original que ascienden a los 44 mil millones de pesos, así como un 
recorte a varios órganos autónomos, con la finalidad de que los 
recursos sean reasignados a áreas como educación y salud. 

Algunos de los recortes planteados en el nuevo proyecto se encuentran: 
el Senado de la República, la Auditoria Superior de la Federación, Poder 
Judicial, Presidencia, Gobernación, Economía, el Instituto Nacional 
Electoral (INE), entre otros. 

 

 

 

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2024/12/12/el-ine-en-aprietos-

consejero-senala-que-recorte-complica-eleccion-judicial-reasignaran-gastos-

844654.html 



 PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

13-12-24 LEGISLATIVO  

 

 

 

Entrevista / Claudia Zavala (Consejera Electoral – INE) 
CIUDAD DE MÉXICO (CIRO GÓMEZ LEYVA).- “Lo que tenemos que 

tener claro es que esta reducción va a afectar directamente el 

derecho de las y los ciudadanos a tener un proceso electoral con 

las garantías institucionales, la cercanía que siempre se ha tenido 

en las elecciones para que ejerzan su derecho de voto. Esta 

reducción al INE del presupuesto solicitado, que hasta ahora yo 

no he visto ninguna razón, ningún motivo que exprese por qué la 

reducción como está obligado el Legislativo, lo que afecta 

directamente son los derechos de las y los ciudadanos. Vamos a 

tener que hacer un modelo operativo diferente, donde se aleja 

la casilla de la ciudadanía, de sus domicilios para que acudan a 

votar”.  

 

 
 

 

 

 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1y1mdHdHhJrG68eDQ?e=Mz7sBW

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1y1mdHdHhJrG68eDQ?e=Mz7sBW
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Entrevista / Dania Ravel (Consejera INE) 
 

CIUDAD DE MÉXICO (CARLOS ZÚÑIGA PÉREZ).- “Lo que sí tenemos 

que realizar es la elección extraordinaria del Poder Judicial 

Federal y pues resulta que no solamente no nos dieron un peso 

para organizar esa elección sino que incluso todavía hubo un 

recorte adicional respecto a lo que habíamos solicitado porque 

no nos dieron los 13 mil 205 millones de pesos, pero nos recortaron 

13 mil 476 millones de pesos. Eso por supuesto que nos mete en 

complejidades importantes y nos debe de llevar a replantear 

todo lo que habíamos hecho”. 

 

 
 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1y2ZqjD9Y6LniMVyi?e=L1iMVg  

 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1y2ZqjD9Y6LniMVyi?e=L1iMVg
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INE prevé una menor instalación de centros de votación; ciudadanía tendrá que 

trasladarse más - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2024/12/12/ine-preve-una-menor-instalacion-de-centros-de-votacion-ciudadania-tendra-que-trasladarse-mas/
https://www.infobae.com/mexico/2024/12/12/ine-preve-una-menor-instalacion-de-centros-de-votacion-ciudadania-tendra-que-trasladarse-mas/
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La ruta del INE para sortear el recorte presupuestal: “Tenemos todo en contra” | EL PAÍS México 

https://elpais.com/mexico/2024-12-13/la-ruta-del-ine-para-sortear-el-recorte-presupuestal-tenemos-todo-en-contra.html
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Disminución del presupuesto del PJF afectará a 

ciudadanos 
 

CIUDAD DE MÉXICO (VIRIDIANA HERNÁNDEZ Y ARGELIA CASTEL).- 

Los trabajadores del Poder Judicial advierten que hay un riesgo 

de retroceso en la impartición de justicia en México provocado 

por el recorte presupuestal al Poder Judicial de la Federación. 

Señalan que esa disminución implicaría el cierre de juzgados y 

tribunales, así como el despido del personal afectando 

directamente a los ciudadanos. 

 

 
 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1y1gesZ8YvcXWTvMl?e=F1ib8K 
 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1y1gesZ8YvcXWTvMl?e=F1ib8K
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Ordena SCJN reintegrar a Tesorería fideicomisos; Nafin frena el proceso 

https://la-lista.com/poder/politica/ordena-scjn-reintegrar-a-tesoreria-fideicomisos-por-que-se-freno-el-proceso-y-cuanto-dinero-fue-devuelto
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Horas después que Morena y sus cuotas y cuates del PT-Verde, aprobaron en 

Cámara de Diputados el gasto público del próximo año -¡el billete, ´pues!-, 

que incluye participaciones a los estados y municipios, los grupos 

parlamentarios que votaron en contra del proyecto, en lo general y 

particular, reiteran posicionamientos que expusieron en la tribuna, por más 

de 13 horas, aproximadamente. 

Largas horas en las cuales, una vez más, los contrarios y adversarios del 

régimen en el poder y los oficialistas, se acusaron, repicaron y denostaron, 

cual actores políticos en este país, y qué mejor, que reflejarse esa pluralidad 

en la representación popular de San Lázaro. 

Que si hubo “rayadas de madre”, para legisladoras del PAN o insultos para el 

ídolo de barro que crearon los perredistas, hoy, morenistas, es la normalidad 

democrática, diría Ernesto -Zedillo. 

Eso sí, decirlo en tiempo y forma, no cuando ya no son poder o algún 

personaje de oposición o del poder en turno ya no es nadie, como el que ya 

fue, no recordamos en los tiempos del PAN-PRI, humillante manera de 

ejercer el poder, como fue en el pasado reciente y, en el gobierno de la 

Presidente, Claudia Sheinbaum Pardo. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

PAN: GOBIERNO. APOYA FOBAPROA, A COSTA DEL BIENESTAR CIUDADANO; PRI: PEF-2025, NO 

GARANTIZA SALUD, EDUCACION, SEGURIDAD… 
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¡Vamos, pues!, hasta el discurso del coordinador parlamentario del grupo 

mayor en Cámara de Diputados, Ricardo Monreal Ávila, es de tinte y  matiz 

autoritario, dominante y humillante, inédito, en un actor político como él, 

máxime, que reconoció minutos previos a la clausura, que él también militó 

en la oposición.  

Pero no lo trataron a él, como tratan ahora a la oposición. Por ejemplo, 

cuando en una sesión de la Comisión Permanente en el Salón Verde de San 

Lázaro, acusó adquisición de costoso avión presidencial en los últimos meses 

del gobierno de Felipe Calderón Hinojosa, ¡para uso personal de Enrique 

Peña Nieto!, ningún panista o priista de entonces, se le fue a la yugular al 

político de Zacatecas, por subir ese tema a la tribuna. 

Monreal, reconocemos, fue el primer legislador de oposición que hizo 

público ese asunto en el Congreso de la Unión. 

No subieron entonces los radicales panistas o priistas, a denostar al ex 

correligionario, por acusar esa compra que hizo el gobierno calderonista, en 

tiempos de crisis económica.  

El PRI o el PAN, reiteramos, no enviaron a la tribuna a quemar en leña verde 

al hoy morenista, ni lo insultaron con discurso virulento. 

En la discusión y debate del PEF-2025, revivió ese discurso puyante, 

insolente, de Morena y sus aliados, como el de la oposición, sin aliados, en 

donde los diputados federales del oficialismo, se denigran ellos mismos, al 

defender con vehemencia a “ysq”, porque le deben toda su carrera política 

en el Congreso, gobiernos estatales, municipales o Congresos locales. 

Y la oposición, con sustento, hizo sus reservas, exigió suspender el asunto, o 

quiso actuar con civilidad a la hora de proponer sus reservas, pero con 

educación o sin ella, la “izquierda radical”, diría su patrón, los fustigaba, 

votaron en contra de lo que proponían PAN-PRI-MC; implícitamente, con su 

voto en contra, desechaban las propuestas de la oposición. 
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Empero, horas después que desecharon sus reservar, panistas y priistas, 

reiteran advertencias del Presupuesto de Egresos de la Federación que 

aprobaron Morena y sus carnales y carnalas del Verde y PT. 

En el PRI, -Rubén Moreira Valdez, ya está de vacaciones-, ayer, el diputado 

Mario Zamora Gastélum, y no su coordinador parlamentario, una vez más, 

reitera que votaron en contra del PEF-2025, porque no corresponde a lo que 

la mayoría de los mexicanos necesitan. 

El Decreto, acusa, no atiende a los sectores más vulnerables de la nación y 

todavía más: el gobierno federal, se gastará el dinero para pagar nóminas de 

la Administración Pública Federal, APF, es decir, el gasto corriente. 

O de operación. Además, habrá gastos en renta, viáticos y teléfonos celulares 

de los funcionarios públicos. Y se pagará costo financiero de la deuda que 

llega a ¡18 billones de pesos! 

Critica que el billete que dispersará el régimen de Sheinbaum, no destina 

recursos a obras y servicios, salud, educación, carreteras, seguridad pública, 

campo, agua, mucho menos en inversiones para que el país cuente con más 

y mejor desarrollo, que beneficien a todos los mexicanos. 

“Que no te mientan, cada vez que vayas a una clínica de salud, un hospital y  

no te entreguen ese medicamento, es responsabilidad de Morena; cada vez 

que abras la puerta de tu casa y sientas miedo o temor al salir o al caminar 

una calle, es responsabilidad de Morena. Y cada vez que lleve a tu hijo a una 

escuela y veas el salón cayéndose, o veas que los baños no funcionan, es 

responsabilidad de Morena”, acusa el legislador sinaloense. 

El presupuesto que se aplicó a la política social del régimen, añade, es menor 

al incremento que tuvo la inflación, como hay recortes en el campo y en una 

prioridad, seguridad pública. 



 

OPINIÓN 13/12/2024 

Exige que el gobierno responda las demandas que expresan los mexicanos, 

en el sentido de obtener más presupuesto para salud, seguridad, educación 

y apoyos al campo, para hombres y mujeres. 

Em la bancada panista, su coordinadora, la diputada Noemí Berenice Luna 

Ayala, paisana de Ricardo Monreal Ávila, pero distantes en política, lamenta 

la traición de Morena y el gobierno federal, contra los mexicanos, al rechazar 

la extinción del Fobaproa y no autorizar ni un centavo a ese rescate bancario. 

No quieren, acusa, aplicar más recursos a los rubos de salud, educación, 

seguridad, medio ambiente, infraestructura y el campo, pero favorecen el 

pago de esa deuda privada que, Ernesto Zedillo, decidió que fuera pública, y 

destinan billete para obras faraónicas. 

Claudia Sheinbaum, señala diputada de oposición, opta por seguir con el 

pago de esa deuda, y rechazó propuesta del PAN-PRI, para no seguir con ese 

compromiso, de facto. 

Hace aproximadamente 26 años, resalta la diputada federal, como PRD, 

rechazaban que el gobierno adquiera esa deuda y los perredistas de 

entonces, hoy, de Morena, están a favor de mantener el Fobaproa y quitarle 

a los que menos tienen. 

Hace alusión a personajes del poder en turno, que rechazaban el pago de la 

deuda que obliga el Fobaproa: María de los Dolores Padierna; Pablo Gómez 

Álvarez. Alfonso Ramírez Cuéllar, ´Porfirio Muñoz Ledo, qepd. 

Como Bernardo Bátiz y Lázaro Cárdenas Batel.  

-“Pero resulta que ahora estuvieron a favor de conservar el Fobaproa y 

quitarles a los que menos tienen”, señala. 

-“El Fobaproa, ese fondo bancario que los morenistas no se cansan de decir 

que fue un invento neoliberal, pero que resulta que apoyan, cuando el PAN 

en el PEF-2025, planteó eliminar”. 
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-“¡Son unos  hipócritas!, ahora qué le van a decir a los mexicanos”, remata. 

Por aquel lapso de tiempo, recuerda, los perredistas, hoy, Morena, rechazan 

y ahora autorizan recursos para ese rescate bancario. 

52 mil 400 mdp, señala la diputada Luna Ayala, hacen falta en las escuelas, 

hospitales. Educación. 

¡La dictadura avanza! ¡No lo permitamos!, arenga diputada federal del PAN. 

 Es verdad, la diputada Dolores Padierna Luna, debe una explicación al país, 

de su repentino cambio para defender ese gasto y no extinguirlo, como antes 

amenazaron. 

Coincidencia o no, hoy, ella y su correligionario, Alfonso Ramírez Cuéllar, 

votan a favor de ese rescate, pero no apoyan al país, para que esa deuda, ya 

no siga en el compromiso del gobierno federal. 

Pues no que se deben al pueblo de México. 

¿Eh? 

EN EL CHACALEO 

Iniciativa en materia de vivienda con orientación social, que presentó la 

Presidente, Claudia Sheinbaum Pardo, la mesa directiva que preside el 

senador José Gerardo Rodolfo Fernández Noroña, turnó a comisiones unidas 

de Reordenamiento Urbano y Vivienda y de Estadios Legislativos. El 

proyecto, planta que el Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los 

Trabajadores, Infonavit, pueda establecer programas para otorgar a los 

trabajadores, acceso a vivienda, mediante arrendamiento social, y tendrá 

que otorgar bajo ese esquema, los inmuebles que se construyan o que sean 

bienes que se recuperan… ¡Enhorabuena!... El controversial senador, 

encabeza lista de propuestas de la Cámara de Senadores, para integrar 

Comisión Permanente del Congreso de la Unión, órgano colegiado que se 
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instala el próximo miércoles… Si bien, desde las primeras horas de ayer, el 

diputado Sergio Carlos Gutiérrez Luna así lo indicó, no define aún la hora… 

Se supone que a las 11:00 horas…. Por el PAN, entre otros, el senador Ricardo 

Anaya Cortés y la coordinadora de la bancada, María Guadalupe Murguía 

Gutiérrez… Por el MC, la senadora Amalia García Medina… Ponderamos 

disposición al diálogo, o acercamiento con la oposición, del gobierno federal, 

quien, a través de encargada en política interior, Rosa Icela Rodríguez 

Velázquez, ayer, tuvo con la comisión de Gobernación, que preside la 

senadora, Lilia Margarita Valdez Martínez…  Allí, se escuchó a la oposición… 

Como reconocemos que ello, no implica que el régimen, dé marcha atrás a la 

reforma de la mal llamada reforma judicial… Por lo menos, ya no hay 

cerrazón… Ya sienten pasos algunos miembros de la clase política en el 

poder, con el nombramiento que hizo Donald Trump, como embajador en 

México, Ronald Johnsom, quien no creemos que, cual su antecesor, el 

carismático, Ken Salazar, se preste para engordar el caldo de las giras de 

trabajo que haga la Presidente Claudia Sheinbaum… Reiteramos, 

politiquería, cobro de facturas, venganza, enanismo mental o lo que sea, 

impide que en el grupo mayor en San Lázaro, sobresalgan con su quehacer 

parlamentario, Olga Sánchez Cordero, Alfonso Ramírez Cuéllar, José Narro 

Céspedes, María delos Dolores Padierna Luna… Si en la Segob, hay 

disposición y apertura para el diálogo con la oposición, como señala la 

senadora Guadalupe Murguía Gutiérrez, no entendemos por qué, en la 

bancada mayor en San Lázaro, ejercen maniobras siniestras y perversas, para 

opacar al correligionario o camarada… ¡Cuidado!... ¿Quién es el Presidente o 

Presidenta de la República? ¿Eh?...  O cómo interpretar que en el salón de 

sesiones de la sede en avista Congreso de la Unión, luego de la clausura del 

periodo ordinario de sesiones, aún clamen estribillo mediático, “es un 

honor…”, cuando lo que deberían arengar es vivas a la Presidente, Claudia 

Sheinbaum Pardo… ¿Acaso, el país, cuenta con dos titulares del Poder 

Ejecutivo Federal?... ¡Cuidado!, cuando reaccionen, sería demasiado tarde… 
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Virulenta intervención, ayer, en la tribuna senatorial, cuando la combativa y 

brava senadora del PAN, Lilly Téllez García, revivió el pleito que hubo semana 

pasada entre inciviles legisladores del partido en el poder, contra indefensos 

panistas, ante el autoritarismo… Cuando discutían reforma a Le General de 

los Niños, Niñas y Adolescentes, subió a tribuna y espetó lo que tenía que 

espetar la senadora sonorense… “Él, Adán Augusto López, conocido mejor 

como Patán Augusto, por sus patanerías, se metió a la bancada a echar un 

pleito callejero, estábamos ahí damas y, él, no tuvo ni el menor respeto 

porque no puede autocontenerse”… “Su vocación de pleito callejero debe 

dejarla allá, en la calle, y debe aprender a respetar el recinto y nada de andar 

con las tonterías de que salvar su honor y pedir licencia, porque honor no 

tiene, menos ahorita que hemos estado conociendo la terrible corrupción en 

la que están involucrados sus cuates, comprando cosas en China, para 

venderlas mil veces más caras a los elementos de las Fuerzas de la autoridad 

mexicana”… “Así que ni tiene honor, tiene puras patanerías y tampoco tiene 

la civilidad de ofrecer una disculpa”… ¡Zas!... Parecería que, ayer, amaneció 

brava la senadora Lilly Téllez, ¿verdad?... En descarada rebeldía, algunos 

diputados federales de Morena, quienes organizaron cena-baile o taquiza, 

en un restaurante allá, por el Pedregal, CDMX, cuando en el PEF-2025 que 

aprobaron, negaron recursos para la educación, salud, seguridad pública y 

rechazaron extinción del Fobaproa… Y cómo no van a celebrar, si además, el 

próximo año, les va llegar aumento a su salario mensual… ¡Viva México! 

¡Vivaaa!... En tiempo y forma, el diputado Ricardo Monreal Ávila, descartó 

asistir a algún convivio con la bancada, en este fin de año: “… y no lo va a 

haber, se los aseguro”… Bueno, al menos así lo expresó en mensaje que 

publicó en medios alternos, el legislador… Nuestro Correo: 

juanlopez23@hotmail.com... juanlopezmiguel59@gmail.com... Nuestro 

Sitio… https://los3poderes.com/... Medios Alternos: YouTube: 

juanlopezmiguel59… Instagram: juan3poderes… X: @JuanLopezMiguel…      

mailto:juanlopez23@hotmail.com
mailto:juanlopezmiguel59@gmail.com
https://los3poderes.com/


 

OPINIÓN 

SECCIÓN FECHA 

13/12/24 

PÁGINA 

 2 

PERIÓDICO 

OPINIÓN 

 
 

 



 

OPINIÓN 13/12/24 13 

 



 

OPINIÓN 13/12/24 8 

 

 

 



 

OPINIÓN 13/12/24 2 

1 

 



 

OPINIÓN 

SECCIÓN FECHA 

13/12/24 

PÁGINA 

 10 

PERIÓDICO 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 



 

OPINIÓN 13/12/24 8 

 

 

 



 

OPINIÓN 13/12/2024 55 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

OPINIÓN 13/12/2024 

 

Hacer quedar mal al INE para 

desaparecerlo 

Aquí en el Congreso 

Por José Antonio Chávez 

  

Las prisas por sacar la reforma al Poder Judicial que implementaron Adán Augusto del Senado y 

Ricardo Monreal de la Cámara de Diputados, para darle gusto al saliente Presidente López 

Obrador, dejó una estela de yerros que ahora están las complicaciones en el armado de la elección 

para designar jueces, magistrados y ministros. 

Ayer el líder nacional del PRI, Alejandro Moreno “Alito”, sintetizó que ese desorden ahora está 

direccionando a dejar mal parado al INE de Guadalupe Taddei para desaparecer ese árbitro 

electoral. 

Es la medida perfecta que esta buscando Morena para llevar a la eliminación ese órgano electoral 

como lo hizo con los autónomos del INAI, IFETEL, COFECE etcétera. 

La elección de jueces, magistrados y ministros ha tenido severas fallas en la composición de 

registro afectando a los aspirantes. Para nadie es secreto que es una reforma con etiqueta de 

controlar el Poder Judicial desde palacio Nacional. 

La propia ministra presidenta, Norma Piña desnudó que esa reforma fue en represalia por los 

amparos que se otorgaron en contra de López Obrador. 

Por eso Alito selló que Morena quiere hacer quedar mal al INE, decir que no tuvo la capacidad de 

llevar una elección de juzgadores y que no debería seguir funcionando, pus lo hace mal y es muy 

costosos. 

El hecho de recortar el Presupuesto al INE, de unos 13 mil millones lo hace inviable, entonces no 

podrán solventar los dineros para contratar los más de 50 mil capacitadores que se necesitan, para 

formar el tema electoral y en consecuencia no podrán instalar las 170 mil casillas que se necesitan, 

es decir que no tiene pies ni cabeza. 

Para nadie es secreto, dice Alito que más bien Morena no quiere un proceso democrático, más 

bien lo que esta de fondo es que la elección al Poder Judicial fracase. 

Sería la base que buscan, sin duda para después desaparecer y entonces ellos, los morenos hacer 

la construcción de uno nuevo que puedan controlar. 
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Dentro de esas fallas, en los registros, el propio presidente del senado, Gerardo Fernández Noroña 

aceptó las fallas, pero que buscarán la corrección de los mismos. 

No es una tarea fácil para llevar una elección de esa naturaleza, la realidad es que serán mil 723 

jueces y magistrados y nueve ministros. A pesar que lo repartirán en dos elecciones, mitad y 

mitad, la primer en 2025 y segunda en 2027, no deja de ser un abultado expediente de confusión 

de las boletas para su elección. 

Dicen las malas lenguas que cuando estaba en la antesala de la discusión para llevarla al pleno, esa 

reforma al Poder Judicial, en la plenaria de Morena salió el tema que estaba complicado el armado 

para presentarla ya, la respuesta fue que saliera y después se corregía en las leyes secundarias. 

Bueno, el primero de junio será la elección y sin duda los juzgadores que hacía carrera para 

postularse por uno de esos cargos con años de preparación, se les retorcerá el estómago cuando 

vean que los aspirantes simplemente fueron personajes etiquetados con el color de Palacio 

Nacional, es decir, sin esfuerzo, pero con el poder del voto lograrán el cargo sin el menor riesgo. 

Ahí aplica, sin duda el dicho de que nadie sabe para quien trabaja. 

VAGANCIA DE MONREAL Y SU GRATITUD A SU BANCADA 

La vagancia política del líder d ellos diputados, Ricardo Monreal, llevó a una gran convocatoria en 

su bancada y aliados, para ofrecer su agradecimiento l respaldo que le dieron en las actividades 

legislativas. 

De entrada, no hubo resistencia cuando designó al presidente de la Mesa Directiva, Sergio 

Gutiérrez en lugar de la maestra Ifigenia Martínez que, una vez que coronó a Claudia Sheinbaum, 

como Presidenta Constitucional en San Lázaro, horas después falleció. 

Con su mayoría sobrada de dos tercios aprobaron las reformas que le mandaron, una por capricho 

de la entrante y otras del saliente López Obrador que destilaba resentimiento social contra los 

partidos políticos por lo 18 años que le artizaron hasta con la cubeta. 

Monreal, simplemente ofreció su gratitud al grupo y su agradecimiento. Vagancia pura. 

 

https://indicepolitico.com/hacer-quedar-mal-al-ine-para-desaparecerlo/  

https://indicepolitico.com/hacer-quedar-mal-al-ine-para-desaparecerlo/
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Newsom wish list comes with a 

price tag 

Biden selects record number for 

clemency 
Biden begins series of pardons In sweeping act, Biden 

commutes 1,500 sentences 
 

Le nouveau pouvoir syrien sous 

surveillance 

Ábalos niega el cobro de 

comisiones y señala a Aldama y a 

Koldo García 

Nato's European members discuss 

lifting defence spending target to 3% 

Sigue el goteo de excarcelaciones con 

medidas cautelares Expulsan a Kueider y Cristina suma 

a una camporista al Senado 

Some jury trials may be axed in plan 

to ease court backlog 

Com lista maior de exceções, 

Senado aprova regras da Reforma 

Tributária 

"Efecto llamada", uno de los mayores 

temores por la propuesta de 

regularización de migrantes 

empadronados 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/3.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/12.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/1.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/2.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/4.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/5.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/11.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/10.pdf
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http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/9.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/8.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/7.pdf
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TEMAS MEDIÁTICOS 

•Biden reduce penas para 1.500 condenados e indulta a 39; una medida sin precedentes 

•Trump usará al Ejército para deportaciones masivas de migrantes 

•Lula se sometió a una segunda operación para evitar nuevas hemorragias  

•Ortega impulsa ley para prohibir el uso de drones en Nicaragua 
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 
 

Cámara de Diputados de México aprueba el presupuesto para 2025.- La Cámara de 

Diputados aprobó el Presupuesto de Egresos de la Federación para 2025. El proyecto 

consta de 39 artículos, así como de disposiciones transitorias, anexos y tomos relacionados 

con la financiación de las dependencias públicas proyectada para el año que viene. 

[SPUTNIK, LA POLÍTICA ONLINE, FORBES, MSN, NODAL, LA LISTA]  
 

Cámara de Diputados en México aprobó la ley para trabajadores de Uber, DiDi y Rappi, 

¿en qué consiste?.- La Cámara de Diputados de México aprobó por unanimidad, con 462 

votos a favor y ninguno en contra, una reforma a la Ley Federal del Trabajo, que 

beneficiará a trabajadores de plataformas digitales en México, como Uber, DiDi y Rappi. 

[ENTREPRENEUR] 
 

LEGISLATIVO 
 

Congreso de México prohíbe cigarrillos electrónicos y uso ilícito de fentanilo.- El Congreso 

de México aprobó una reforma constitucional que prohíbe la producción, distribución así 

como el uso ilícito de fentanilo, opioide que provoca miles de muertes en Estados Unidos. 

[SWISSINFO] 
 

INE prevé una menor instalación de centros de votación; ciudadanía tendrá que 

trasladarse más.- “El presupuesto no era una ocurrencia”. La presidenta del Instituto 

Nacional Electoral , Guadalupe Taddei, confirmó que las áreas técnicas trabajan para 

replantear el procedimiento de la elección del Poder Judicial tras el recorte presupuestal 

que aprobó la madrugada de este jueves Morena y aliados en la Cámara de Diputados. 

[INFOBAE, FORBES] 
 

Reforma a la Ley Federal de Juegos y Sorteos que propone la Segob busca combatir el 

mercado ilegal y atraer inversiones: AIEJA.- Miguel Ángel Ochoa, presidente de la 

Asociación de Permisionarios y Proveedores de la Industria del Entretenimiento y Juegos 

de Apuesta, respaldó la reforma a la Ley Federal de Juegos y Sorteos de la Secretaría de 

Gobernación (Segob), ya que combate al mercado ilegal y genera una mayor atracción 

de inversión. [INFOBAE] 

 

 

 

 
 

 

https://noticiaslatam.lat/20241212/la-camara-de-diputados-de-mexico-aprueba-el-presupuesto-para-2025-1159718490.html
https://www.lapoliticaonline.com/mexico/economia-mx/la-4t-logro-la-aprobacion-sin-cambios-del-primer-presupuesto-del-gobierno-de-sheinbaum/
https://forbes.com.mx/diputados-aprueban-presupuesto-2025-sin-cambios-es-enviado-al-ejecutivo-para-su-publicacion/
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https://forbes.com.mx/recorte-presupuestal-no-comprometera-eleccion-de-jueces-ine/
https://forbes.com.mx/reforma-a-la-ley-federal-de-juegos-y-sorteos-de-la-segob-busca-combatir-el-mercado-ilegal-y-atraer-inversiones-aieja/
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SENADO 
 

Senado aprobó reforma laboral para repartidores por aplicación; se turna para su 

publicación en el DOF.- Tras la discusión en el Pleno, los 113 senadores presentes en el salón 

de sesiones dieron su visto bueno, en lo general, a la iniciativa enviada al Congreso de la 

Unión por Claudia Sheinbaum Pardo. Más tarde, en la discusión de los artículos reservados, 

fueron 80 personas quienes respaldaron el proyecto, aunque también hubo 30 en contra 

y una abstención. [INFOBAE] 
 

MÉXICO 

GOBIERNO 
 

Presidenta de México celebró aprobación de presupuesto para 2025.- La presidenta de 

México, Claudia Sheinbaum, celebró la aprobación en el Legislativo del presupuesto para 

2025, el cual –dijo- garantiza los programas sociales, los derechos a la salud y la educación 

y la elección judicial. [PRENSA LATINA] 
 

Canciller mexicano llamó al Servicio Exterior a actuar con ética tras escándalo por boda 

en el Munal.- El canciller mexicano Juan Ramón de la Fuente pidió a los representantes 

del Servicio Exterior Mexicano comportarse con ética, esto luego de que se realizó una 

boda en las instalaciones de un importante museo de la Ciudad de México sin los permisos 

correspondientes. [SPUTNIK, LA POLÍTICA ONLINE] 
 

MIGRACIÓN 
 

México fortalece la atención de migrantes que llegan a su frontera sur.- El Gobierno de 

México fortaleció la atención a cientos de migrantes varados en su frontera sur en medio 

de las presiones migratorias que se esperan ante la llegada de Donald Trump a la 

presidencia de Estados Unidos el 20 de enero. [EFE] 
 

"Los migrantes se enfrentan a cuestiones complejas por la propia ley de México".- México 

es un punto de tránsito entre el sur y el norte del continente americano ya que muchos 

extranjeros llegan allí con la esperanza de cruzar hacia Estados Unidos. Ante este 

panorama, Claudia Sheinbaum, le pedirá a Donald Trump que, a la hora de deportar a 

migrantes, lo haga hacia los países de origen y no hacia territorio mexicano. [SPUTNIK] 
 

GENERAL 
 

García Luna fue trasladado de Nueva York a una prisión de Oklahoma; esto sabemos.- 

Genaro García Luna, exsecretario de Seguridad Pública, se encuentra en el Centro 

Federal de Transferencia de la capital de Oklahoma, Estados Unidos, de acuerdo con 

datos del Buró Federal de Prisiones. [INFOBAE, FORBES, LA LISTA] 

 

 
 

 

https://www.infobae.com/mexico/2024/12/13/senado-aprueba-reforma-laboral-para-repartidores-por-aplicacion-se-turna-para-su-publicacion-en-el-dof/
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México, tercer país más letal para los periodistas: Reporteros Sin Fronteras.- México 

contabilizó cinco periodistas asesinados en lo que va de 2024, uno más que el año pasado, 

y es el país de América Latina que concentra un mayor número de muertes por ejercer la 

labor periodística, según el balance anual de Reporteros Sin Fronteras difundió. [DW, 

SWISSINFO] 
 

Corte IDH declaró a México responsable por la desaparición forzada de un indígena 

zapatista en 1999.- La Corte Interamericana de Derechos Humanos (Corte IDH) declaró a 

México responsable de la desaparición forzada en 1999 del indígena maya ch’ol Antonio 

González Méndez que apoyaba al Ejército Zapatista de Liberación Nacional (EZLN). [AP, 

SWISSINFO, RT, LA LISTA] 
 

Papa lamentó el uso “ideológico” de la Virgen de Guadalupe para “sacar provecho”.- El 

Papa Francisco denunció el uso ideológico para sacar provecho de la Virgen de 

Guadalupe, durante la tradicional misa en la basílica de San Pedro en honor de la patrona 

de México y de las Américas. [SWISSINFO] 
 

Autoridades mexicanas dan nuevo golpe al contrabando al decomisar más de un millón 

de productos.- Las autoridades mexicanas asestaron un nuevo golpe al contrabando al 

decomisar en el estado noroccidental de Sonora más de un millón de productos que 

presuntamente ingresaron ilegalmente al país. [AP] 
 

Abandonados los restos de al menos cinco personas en una camioneta en Salvatierra, 

Guanajuato.- Una camioneta fue abandonada en la carretera que conecta los 

municipios de Salvatierra y Yuriria —en el sur de la entidad y muy cerca de los límites con 

Michoacán— con varias bolsas de plástico que contenían los restos de por lo menos cinco 

personas, aunque medios locales apuntan a que pueden ser todavía más. [EL PAÍS, RT] 
 

Pragmático, polémico e íntimo de Bukele: el rastro salvadoreño de Ronald Johnson, el 

hombre de Trump para México.- El coronel retirado estuvo menos de dos años como 

embajador en el país, pero le bastó para volverse un amigo personal del presidente. En los 

ochenta, lideró operaciones de combate y contrainsurgencia durante la guerra civil. [EL 

PAÍS] 
 

Sheinbaum premia con un consulado al exgobernador de Chiapas, cercano a Adán 

Augusto López.- El cargo en Miami para Rutilio Escandón, morenista pero sin experiencia 

diplomática, arranca las nominaciones para el servicio exterior. [EL PAÍS, INFOBAE, LA 

POLÍTICA ONLINE] 
 

Una pareja estadounidense muere por disparos mientras vacacionaba en México.- Dos 

ciudadanos estadounidenses murieron por disparos de hombres armados en el occidente 

de México, dijeron las autoridades locales, lo que supone un revés para los esfuerzos del 

gobierno mexicano por frenar la violencia que asola varias regiones del país. [THE NEW 

YORK TIMES] 
 

 

https://www.dw.com/es/m%C3%A9xico-tercer-pa%C3%ADs-m%C3%A1s-letal-para-los-periodistas-seg%C3%BAn-rsf/a-71030240
https://www.swissinfo.ch/spa/m%c3%a9xico%2c-el-tercer-pa%c3%ads-m%c3%a1s-letal-para-los-periodistas%2c-seg%c3%ban-informe-anual-de-rsf/88579749
https://apnews.com/article/corte-idh-responsabilidad-mexico-desaparicion-indigena-1999-6a9960d120c3fde9185f7e07ec073c39
https://www.swissinfo.ch/spa/corte-idh-condena-a-m%c3%a9xico-por-desaparici%c3%b3n-de-ind%c3%adgena-zapatista-en-1999/88584743
https://www.swissinfo.ch/spa/corte-idh-condena-a-m%c3%a9xico-por-desaparici%c3%b3n-de-ind%c3%adgena-zapatista-en-1999/88584743
https://actualidad.rt.com/actualidad/533641-corte-idh-mexico-responsable-desaparicion-zapatista
https://la-lista.com/mexico/la-corte-interamericana-condena-a-mexico-por-desaparicion-de-antonio-gonalez-indigena-que-apoyaba-al-ezln
https://www.swissinfo.ch/spa/el-papa-lamenta-el-uso-%22ideol%c3%b3gico%22-de-la-virgen-de-guadalupe-para-%22sacar-provecho%22/88584626
https://apnews.com/article/operativos-mexico-productos-ilegales-contrabando-f67963062a7fa379c57fd87faf29fe64
https://elpais.com/mexico/2024-12-12/abandonados-los-restos-de-al-menos-cinco-personas-en-una-camioneta-en-salvatierra-guanajuato.html
https://actualidad.rt.com/actualidad/533644-hallan-cuerpos-apilados-camioneta-guanajuato-mexico
https://elpais.com/mexico/2024-12-12/pragmatico-polemico-e-intimo-de-bukele-el-rastro-salvadoreno-de-ronald-johnson-el-hombre-de-trump-para-mexico.html
https://elpais.com/mexico/2024-12-12/pragmatico-polemico-e-intimo-de-bukele-el-rastro-salvadoreno-de-ronald-johnson-el-hombre-de-trump-para-mexico.html
https://elpais.com/mexico/2024-12-13/sheinbaum-premia-con-un-consulado-al-exgobernador-de-chiapas-cercano-a-adan-augusto-lopez.html
https://www.infobae.com/mexico/2024/12/12/claudia-sheinbaum-designa-a-rutilio-escandon-exgobernador-de-chiapas-como-consul-de-mexico-en-miami-eeuu/
https://www.lapoliticaonline.com/mexico/politica-mx/sheinbaum-nombro-a-rutilio-escandon-como-consul-en-miami/
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CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 
 

Zelenski visitó a las tropas en el frente de Zaporiyia después del ataque ruso que dejó 11 

muertos.- El presidente ucraniano, Volodimir Zelenski, visitó a las tropas en Zaporiyia, 

provincia que en las últimas horas volvió a ser escenario de los ataques del Ejército ruso, 

entre ellos uno que el martes dejó 11 muertos y más de 20 heridos, según el balance 

definitivo de los servicios de rescate. [EUROPA PRESS, REUTERS] 
 

Rusia afirmó que responderá al ataque ucraniano con misiles.- El Kremlin afirmó que el 

ejército ruso responderá "indudablemente" al ataque ucraniano del día anterior contra un 

aeródromo militar efectuado, según Moscú, con misiles estadounidenses Atacms. [DW] 
 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 
 

Jefe de la OTAN advierte sobre avance de la amenaza rusa.- El secretario general de la 

OTAN, Mark Rutte, urgió a los aliados a acelerar el gasto militar y cambiar a una 

"mentalidad de guerra”, a fin de evitar en su territorio otro conflicto como el que vive 

Ucrania por la invasión rusa. [DW] 
 

POSICIONAMIENTOS INTERNACIONALES 
 

Unión Europea no descarta despliegue de tropas en Ucrania y dice estar lista para 

"coordinar todos los esfuerzos".- La Unión Europea subrayó que no descarta ninguna 

medida relativa al apoyo militar a Ucrania después de que el presidente francés, 

Emmanuel Macron, insistiera en su propuesta de desplegar tropas europeas en ciertas 

partes de Ucrania, mientras el país avanza en su proceso de entrada en la OTAN. [EUROPA 

PRESS] 
 

Estados Unidos anuncia 500 millones de dólares en ayuda militar para Ucrania.- Estados 

Unidos anunció un nuevo paquete de ayuda militar por valor de 500 millones de dólares 

para Ucrania, que incluye drones y municiones para los Sistemas de Cohetes de Artillería 

de Alta Movilidad (HIMARS). [SWISSINFO] 
 

WSJ: Trump propone enviar tropas de la Unión Europea para controlar un alto el fuego en 

Ucrania.- El presidente electo de Estados Unidos, Donald Trump, propuso enviar un 

contingente militar de la Unión Europea a Ucrania para que controle el cumplimiento de 

un eventual alto el fuego, reporta The Wall Street Journal citando a funcionarios 

familiarizados con el tema. [RT, WALL STREET JOURNAL] 
 

Trump evitó responder si Estados Unidos dejará de apoyar a Ucrania si no acepta un 

acuerdo de paz con Rusia.- El presidente electo de Estados Unidos, Donald Trump, evitó 

responder si cortará la ayuda económica y militar a Ucrania si no acepta un acuerdo de 

paz con Rusia y criticó el permiso de la Administración Biden a las fuerzas ucranianas para 

utilizar misiles de largo alcance. "Ha empeorado la guerra", comentó. [EUROPA PRESS, RT, 

SWISSINFO, TIME] 
 

https://www.europapress.es/internacional/noticia-zelenski-visita-tropas-frente-zaporiyia-despues-ataque-ruso-dejo-once-muertos-20241212151210.html
https://www.reuters.com/world/europe/ukraines-zelenskiy-visits-artillery-unit-southeast-frontline-2024-12-12/
https://www.dw.com/es/rusia-responder%C3%A1-indudablemente-a-ataque-ucraniano-con-misiles-atacms/a-71036259
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https://www.swissinfo.ch/spa/estados-unidos-anuncia-500-millones-de-d%c3%b3lares-en-ayuda-militar-para-ucrania/88585541
https://actualidad.rt.com/actualidad/533661-wsj-trump-proponer-enviar-tropas-ue-alto-fuego-ucrania
https://www.wsj.com/world/europe/trump-ukraine-russia-war-plan-8901d78b
https://www.europapress.es/internacional/noticia-trump-evita-responder-si-eeuu-dejara-apoyar-ucrania-si-no-acepta-acuerdo-paz-rusia-20241212161323.html
https://actualidad.rt.com/actualidad/533604-trump-contra-ataques-ucranianos-rusia
https://actualidad.rt.com/actualidad/533604-trump-contra-ataques-ucranianos-rusia
https://www.swissinfo.ch/spa/trump-se-opone-%22firmemente%22-al-uso-de-misiles-de-eeuu-para-atacar-rusia%2c-seg%c3%ban-entrevista/88584072
https://time.com/7201565/person-of-the-year-2024-donald-trump-transcript/
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China pide más coordinación a Moscú y trabaja para parar la guerra en Ucrania.- El 

presidente chino, Xi Jinping, afirmó al vicepresidente del Consejo de Seguridad de Rusia, 

Dmitri Medvédev, que Pekín y Moscú deben “coordinarse más” para “dirigir la gobernanza 

global en la dirección correcta” y agregó que su país mantendrá la misma posición sobre 

la guerra en Ucrania. [EFE] 
 

Orbán acusó a Zelenski de rechazar una oferta de alto el fuego durante la Navidad.- El 

primer ministro de Hungría, el ultranacionalista Viktor Orbán, quien preside el Consejo de la 

Unión Europea hasta finales de este mes, sostuvo que el presidente de Ucrania, Volodímir 

Zelenski, rechazó una propuesta de alto el fuego en Navidad y un intercambio de 

prisioneros con Rusia. [EFE, EUROPA PRESS, REUTERS] 
 

CONFLICTO ISRAEL-HAMÁS  
 

Al menos 35 muertos por bombardeos israelíes contra varias viviendas y un convoy de 

ayuda en Gaza.- Al menos 35 personas murieron como resultado de varios bombardeos 

israelíes esta madrugada en la Franja de Gaza, uno de los cuales alcanzó un convoy de 

ayuda humanitaria, según la agencia palestina de noticias Wafa. [EFE, EUROPA PRESS, 

TELESUR] 
 

Ejército de Israel confirmó la muerte de dos altos mandos de Hamás en el norte de Gaza.- 

El Ejército de Israel anunció que en una operación de inteligencia, mató a dos altos 

mandos de la organización islamista Hamás dentro de la escuela Al Hurriya, de la ciudad 

de Gaza, en el norte del enclave. [SWISSINFO] 
 

DECLARACIONES ISRAEL-PALESTINA 
 

Primer ministro palestino pidió al mundo más presión sobre Israel.- En una conversación 

telefónica con la Comisaria de Asuntos Mediterráneos de la Unión Europea, Dubravka 

Šuica, Mustafa también llamó a incrementar la ayuda humanitaria a ese enclave costero, 

en medio de la hambruna y la falta de productos vitales como consecuencia de la guerra. 

[PRENSA LATINA] 
 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 
 

Asamblea General de la ONU exige un alto el fuego inmediato e incondicional en Gaza.- 

La Asamblea General de la ONU adoptó una resolución con 158 votos que exige un alto 

el fuego inmediato e incondicional entre Israel y Hamás, así como la liberación de los 

rehenes. Esto supone una escalada con respecto a la exigencia de tregua humanitaria en 

Gaza del año pasado. [FRANCE 24] 

 

 

 

 
 

 

https://efe.com/mundo/2024-12-12/china-rusia-coordinacion-gobernanza-global/
https://efe.com/mundo/2024-12-12/orban-zelenski-ucrania-hungria-alto-al-fuego-navidad/
https://www.europapress.es/internacional/noticia-rusia-presenta-hungria-propuesta-canje-presos-llamada-putin-orban-20241212125328.html
https://www.reuters.com/world/europe/kremlin-says-russia-supports-orbans-pow-peace-proposals-2024-12-12/
https://efe.com/mundo/2024-12-12/guerra-gaza-ataque-israel-convoy-ayuda/
https://www.europapress.es/internacional/noticia-mueren-doce-personas-ataque-israel-contra-equipo-seguridad-entrega-ayuda-gaza-20241212134044.html
https://www.telesurtv.net/ataques-israelies-contra-varias-zonas-de-la-franja-de-gaza-dejan-al-menos-35-muertos/
https://www.swissinfo.ch/spa/el-ej%c3%a9rcito-de-israel-confirma-la-muerte-de-dos-altos-mandos-de-ham%c3%a1s-en-el-norte-de-gaza/88584614
https://www.prensa-latina.cu/2024/12/12/primer-ministro-palestino-pide-al-mundo-mas-presion-sobre-israel/
https://www.france24.com/es/medio-oriente/20241212-la-asamblea-general-de-la-onu-exige-un-alto-el-fuego-inmediato-e-incondicional-en-gaza


 

 

13 DE DICIEMBRE DE 2024 

GENERAL 
 

Familiares de rehenes secuestrados por Hamás acusan a Netanyahu de dar versiones 

contradictorias sobre un posible pacto.- Varios familiares de rehenes secuestrados por 

Hamás durante los ataques perpetrados el 7 de octubre de 2023 contra suelo israelí 

acusaron al primer ministro, Benjamin Netanyahu, de dar versiones contradictorias sobre 

un posible acuerdo en las últimas reuniones con las familias. [EUROPA PRESS] 
 

CONFLICTO ISRAEL-HEZBOLÁ 
 

Ejército israelí inició su retirada del sur de Líbano mientras se despliegan las Fuerzas 

Armadas libanesas.- Las Fuerzas de Defensa de Israel comenzaron su primera retirada del 

sur de Líbano, como parte del acuerdo de alto el fuego sellado a finales de noviembre, 

informó el Mando Central de Estados Unidos. [EUROPA PRESS] 
 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 
 

OTAN sugiere destinar dinero de pensiones y seguridad social a armamento.- El secretario 

general de la Alianza Atlántica, Mark Rutte, declaró que llegó el momento de "adoptar 

una mentalidad de guerra" y de incrementar la producción armamentística del bloque, 

así como su gasto en defensa. [RT] 
 

AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

GOBIERNO 
 

Biden reduce las penas para 1.500 condenados e indulta a otros 39 en una medida sin 

precedentes.- El presidente de Estados Unidos, Joe Biden, conmutó las penas para cerca 

de 1.500 personas que fueron excarceladas durante la pandemia de COVID-19 y recluidas 

bajo arresto domiciliario y ha indultado a otras 39 condenadas por delitos no violentos, en 

un gesto de clemencia tan masivo que no tiene precedentes en la historia reciente 

norteamericana. [EUROPA PRESS, EFE, AP, TELEMUNDO, PRENSA LATINA, SWISSINFO, EL PAÍS] 
 

Blinken descarta cambios con respecto a Cuba antes de que Biden deje el poder en 

enero.- El secretario de Estado de Estados Unidos, Antony Blinken, aseguró que “no 

anticipa” ningún cambio respecto a la política con Cuba antes de que el presidente 

saliente, Joe Biden, deje el poder el 20 de enero de 2025. [EFE] 
 

POLÍTICA 
 

Revista Time eligió a Donald Trump persona del año 2024.- La revista 'Time' ha elegido al 

presidente electo de Estados Unidos, Donald Trump, persona del año 2024, un 

reconocimiento que ya recibió en 2016 tras ganar por primera vez las elecciones, así como 

otros trece jefes de la Casa Blanca, incluido Joe Biden. [EUROPA PRESS, EFE, AP, DW, 

TELEMUNDO, UNIVISIÓN, PRENSA LATINA, FORBES, BLOOMBERG, EL PAÍS, TIME] 
 

https://www.europapress.es/internacional/noticia-familiares-rehenes-secuestrados-hamas-acusan-netanyahu-dar-versiones-contradictorias-posible-pacto-20241212124244.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-ejercito-israeli-inicia-retirada-sur-libano-mientras-despliegan-fuerzas-armadas-libanesas-20241212024902.html
https://actualidad.rt.com/actualidad/533621-jefe-otan-insta-destinar-pensiones-pagos-armamento
https://www.europapress.es/internacional/noticia-biden-reduce-penas-1500-condenados-indulta-otros-39-medida-precedentes-20241212114322.html
https://efe.com/mundo/2024-12-12/biden-conmuta-sentencias/
https://apnews.com/article/biden-indultos-penas-record-clemencia-b3265b040d4178422f80caf5daedd8ac
https://www.telemundo.com/noticias/noticias-telemundo/estados-unidos/biden-conmutara-las-sentencias-de-1500-infractores-no-violentos-en-el-rcna183935
https://www.prensa-latina.cu/2024/12/12/biden-anuncia-conmutaciones-de-penas-e-indultos-en-eeuu/
https://www.swissinfo.ch/spa/biden-conmuta-las-penas-de-cerca-de-1.500-convictos-e-indulta-a-otros-39/88584579
https://elpais.com/internacional/elecciones-usa/2024-12-12/biden-bate-el-record-de-indultos-en-un-solo-dia-al-conmutar-casi-1500-penas-y-perdonar-otras-39.html
https://efe.com/mundo/2024-12-12/blinken-cuba-biden/
https://www.europapress.es/internacional/noticia-revista-time-elige-donald-trump-persona-ano-2024-20241212150119.html
https://efe.com/mundo/2024-12-12/donald-trump-persona-del-ano-2024-revista-time/
https://apnews.com/article/trump-time-persona-nyse-wallstreet-efc80efc0dbeb04c1f216f281028b207
https://www.dw.com/es/revista-time-nombra-a-donald-trump-persona-del-a%C3%B1o-por-segunda-vez/a-71037263
https://www.telemundo.com/noticias/noticias-telemundo/estados-unidos/revista-time-nombra-trump-persona-del-ano-campana-bolsa-valores-rcna183943
https://www.univision.com/noticias/politica/biden-conmuta-1500-penas-otorga-39-indultos-un-nuevo-record-de-clemencias-en-un-solo-dia-en-la-historia-moderna-de-eeuu
https://www.prensa-latina.cu/2024/12/12/trump-la-persona-del-ano-para-revista-time/
https://forbes.com.mx/donald-trump-persona-del-ano-de-2024-para-la-revista-time/#google_vignette
https://www.bloomberglinea.com/actualidad/donald-trump-es-elegido-como-persona-del-ano-2024-por-la-revista-time/
https://elpais.com/internacional/elecciones-usa/2024-12-12/trump-persona-del-ano-de-la-revista-time-por-segunda-vez.html
https://time.com/7200212/person-of-the-year-2024-donald-trump/


 

 

13 DE DICIEMBRE DE 2024 

Trump aseguró que ‘cualquier cosa puede pasar’ sobre posibilidades de guerra con Irán.- 

El presidente electo de Estados Unidos, Donald Trump, dijo que “cualquier cosa puede 

pasar” al ser preguntado sobre las posibilidades de entrar en guerra con Irán durante su 

próximo mandato en una entrevista con Time, coincidiendo con su nombramiento como 

Persona del Año por parte de la revista. [FORBES] 
 

Trump usará al Ejército para deportaciones masivas de migrantes.- El presidente electo 

Donald Trump usará el ejército estadounidense con todo el rigor de la ley para apoyar su 

campaña de deportación masiva, dijo a la revista TIME en una entrevista publicada el 

jueves, comprometiéndose con su plan de utilizar tropas para tratar de expulsar a un 

número récord de inmigrantes que se encuentran ilegalmente en Estados Unidos. [MSN] 
 

JUDICIAL 
 

Un informe concluye que no hubo agentes del FBI encubiertos en el asalto al Capitolio.- 

Un informe del Departamento de Justicia publicado concluyó que no hubo agentes del 

FBI encubiertos en el asalto al Capitolio de 2021, desmintiendo teorías de la conspiración 

que acusaban a los policías de haber instigado la violencia que se registró ese día. [EFE] 
 

AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

HAITÍ 
 

Haití adoptó un plan de acción “decisivo” para combatir la inseguridad tras las masacres.- 

El Gobierno haitiano adoptó un plan de acción “decisivo” destinado a combatir la 

inseguridad que amenaza a este país caribeño en un momento en que las bandas 

armadas multiplican las masacres, que causaron al menos 200 muertes desde el fin de 

semana, informaron las autoridades. [EFE] 
 

NICARAGUA 
 

El régimen de Ortega y Murillo excarcela a 38 opositores detenidos en las últimas 

semanas.- La policía del régimen de Daniel Ortega y Rosario Murillo excarceló al menos a 

38 de los 40 opositores, según ha podido confirmar EL PAÍS, que habían sido capturados 

entre finales de noviembre y principios de diciembre, en medio de unas operaciones 

llevadas todo el país, aunque concentradas en las ciudades de León y Masaya.  [EL PAÍS] 
 

Ortega impulsa ley para prohibir el uso de drones en Nicaragua.- A petición del régimen 

de Daniel Ortega y Rosario Murillo, la Asamblea Nacional de Nicaragua aprobó por 

unanimidad la iniciativa de Ley para la Regulación y Empleo de Medios Aéreos, Navales y 

Terrestres no Tripulados, la cual prohíbe que drones puedan sobrevolar en las instituciones 

de la Presidencia, Policía Nacional, Ejército y Ministerio del Interior. [BLOOMBERG] 

 

 

 
 

 

https://forbes.com.mx/trump-asegura-que-cualquier-cosa-puede-pasar-sobre-posibilidades-de-guerra-con-iran/
https://www.msn.com/es-mx/noticias/mundo/trump-usar%C3%A1-al-ej%C3%A9rcito-para-deportaciones-masivas-de-migrantes/ar-AA1vKZT8
https://efe.com/mundo/2024-12-12/fbi-capitolio-asalto/
https://efe.com/mundo/2024-12-12/haiti-plan-accion-inseguridad/
https://elpais.com/america/2024-12-12/el-regimen-de-ortega-y-murillo-excarcela-a-38-de-opositores-detenidos-en-las-ultimas-semanas.html
https://www.bloomberglinea.com/2024/12/12/ortega-impulsa-ley-para-prohibir-el-uso-de-drones-en-nicaragua/
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AMÉRICA DEL SUR 

BOLIVIA 
 

Seguidores de Evo Morales denuncian que su líder sufrió un “atentado” con químicos.- 

Seguidores del expresidente de Bolivia Evo Morales, entre 2006 y 2019, denunciaron un 

nuevo “atentado contra la vida” del exmandatario, esta vez con químicos supuestamente 

colocados en una habitación donde se hospeda en el Trópico de Cochabamba, su 

bastión político y sindical, lugar del cual no sale desde octubre. [EFE] 
 

Extraditan a Estados Unidos al último jefe antidrogas del expresidente Evo Morales.- 

Maximiliano Dávila, el último jefe antidrogas del Gobierno del expresidente de Bolivia Evo 

Morales, fue extraditado a los Estados Unidos, en donde es investigado por una corte por 

supuestos vínculos con narcotraficantes. [EFE, SWISSINFO] 
 

BRASIL 
 

Lula se sometió a una segunda operación para evitar nuevas hemorragias en la zona de 

la cabeza donde se golpeó.- El presidente de Brasil, Luiz Inácio Lula da Silva, fue sometido 

este ja una segunda operación quirúrgica para evitar nuevas hemorragias en la zona 

posterior de la cabeza en la que se golpeó hace unas semanas durante un accidente 

doméstico. [EUROPA PRESS, EFE, FRANCE 24, DW, RT, PRENSA LATINA, TELESUR, XINHUA] 
 

Cámara de Diputados de Brasil aprobó un proyecto de castración química para 

abusadores sexuales de menores.- La Cámara de Diputados de Brasil aprobó un 

controvertido proyecto de ley que permite la castración química para personas 

condenadas por abuso sexual contra menores de edad. La medida, que deberá ser 

debatida en el Senado, incluye el uso de “medicamentos inhibidores de libido”, regulados 

por el Ministerio de Salud, según la enmienda presentada por el diputado Ricardo Salles, 

del bloque bolsonarista. [INFOBAE] 
 

COLOMBIA 
 

Petro anunció medidas para compensar el hundimiento de la reforma tributaria.- El 

presidente colombiano, Gustavo Petro, anunció medidas para compensar el hundimiento 

en el Congreso de la reforma tributaria con la que su Gobierno buscaba recaudar 9,8 

billones de pesos (unos 2.227 millones de dólares) para financiar parte del presupuesto de 

2025. [SWISSINFO] 
 

PERÚ 
 

El ministro de Educación de Perú, sobre los muertos durante las protestas: "Los derechos 

humanos no son para las ratas".- El ministro de Educación de Perú, Morgan Quero, declaró 

que los Derechos Humanos "son para las personas, no para las ratas", después de que una 

periodista le preguntara acerca de los fallecidos durante la represión de las protestas 

realizadas a finales de 2022 y principios de 2023. [EUROPA PRESS, EFE] 
 

https://efe.com/mundo/2024-12-12/evo-morales-bolivia-atentado-quimicos/
https://efe.com/mundo/2024-12-12/extraditan-eeuu-jefe-antidrogas-evo-morales/
https://www.swissinfo.ch/spa/bolivia-extradita-a-eeuu-a-exzar-antidrogas-de-evo-morales/88584258
https://www.europapress.es/internacional/noticia-lula-somete-segunda-operacion-evitar-nuevas-hemorragias-zona-cabeza-donde-golpeo-20241212123619.html
https://efe.com/mundo/2024-12-12/lula-segunda-operacion/
https://www.france24.com/es/minuto-a-minuto/20241212-lula-super%C3%B3-con-%C3%A9xito-una-nueva-intervenci%C3%B3n-m%C3%A9dica
https://www.dw.com/es/lula-supera-con-%C3%A9xito-una-nueva-intervenci%C3%B3n-m%C3%A9dica/a-71037157
https://actualidad.rt.com/actualidad/533596-exito-nueva-intervencion-lula
https://www.prensa-latina.cu/2024/12/12/lula-evoluciona-bien-en-brasil-tras-nuevo-procedimiento-medico/
https://www.telesurtv.net/presidente-de-brasil-supera-con-exito-nueva-intervencion-quirurgica/
https://spanish.xinhuanet.com/20241212/a68d172f396e40558a047d9030f21d58/c.html
https://www.infobae.com/america/mundo/2024/12/12/la-camara-de-diputados-de-brasil-aprobo-un-proyecto-de-castracion-quimica-para-abusadores-sexuales-de-menores/
https://www.swissinfo.ch/spa/petro-anuncia-medidas-para-compensar-el-hundimiento-de-la-reforma-tributaria/88584655
https://www.europapress.es/internacional/noticia-ministro-educacion-peru-muertos-protestas-ddhh-no-son-ratas-20241212013222.html
https://efe.com/mundo/2024-12-12/ministro-educacion-peru-declaracion-ddhh-protestas-muertos/
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VENEZUELA 
 

Nicolás Maduro aseguró que González Urrutia está “violando” su derecho de asilo en 

España.- El presidente de Venezuela, Nicolás Maduro, aseguró que el líder opositor 

Edmundo González Urrutia está “violando” el derecho de asilo que solicitó a España, 

donde está exiliado desde el pasado septiembre, por considerar que en el país caribeño 

sufre una “persecución política y judicial”. [EFE] 
 

Venezuela excarceló a 103 detenidos en crisis poselectoral.- El gobierno de Venezuela 

anunció la excarcelación de 103 detenidos durante las manifestaciones contra la 

cuestionada reelección del presidente Nicolás Maduro, que eleva la cifra oficial de 

liberados a 328 desde finales de noviembre. [DW] 
 

España: Congreso pide solicitar orden de arresto de Maduro.- El pleno del Congreso de los 

Diputados dio luz verde a una iniciativa del PP para que el Gobierno español solicite una 

orden de arresto contra el presidente de Venezuela, Nicolás Maduro, en una votación que 

salió adelante gracias al apoyo de Vox y las abstenciones de Junts y PNV. [DW] 
 

EUROPA 

BIELORRUSIA 
 

Presidente bielorruso ordenó desplegar el sistema ruso Oreshnik.- La tarea es garantizar el 

despliegue de Oreshnik en nuestro territorio y planificar correctamente su uso, dijo 

Muravéiko, tras una reunión del Consejo de Seguridad de Bielorrusia. [PRENSA LATINA] 
 

RUSIA 
 

Medvédev entrega a Xi un "mensaje personal" de Putin.- El ex presidente de Rusia y 

vicepresidente del Consejo de Seguridad del país, Dmitri Medvédev, se reunió con el 

presidente chino, Xi Jinping, a quien entregó un "mensaje personal" de su homólogo ruso, 

Vladímir Putin. [RT, TELESUR] 
 

ASIA 

CHINA 
 

Xi afirmó que China está dispuesta a explorar ‘caminos correctos’ para coexistir con 

Estados Unidos.- China está dispuesta a trabajar con Estados Unidos para explorar los 

“caminos correctos” para que los dos países coexistan en una “nueva era”, dijo el 

presidente Xi Jinping, según informó el medio estatal Xinhua. [FORBES] 

 

 

 

 

 
 

 

https://efe.com/mundo/2024-12-12/maduro-gonzalez-urrutia-derecho-asilo/
https://www.dw.com/es/venezuela-excarcela-a-103-detenidos-en-crisis-poselectoral/a-71041946
https://www.dw.com/es/congreso-pide-a-gobierno-de-espa%C3%B1a-solicitar-una-orden-de-arresto-contra-nicol%C3%A1s-maduro/a-71038008
https://www.prensa-latina.cu/2024/12/12/presidente-belaruso-ordena-desplegar-el-sistema-ruso-oreshnik/
https://actualidad.rt.com/actualidad/533578-medvedev-entrega-xi-mensaje-personal
https://www.telesurtv.net/vicepresidente-del-consejo-de-seguridad-ruso-se-reune-con-presidente-chino-xi-jinping/
https://forbes.com.mx/xi-afirma-que-china-esta-dispuesta-a-explorar-caminos-correctos-para-coexistir-con-eu/
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COREA DEL SUR 
 

Presidente surcoreano se queda solo tras defender de nuevo la ley marcial y encara la 

destitución el sábado.- El presidente surcoreano, Yoon Suk-yeol, pronunció un desafiante 

discurso en el que justificó su decisión de decretar la ley marcial para “salvar” la 

democracia en su país, postura que ha llevado a la dirección de su partido a abandonarlo 

a su suerte en la votación para destituirlo el sábado. [EFE, FRANCE 24, DW] 
 

Parlamento de Corea del Sur aprobó inhabilitación de ministro de Justicia y jefe de Policía.- 

La Asamblea Nacional de Corea del Sur aprobó una moción de destitución contra el 

ministro de Justicia surcoreano, Park Sung-jae, y el comisario general de la Agencia de 

Policía Nacional, Cho Ji-ho. [TELESUR] 
 

Policía surcoreana registró de nuevo oficina del presidente en el marco de la investigación 

sobre la ley marcial.- Las fuerzas de seguridad de Corea del Sur pusieron en marcha otro 

registro en la oficina del presidente del país, Yoon Suk Yeol, en el marco de las 

investigaciones por la declaración de la ley marcial y un día después que la Policía 

denunciara que sus operaciones habían sido bloqueadas por la guardia presidencial, que 

habría impedido a los agentes recabar los documentos y materiales necesarios. [EUROPA 

PRESS] 
 

SIRIA 
 

Denuncian que Israel ocupó ya unos 300 kilómetros cuadrados en Siria y Netanyahu insiste 

en que es un despliegue “temporal”.- El primer ministro israelí, Benjamín Netanyahu, insistió 

en que la presencia militar de tropas israelíes en el área desmilitarizada del sur de Siria no 

es definitiva y que se trata de una medida para evitar que grupos yihadistas “llenen ese 

vacío”. [EFE, TELESUR, EUROPA PRESS, EFE] 
 

Los países del Grupo de Siete se ofrecen a apoyar al nuevo Gobierno sirio si respeta el 

Estado de derecho y los Derechos Humanos.- Los líderes políticos del Grupos de Siete (G7), 

que aglutina a las principales potencias occidentales, brindaron su "pleno apoyo" al 

proceso de transición política en Siria y se ofrecieron a colaborar con el nuevo Gobierno 

siempre y cuando sea "inclusivo" y garantice el respeto del Estado de derecho y de los 

Derechos Humanos, lo que pasa por proteger a "todos los sirios" independientemente de 

su género, religión o etnia. [EUROPA PRESS] 

 

ÁFRICA 

SUDÁN  
 

Murieron 15 personas en nuevos ataques de las RSF contra El Fasher y el campamento de 

desplazados de Zamzam, en Sudán.- Al menos 15 personas murieron y cerca de 65 

resultaron heridas a causa de nuevos ataques con artillería ejecutados por las paramilitares 

Fuerzas de Apoyo Rápido contra la ciudad de El Fasher, capital del estado de Darfur Norte, 

y el cercano campamento de desplazados internos de Zamzam, según denunciaron las 

autoridades. [EUROPA PRESS] 

https://efe.com/mundo/2024-12-12/yoon-ley-marcial-corea-del-sur/
https://www.france24.com/es/asia-pac%C3%ADfico/20241212-el-presidente-de-corea-del-sur-defiende-su-decisi%C3%B3n-de-imponer-la-ley-marcial-y-descarta-dimitir
https://www.dw.com/es/presidente-de-corea-del-sur-defiende-pol%C3%A9mica-ley-marcial/a-71030042
https://www.telesurtv.net/parlamento-de-corea-del-sur-aprueba-inhabilitacion-de-ministro-de-justicia-y-jefe-de-policia/
https://www.europapress.es/internacional/noticia-policia-surcoreana-registra-nuevo-oficina-presidente-marco-investigacion-ley-marcial-20241212104925.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-policia-surcoreana-registra-nuevo-oficina-presidente-marco-investigacion-ley-marcial-20241212104925.html
https://efe.com/mundo/2024-12-12/israel-despliegue-siria/
https://www.telesurtv.net/tropas-de-ocupacion-israelies-invaden-ciudades-fronterizas-sirias/
https://www.europapress.es/internacional/noticia-israel-ejecuta-nuevos-bombardeos-contra-alrededores-damasco-observatorio-20241212135325.html
https://efe.com/mundo/2024-12-12/israel-bombardeo-damasco/
https://www.europapress.es/internacional/noticia-paises-g7-ofrecen-apoyar-nuevo-gobierno-sirio-si-respeta-estado-derecho-ddhh-20241212132600.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-mueren-15-personas-nuevos-ataques-rsf-contra-fasher-campamento-desplazados-zamzam-sudan-20241212084928.html
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